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ACISOj72 - O Comandante da 5a. Região
Militar, General Airton Tourinho, virá segun
da-feira a Florianópolis para lançar a Ação
Cívico Social de 1 972 - Acisoj72. O ato

, será realizado às 16h 30min no auditório da
Celesc.
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,Negociaçêies de aris

o problemá aconteceu no Rio,
com o alargamento da praia de

Copacabana, e agora
surge em Florianópolis, com o

aterro da Baía-Sul. Lá como

cá os trabalhos iniciais
de dragagem provocaram um

forte mau cheiro,
levando,

a população a protestar.
á mal, entretanto,

, é passageiro.
Dentro dos próximos dias

deixará de existir,
tão logo a draga sugue

todà
a camada de lo�o que

Trigo tem

problema
de preço

O governador Colombo Salles recebeu

ontem apelo do presidente da Federa

ção das Cooperativas de Trigo, Sr.

Edgar de Almeida Peres, para que' o
Governo do Estado empreste solidarie

dade à fixação dos preços do trigo pelo
Conselho Monetário relativamente 1\
safra do corrente ano. Idêntico apelo
será feito ainda hoje ao Governo do

Paraná, pois a Federação, que congrega
66 cooperativas de trigo do sul do

País, espera convencer o Conselho Mo

netário a fixar preços mais razoáveis,
considerando que foram baixos os an

teriormente fixados. O Sr. Edgar Peres
esclareceu, ao dizer dos objetivos de

sua presença em Florianópolis, que em

1970 o aumento concedido pelo Go-

_

vemo Federàl aos triticultores foi de

8,8%, enquanto que em 1971 o au

mento chegou apenas a 11,5% não cor

respondendo, ao que era esperado pelos
triticultores.

cobre o
banco de areia Tipitinga,

pois é justamente
esse lodo que ocasiona

o péssimo odor.
Osmoradores das proximidades

do Clube Veleiros

da Ilha, onde a draga está _

jogando as primeiras
camadas do aterro,

aguardam
com ansiedade o fim

do mau cheiro que, segundo
os encarregados do ser

viço, chegará
'

nos

próximos dias.

Avaínão
pode mais.
contratar

Porque a Federação Catarinense de Fu

tebol não possui um departamento ju
rídico? . Figueirense e Avaí não pode
rão contratar QS craques que preten
diam para disputar a fase final do cam

peonato catarinense de futebol. A con

sulta. formulada pelo Avaí, indagando
se lhe seria permitido disputar as finais
do certame do estadual com jogadores
que não participaram dos dois primei
r6s turnos (oi apreciada da noite de
Ontem pelo TJD que julgou-se incom-
etente para pronunciar-se sobre a ma

jéria em tese, entendendo que o assun- •

o só poderia ser decidido pelo depar-
Ilamento jurídico da FCF. Como esse

�partamento não existe, não há para
,<ruem apelar. Em outro julgamento, o

TID, por unanimidade, considerou vá
lido o jogo -de Lages entre Figueirense
e tntemacional(Pág.8 do II).

Edgar Peres, presidente da Fecotrigo, visita as capitais do Sul.

vao
o presidente norte-americano,
Richard Nixon, anunciou, a noite
passada que os Estados Unidos e

o Vietnã do Norte concordaram
em reiniciar as conversações de

paz em Paris
.. Disse que seu Go

verno aceitou reiniciar as suspen
sas negociações no próximo dia
13 de julho, ao entender que os

norte-vietnamitas estão prepara
dos para negociar "de forma séria
e construtiva", Nixon aparente
mente equivocou-se com respeito
à data do reinício, quando disse
13 de abril, querendo evidente
mente dizer 13 de julho, uma

quinta feira, dia normal das anti-
.

Cassação é
iulgada
heje no TJ
A ação proposta pelos suplentes de ve

readores da Câmara Municipal, solici
tando a extinção do mandato de 12
dos 15 titulares do Legislativo da Capi
tal, será julgada hoje.em grau de recur

so pela Câmara Cível do Tribunal de

Justiça do Estado, a ter início às 14
horas. A relatora do processo será a

Desembargadora Tereza Tang, funcio
nando ainda no julgamento os Desem

bargadores Cerqueira Cintra (presiden
te da .Câmara Cível) e Aristeu
Schieffler. O processo está tramitando
no Poder Judiciário há cerca de um

.

ano, tendo sido a ação proposta na Va
ra dos Feitos da Fazenda Pública pelo
advogado Walter Francisco da Silva:

Cand'datura
precipitada �

é condenada

O Deputado Clóvis Stenzel, vice-líder
do Governo, afumou ontem que os

que agitam o 'problema sucessório'
aventando nomes "pensam que podem
criar fissuras no sistema, forçando-o a

adotar a Iíberalízação, sem qual acredi
tem a política não tem sentido e os

políticos não têm função". Após de

clarar que "grande parte da área políti
ca vem insistindo eII1 abordar intem-.
pestivamente o problema sucessório",
disse o sr. Clóvis Stenzel que "quanto
mais se suscitam nomes, com o objeti
vo de atingir a unidade, o sistema revo

lucionário mais trata da unidade com o

objetivo de, � época, suscitar tranquíla
mente os nomes". Ressaltou a necessi
dade de "atualizar não só a política,
mas principalmente certos políticos
que, quanto menos atualizados, menos
influência exercerão nos destinos do
País (Página 5).

Os mais modernos métodos de ensino, {ncliândo tra�alhos de pesquisa, são pro porcionados aos çlunos do Colégio de Aplicação da Universidade Federal.J .
,

I
-

voltar
gas negociações, até o dia em que
foram suspensas. "Sempre afir
mei que retornaríamos às con

versações em julho", disse Nixon,
. numa transmissão feita por ca

deia de rádio e televisão. Nixon
não mencionou o fim da guerra
até dia 20 de janeiro próximo,
quando termina seu mandato,
mas disse que não poderia admi
tir um governo comunista em

Saigon, pois isto seria "um prê
mio à agressão, e desonraria os

Estados Unidos". "Talvez",
acrescentou, "a guerra termine
antes do dia 20 de janeiro de
1973".

Cirne Lima
abre he]e
a Agropec

O Ministro Cirne Lima, da Agricultura,
inaugura hoje em Blumenau aSa.
Agropec, em solenidade que contará
também com a presença do Governa
dor Colombo Salles e do Embaixador
da Alemanha no Brasil, Karl Hermarm
Knoke. ASa. Agropec, que tem o no

me de Feira Agropecuária "Ministro
Cime Lima", ficará aberta ao público
somente a partir das 9 horas de ama

nhã, com franqueamento de venda dos
exemplares de vários pontos do País
que lá estão expostos. Uma vasta pro
gramação paralela foi organizada para
os dias em que funcionará a Agropec,
iessaltando-se a _?a. Exposição Interna
cional de Pombos Ornamentais. Festi
vidades típicas completam o aconteci
mento (Pág. 7).

Zagalo quer
um ataqu,e

•

agressl�o

Zagalo não' gostou da atuação do ata

que brasileiro na quarta-feira, contra a

seleção da Tcheco-Eslováquia, e vai

instruir os jogadores para que dêem
mais chutes a gol no jogo de domingo
contra a seleção iugoslava. Para o

técnico, só a vitória interessa ao Brasil
"e também por isso é que a seleção
deverá chutar mais a gol." Zagalo tam

bém elogiou a defesa da Tchec�
Eslováquia, apesar de ter criticado o

time adversário por ter jogado apenas
pelo empate. Rivelino, que contundiu
se no joelho no jogo de quarta-feira,
recupera-se rapidamente e o médico
Lídio Toledo acredita que o jogador

.
possa atuar domingo. Quanto aos de

. mais jogadores, não. há problemas
(página 7 do II).

Aplicação:
uma eseole
"prá frente"

A formação de-líderes é uma das prin
cipais preocupações dos dirigentes do
Colégio de Aplicação' da Universidade
Federal de Sànta Catarina, um estabe
lecimento modelo em Florianópolis e

que tem recebido os maiores elogios de
técnicos em educação de todo o País.
O Colégio possui um governo comuni
tário integrado pelos próprios alunos,
cujo titular - o prefeito - necessita de
espírito de liderança para poder ganhar
as eleições que se disputam a cada ano.

O Colégio de Aplicação, além de ter

por preocupação fundamental a escola
ridade de seus alunos, também possui
várias outras finalidades. Entre elas a

de servir de campo de estágio para alu
nos da Universidade e a de -funcíonar
como escola-laboratório, para expe
riências pedagógicas (página 8),
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McGovem de r
enfraquecido
delegados im

Washington - (AP) - As perspectivas do senador Geor
ge McGovem deconseguir a candidatura presidencial demo
crata na primeira votação da convenção nacional do Parti
do, em julho, ficaram virtualmente truncadas ontem, quan
do a comissão de credenciais da agremiação retirou a me

tade de seus delegados no Estado da Califórnia. O comitê

outorgou 151 dos 271 delegados da convenção californiana
ao senador Hubert Humphrey e a' outros sete candidatos,
numa distribuição proporcional ã votação popular das pri
márias de seis de junho. "Maravilhoso", disse um emociona
do partidário de' Humphrey, eu vi, mas pergunte-me
amanhã se acredito". Se a' decisão for aprovada
plenamente pela convenção, McGovem ficará bem abaixo
dos votos necessários para' a nomeação cifra que já estava

praticamente alcançando nos últimos dias.
'

Os partidários de Humphrey, os senadores Edmund
Muskie e Henry Jackson, e a representante Shirley
Chisholm, apresentaram a solicitação que conduziu ã deci
são do comitê. Este sustentou que a regra californiana, se- Humphrey ganhou mais delegados e de repente cresceu

gundo a qual o ganhador recebe a totalidade dos votos, é
inconstitucional, porque toda a delegação passaria aMcGo
vem, ainda. que este, se bem terminou em primeiro, recebeu
menos da metade dos votos.

Talvez o problema termine nos tribunais. A semana

passadaum juiz federal ditou na Califórnia que McGovern
tinha direito legal a conservar todos os delegados, mas o

'conselheiro geral do comitê, Joseph Califano, disse a seus

membros que estava disposto a argumentar que o poder
judiciário não tem direito a dicidir sobre assuntos dos parti
dos políticos.

O debate chegou a ser crítico. Ambas as partes acusa

ram-se de utilizar táticas desonestas, de ignorar os princí
pios da reforma�o Partido e de utilizar a questão exclusi
vamente para conseguir vantagens para seus grupos. Ted
Barret, delegado' de McGovem por Massachussets, disse que
a decisão equivale a um "simples sequestro político". Hod
ding Carter, delegado por Mississipi, disse que era "um tru

que político da pior espécie". Mas o porta-voz dogrupo
impugnador, Arthur Toll, de Los Angeles, declarou que
"não é injusto eliminar algo ilegal". Muskie mesmo sem chances ganhou alguns delegados

,
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Wil/y Brandt,
socialista alemão,

alertou sobre o perigo
do recrudescimento
do sentimento anti

americano, nas decisões
do congresso da
Internacional

Socialista, realizado
em Viena esta semana.

Acabou congresso
dos socialistas

Viena (AP) - A internacional Socialista concluiu on

tem seu Congresso de quatro dias em Viena com uma

exortação a que o Governo norte-americano retire todas
suas tropas da Indochina e a que os norte-vietnamitas

ponham em liberdade os prisioneiros de guerra. Não
obstante, o Congresso não censurou oficialmente os Estados
Unidos por sua participação na guerra do Vietnã, tal como'
alguns delegados haviam exigido durante as deliberações. A
resolução dada unaníniemente pelo Congresso afirma que
"a Socialista Internacional pede ao Governo dos Estados
Unidos que anuncie uma data para a pronta retirada de
todas as unidades militares norte-americanas-e pede também
ao Governo do Vietnã do Norte que ofereça um acordo
razoável para a entrega de 'todos os prisioneiros
norte-americanos de guerra".' '

ft;. Internacional Socialista está constituída por 57
par tidos, alguns deles estão no governo na Europa
Ocidental, tal como os da Alemanha Federal os Países
Escandinavos e a Áustria. Deste total,'28 parti�iparam do
encontro. O austríaco Karl Czemetz disse, ao apresentar a

resolução sobre o Vietnã, que havia sido "o tema de mais'
'difícil conclusão".

Durante o Congresso, o alemão Willy Brandt e o

representante austríaco - chefes, de seus governos e

partidos - advertiram sobre a possibilidade de que surgisse
um novo sentimento antagônico contra os Estados Unidos,
entre os' socialistas. Paul Feldmann, do Partido Socialista
Norte-americano, rechaçou quarta-feira, num discurso, as

acusações formuladas por
:

alguns delegados, de que os

Estados Unidos constituem agora "o centro da reação e o

imperialismo no mundo". Os socialistas norte-americanos
assim como os representantes do Partido Socialista
sul-vietnamita - emitiram ontem uma "declaração conjunta
em favor da paz", afirmando: "instamos o Governo dos
Estados Unidos a deliberar com o Governo da República
Democrática do Vietnã do Norte a questão de um imediato
cessar-fogo, a retirada imediata de todas as forças

, 'norte-americanas do Vietnã e a entrega dos prisioneiros de
guerra".

O Congresso condenou ainda, "a onda de violência e

terrorismo que se estende hoje no mundo, tanto na forma
de terrorismo de direita como de esquerda, por parte de
vários grupos. Não houve resoluções sobre o Oriente Médio
e América Latina. O presidente da Socialista Internacional,
Bruno Pittermann, explicou que a Internacional manteve
todavia, os pronunciamentos sobre essas duas regiões
�"�nhl';l'o;Ar1("'\(' rlp.no1(' rt�� �P�('ÃP", rio. !lno n'Q���t1n Pro Hpl�it1)ri

Inesperadamente, ontem, a quase certa indicação de
George McGovern, senador de Dacota do Sul,

como candidato do Partido Democrata às próximas
eleições presidenciais de novembro, nos Estados
Unidos, viu-se enfraquecida por uma decisão
do comitê de credenciais da agremiação,

que aceitou e aprovou uma solicitação feita por
,

partidários do senador Hubert
Humphrey, da representante Shirley Chisholm,
e de outros dois senadores, Edmund Muskie

e Henry Jackson. Pediram eles a impugnação dos
delegados atribuídos a McGovern nas primárias da

Califórnia. O comitê aceitou e retirou
de McGovern mais da metade

dos dalegados. O fato deverá acabar nos tribunais
e, recrudesceu a briga entre os democratas

Dólar firrna;"se e
não haverá crise
Londres - (AP) - O dólar norte-americano fortaleceu

se ontem na Europa, acalmando os temores de que a deci
são britânica de deixar flutuar a libra esterlina provocasse
uma nova crise monetária internacional, Fontes financeiras,
depois de estudar a primeira semana de transações desde a

surpreendente decisão britânica, disseram que agora parece
exagerado ter pensado que a flutuação da libra representava

- uma ameaça para o dólar. A libra fechou em Londres a

2,4662 dólares, uma desvalorização efetiva superior a 5 por
cento em relação.à sua anterior paridade de 2,60 dólares.
Nos mercados do continente a moeda britânica também
mas o número de transações foi relativamente escasso.

CRISE

Quando decretou-se a crise de flutuação da libra, os

prognósticos foi de que a moeda baixaria uns 8 por cento,
, até 2,40 dólares o que arrastaria o dólar e talvez obrigasse a

modificações na escalá de taxas de câmbio mundiais, elabo
rada em dezembro passado, em Washington. Entretanto, o
fechamento temporário dos mercados de câmbio estrangei
ro e a decisão a que chegaram segunda-feira os ministros

,

europeus de finanças de defender as taxas de câmbio decidi
das em Washington, pareceram acalmar bastante a confusão

que reinava no princípio da'semana. Tóquio, o último mer

cado importante de câmbio a abrir suas portas novamente,
seguiu ontem a pauta dos mercados europeus, ao estabili
zar-se também ali o dólar norte-americano.

Chile' ,irou seu'
ouro de • York
Santiago do Chile (AP) - Funcionários do Banco Cen

tral admitiram ontem que o Chile transportou um carrega
mento de ouro avaliado em 17 milhões de dólares, de Nova
,York a Paris, em março passado. A transferência desde o

Banco Federal de Reserva, a um banco parisiense, das 1.195
barras de ouro, num avião especialmente fretado pelo Esta

do, fez-se para evitar qualquer possível embargo p�r parte
das empresas norte-americanas de cobre que buscam uma

'indenização por suas minas nacionalizadas do Chile.
O Governo nacionalizou os interesses norte-americanos

na mineração do cobre em 1971. As companhias não, rece
beram indenização porque, baseando-se numa emenda cons

titucional especialmente aprovada, o'Governo determinou

que haviam ganhado 700 milhões de dólares em "ganâncias
excessivas" durante os últimos dez anos, Ainda pende um

processo em torno da questão.
Os comentários dos políticos da Oposição em torno da

decisão do banco foram desde "estranho" até "infantil".
Muitos opinaram que o ouro devia estar em Santiago, onde
mais do que em qualquer lugar estaria a salvo de qualquer
embargo. Os advogados do banco recusaram-se a comentar
rv �j:'�l1ntn

Qualquer identidade com Hitler é pura coincidência

N;xon e Hitler: a
lI1esmamatança

Washington - (AP) - o senador George McÇovem
comparou ontem o bombardeio da Indochina por parte da
parte da Força Aérea norte-americana com a companha de
Adolf Hitler para exterminar os judeus, -dízendo aindque o

presidente Nixon ficou definitivamente comprometido com
a guerra no Vietnã, ainda que consiga terminá-la antes das
eleições . Numa entrevista ã Associated Press, em Was
hington, McGovern afirmou que se Nixon conseguir acabar
a guerra antes de novembro, não será vantagem alguma, pois
poderia tê-la terminado nos seus primeiro meses de Casa
Branca.

Sobre as suas possibilidades nas eleições de novembro,
disse o Senador: "considero muito mais difícil vencer as •

primárias do Partido Democrata, contra Edmund Muskie,
George Wallace e Hubert Humpherey, do que propriamente
as eleições de novembro contra Níxon. " Mais adiante, afir-'
mou ainda: "Mesmo que Nixon consiga acabar c�m a guerra
no Vietnã antes de novembro, qualquer americano que en

xergue dois dedos ã sua frente compreenderá que isso foi
feito por interesses políticos, que isso poderia ter sido feito
nos primeiros meses de seu Governo. "Poderá o Presidente
Nixon livrar-se destas acusações, independentemente do que
ocorra no campo de batalha? ,perguntou-lhe a AP. "De
maneira nenhuma" respondeu, "Uns 20 mil norte
americanos morreram durante seu Governo, e dezenas de
outros foram presos. Centenas de norte-americanos que es

tavam presos há mais de quatro anos, continuaram na mes
ma situação sob a administração Nixon. Além disso, gasta
mos bilhões de dólares com a guerra. A política de Nixon
no Vietnã é pior do que a de Johnson, porque Nixon teve a

vantagem de poder observar os fracassos desta política du
rante oito anos, nas administrações Kennedy e Johnson.
Além disso, a matança de civis inocentes no Vietnã é uma
mancha de sangue na história dos Estados Unidos."

Edward Heath, foto,
recebeu de William
White!aw, administrador
britânico da Irlanda
do Norte, a promessa de
que serão desmanteladas
as barricadas

-

erguidas pelos católicos
em Londonderry, Os
protestantes haviam
ameaçado erguer suas
próprias barricadas.

Barricadas vão
cai,. na Irlanda
Londres - (AP) - O administrados britânico da Irlanda

do Norte, William Whitelaw, disse ontem em Londres espe
rar que as barricadas erguidas pelos católicos em suas áreas
de Londonderry, sejam desmanteladas imediatamente. Ao
visitar o primeiro ministro Edward Heath, Whitelaw afu
mou que se havia chegado a um acordo durante uma reu

nião secreta realizada ontem na área cercada pelas barrica
das, entre funcionários britânicos e dirigentes católicos de
Bogside e Creggan. O desmantelamento destas barricadas,
que praticamente "lacraram" as áreas católicas deLondon
derryv, porá fim ao domínio do IRA nacidade e daria um,
pouco de força ao frágil cessar fogo determinado a partir de
segunda feira passada, à meia noite. Militantes protestantes,
furiosos porque Whitelaw não tomou providências para evi
tar que os católicos do IRA erguessem suas barricadas,
ameaçou também de erguer suas próprias barricadas este
fim de semana, ainda que arriscassem pôr em perigo o cessar

fogo. Os protestantes vêem nas áreas vetadas pelas barrica
das, uma ameaça contra eles, pois estão fora da adminis
tração britânica. Em Belfast, o escritório de Whitelaw disse
à Imprensa que as forças britânicas não interviriam no des
mantelamento das barricadas. Dirigentes da comunidade ca

tólica em Londonderry, exortaram o povo a desmantelá-las.
Logo após a reunião com funcionários britânicos, os civis
emitiram um comunicadç no qual afumaram 0S esforços
dos católicos em aproveitar o atual cessar fogo. O comuni
cado dizia:

"Todos os representantes do Derry nesta reunião rece

beram com beneplácito o período de paz que foi negociado
a acreditam que as pessoas numa área como a nossa, que
sofreu intensamente, deve contar com uma oportunidade
para desfrutar todos os benefícios da paz. Portanto, exorta
mos o' desmantelamento daquelas barricadas que na atuali
dade são uma inconveniência para o povo, para permitir que,
comecem as obras sobre melhorias ambientais e o restabele
cimento dos serviços da comunidade, como o de transportes

,

coletivos."
Os protestantes ainda não manifestaram-se sobre as ne

gociações dos funcionários hri.ánícos coru dirigentes católi
cos, mas já haviam ameaçado pegar em armas para desman
telar as barricadas e expulsar (Ir, rebell-s elo IRA, se as

forças britânicas não o fizes em As tropas ti,,, Grã-Bretanha
não entram nas zonas de Bo] s':c Cr';f,gaIl desde agosto de
1971.

Cdmentário - AP

Brezhnev
defensivo'

o discurso que Leonid Brezhnev leu por ocasião das boas
vindas a Fidel Castro, esta semana em Moscou, dá indicias das
preocupações do Kremlin ante a perspectiva de perder a dire
ção do movimento revolucionôrio mundial. Evidentemente, a

reunião' de maio entre os governantes soviéticos e norte
americanos, contribuiu para as dificuldades surgidas recente
mente no campo comunista, que ameaçam complicar a confu
são gerada PW longos anos de hostilidades entre os partidos
pró-soviéticos e pró-chineses no mundo inteiro. Ao receber seu
visitante de Havana, o chefe do Partido Comunista da União
Soviética recorreu a verdadeiras acrobacias retóricas para ex

pressar a idéia de que se bem a guerra entre o Este e o Oeste
seja inimaginável, a paz entre o Este e o Oeste é impossível. O
discurso adotou u- m tom curiosamente defensivo ao comentar
a reunião de Brezhnev com Nixon. Essas conversações, disse o
chefe comunista, refletiram "o verdadeiro estado das questões
mundiasi" e a necessidade de garantir a paz e a segurança inter
nacionais. Mas acrescentou que "o êxito nesta importante ques
tão não implica de modo algum na possibilidade de debilita
mento da luta ideológica. Pelo contrário, devemos estar prepa-

I

rados para u,ma intensificação destas lutas, para levá-las a uma

forma cada vez mais séria de batalha entre os dais sistemas
sociais, e não temos dúvida alguma sobre seu resultado".

Dado que foi a luta ideológica o que desatou a guerra fria
e todas as suas manifestações subsequentes, a intensificação
desta guerra ideológica, tal como a fórmula Brezhnev, apenas
pode considerar-se precisamente como uma promessa de paz.
Os interesses nacionais e de segurança soviéticos, entretanto,
tendem a chocar-se frequentemente com os objetivos revolucio
nários mundiais e daí parecem ter surgido os problemas atuais.
Ainda que o regime de Fidel Castro deva sua própria existência
J ajuda soviética em grande escala, o dirigente Cubano adotou
uma atitude receosa em relação a reunião de cúpula entre rus
sos e norte-americanos, e sobre suas passiveis implicações. Cas
tro não perdeu a oportunidade para dizer aos revolucionários
do mundo inteiro que nunca fará as pazes com o imperialismo,
sob nenhuma circunstância. .

Outro país aliado ,e dependente economicamente da
União Soviética, o Vietnã do Norte, expressou-se a semana

passada em termos muito claros a respeito: "a posição contra
os Estados Unidos... é a medida que permite determinar o espi
riu» de combate dos comunistas e sua lealdade ao ideal revolu
cionário na época atual.: os comunistas genu ínos sabem, como'
combinar estreitamente seus interesses nacionais com os da re

volução mundial.. e como fazer sacriftcios . no combate pela
vitória de seu povo e da revolução mundial". A frase deixa
antever a possibilidade de que existam membros do movimento
que não sejam "comunistas genuinos", ou seja, que não subor
dinem 08 interesses nacionais aos da revolução mundial. Quem
deveria sen tir-se inserido na frase?

Em tom defensivo, Brezhnev disse em seu discurso que
sua politica estava totalmente de acordo com "as tarefas esta
belecidas pela conferência internacional de partidos operários e

comunistas, realizada em Moscou em 1969". A afirmação pode
ser certa, mas também é certo que as resoluções da conferência
foram ditadas pelos russos, e suas deliberações serviram já na

quela ocasião para lançar novas luzes sobre as divisões geradas
pela política exterior soviética. Segundo os princípios do
Kremlin, anunciados repetidas vezes,.'a politica exterior deve
ser considerada "uma das formas 'mais importantes de luta de
classes". Quando, em, lugar disto; parece mais um meio de fo
mentar interesses soviéticos diferentes dos compartidos pelo
movimento mundial, os chefes comunistas do mundo começam
a dar mostras de, inquietude. Brezhnev deve estar plenamente
consciente de que as forças desatadas pelas decisões do movi
mento comunista mundial, contribuíram em grande escala para
a caída de Nikita Kruschev em 1964. Atualmente, tem sido
possível detetar certa oposição a Brezhnev nas altas esferas
hierárquicas moscovitas.

Efetivamente, o Kremlin pede aos comunistas da Rússia e

do estrangeiro que não se impacientem. Numerosos dirigentes
reiteramque a política soviética apoia-se num triângulo forma
do pelo poderio militar soviético, pelo respaldo aos movimen
tos de libertação nacional no mundo e pela estreita aliança com

os países socialistas. Mas em plena idade nuclear, as forças
armadas soviéticas e norte-americanas neutralizam-se mutua
mente. A aliança do socialismo mundial experimentou impor
tantes rachaduras e o apoio soviético aos movimentos de libero
tação nacional foi posto em dúvida pela cautelosa reação sovié
tica aos recentes acontecimentos na Indochina. Tudo isso abri
g(1 Brezhnev a dar poderosos motivos para explicar sua atual
política a colegas e aliados.

William Ryan

Tupamaros estão
lotando prisoes

Montevidéu CAP) ., As forças de segurança confirmaram ontem
a detenção de 75 supostos tupamaros e porta-vozes oficiais procla
maram que a organização esquerdista evidenciava "estertores de algo
que se acaba". Sessenta e um dos suspeitos foram detidos em várias

ações de busca realizadas no Departamento de Paysandu, 383 quilô
metros ao Sul de Montevidéu, Entre os presos, figuram dois fugitivos
da penitenciária de Punta Carretas e um dirigente que, se�':ldo a

polícia, recebeu treinamento guerrilheiro em Cuba. Todos íntegra
vam a chamada "Coluna Sul" dos Tupamarof que operava nes��
zona do litoral do rio Uruguai. O guerrilheiro supostamerite treínao
em Cuba foi identificado como Rodebel Cabrera Britos, que regre)
sou clandestinamente ao Uruguai, depois de ter sido exilado no

Chile. '

Os outros 14 suspeitos foram presos no Departamento de Colô
nia a Oeste de Montevidéu e entre eles encontra-se a médica Glória
Nelida Labanca de Pirri, aparentemente chefe do grupo de apoio
sanitário 'à chamada "Coluna Sul" da organização sediciosa. Outro

médio, Júlio César Garnbetta, foipreso sob acusação de pertencer ao
mesmo grupo, tendo sido candidato a suplente de deputa�o pela
Democracia Cristã, nas eleições de novembro passado. ..

Por outro lado; o ministro de Defesa Nacional, general Enrique
Magnani, que ontem desmentiu as versões sobre sua denúncia, �is�
que os últimos ataques realizados pelos Tupamaros contra o Exérce

to e as forças de segurança, constituem "os estertores de algo que se

acaba. São reações desesperadas em represália à implacável e exitosa

ação das forças conjuntas no combate à subversão". Com as prisões
anunciadas ontem, chegam a mais de mil o número de militantes OU

simpatizantes tupamaros presos desde 14 de abril passado.

Pena de morte nos

EUA poderá.acabar
Washington - (AP) - A Corte Suprema dos Estados

Unidos decidiu ontem, por cinco votos conjra quatro, que a

pena de morte, como é praticada atualmente em território
norte-americano, viola a Constituição e não pode ser ímpos-

, ta. Se bem que a decisão deixa a porta entreaberta para as

legislaturas estaduais reinstaurarem a pena de morte em cir
cunstâncias especiais, uma das nove opiniões emitidas. pelo 1
tribunal, disse que o· resultado da proposição é anular as \i
sentenças de morte que pesam atualmente sobre 600 oonde
nados no país.

Os nove juízes que integraram a Corte Suprema deram

publicidade a suas opiniões pessoais sobre o terna Os qua
tro juízes que votaram a favor da pena de m?rte for�
nomeados pelo'presidente Richard Nixon, inclUSIVe o presi
dente da Corte. Esta decisão anula imediatamente as senten
ças de morte ditadas nos Estados da Georgia e Texas: dois
acusados de violação não fatal e um sentenciado por assas-
sinato, na Georgia. 'Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Mau cheiro do aterro vai
acabar nos próximos di s

A poluição do ar, caracterizada
na Cidade pelo mau cheiro expelido
pelos tubulões da Draga Sergipe, co
meça a preocupar o florianopolita
nO, que se orgulhava da pureza do
ar litorâneo ..
Embora muita gente não acredi

te na profecia de um curioso que
assistia aos trabalhos iniciais da Dra

ga, a verdade é que o mau cheiro do
terreno lodoso, situado próximo ao

Banco Tipitinga, está sendo desloca
do para o centro da cidade.

Por uma questão de comodismo,
° público, especialmente os mora

dores da Prainha e imediações, a

ponta a Sergipe como única respon
sável pelo ar ambiente.
A causa, entretanto, é taõ antiga

quanto o sistema de esgoto sanitá
rio da Capital catarinense. Pratica
mente há 60 anos os detritos são

depositados na baía sul e agora co-

eçam a ser expelidos juntamente
r' om a água e areia do banco Tipi
tinga. O mau cheiro, em conse

quência, somente vai parar quando .

a draga encontrar o. banco puro de
areia próximo à zona de mangue do

aeroporto ..
Enquanto isso, o povo vai se la

mentando, a draga trabalhando e o
cheiro continuando.

çamento de esgoto sanitário na baía
sul".

() lodo existente no local. Esse lodo,
vindo à tona pelo processo de suc

ção, traz consigo uma enorme por-
centagem de esgoto decantado que
se encontrava em estado de dor
mência há poucos anos".

Um outro motivo apontado pelo
engenheiro está realcionado com o

aterro a ser solidificado no fundo
do mar. Se o material começar a

emergir o cheiro voltará. O processo
que está sendo' usado, entretanto,
leya a crer que essa situação não se ,

verificará,

COMPORTAMENTO
Por isso mesmo, as normas roti

neiras de hábitos dos florianopolíta
nos residentes na Prainha começam
a ser alterados. Os que preferiam
deixar a repartição ou outra atívida
de mais cedo, deslocando-se imedia
tamente para casa estão retardando
a chegada ao lar para evitar o cheiro
típico de área de mangue. As senho
ras estão frequentemente nos super
mercados' adquirindo "bom ar" e

outros produtos similares, na tenta
tiva de renovar o ar dentro de suas
casas. E quem pode sair à noite para
respirar ar puro da Ilha deixa a resi
dência para um passeio.

DEFESA DA CASAN
O engenheiro Afonso Veiga Fi

lho, da Companhia de Águas e

.Saneamento de Santa Catarina -

,CASAN, foi ouvido, ontem, pela re

portagem de O ESTADO, esclare
cendo que "a empres,a não faz lan-

- A Casan tem dois extravasores
de esgoto semi-oficiais; um no mie
tório público próximo do Miramar
e outro perto do Hotel Royal - dis
se. E acrescentou: "Êles só são usa

dos no momento em que o volume
de esgoto assume proporções tão

grandes que as bombas localizadas
nesses dois pontos não tenham con

dições de recalcar tudo. E se isso
acontece o remédio é o mar, único
caminho encontrado para o mate
rial fétido rejeitado pelas bombas;
Para solucionar o problema, a Casan
já entrou em estudos com a Comis
são de Construção da Ponte para
definir uma reformulação total no

.

sistema, quando as obras do aterro
cobrirem toda a área onde se encon

tram os dois pontos de recalque de
.

esgotos". ,

O engenheiro Afonso Veiga
Filho esclareceu, também, que "pa
ra chegar ao manancial de areia con

siderada pura para o aterro, a draga
está revolvendo e removendo todo

COMISSÃO RATIFICA
Os engenheiros responsáveis pela

construção da nova Ponte concor

dam inteiramente com as

explicações oferecidas pela Casan. E
assinalam que depois de localizar o
banco de areia pura, a draga Sergipe
expelirá, através dos tubulões, ape
nas o produto especial para o ater
ro.

A cidade voltará, então, a viver o
ar puro dos dias quentes de verão,
do clima ameno do inverno e do
frio do vento sul.

Distrito industrial para
Lages pedido por Furtado

'Patrimônio vai
reformar igreja

"
.

o 1 íder oposicionista
Juarez Furtado fez ontem.

apelo ao Governo do Esta
do para que promova estu

dos urgentes visando a im

plantação de um distrito
industrial no município de

Lages. Segundo o parla
mentar, a política dos dis
tritos, adotada em outros

Estados, como no Rio
Grande do Sul, é a única

solução para o desenvolvi
mento, de algumas áreas ca

tarinenses e çspecialmente
para Lages, carente de uina
nova injeção de ânimo no

setor de produção e de
uma melhor diversificação
do parque fabril.

O líder emedebista re

cebeu a solidariedade 'do
deputado Henrique Córdo
lia, da Arena, que conside
rou a criaçãode um distri
to industrial em Lages

"uma solução � primeira
vista adequada para o im
p asse econômico da re-.
gião". Acentuou o Sr.
Henrique Córdova que to
do o Planalto Serrano tira
ria vantagens dessa medi
da, pois os três suportes
econômicos atuais da área
- criação, fruticultura. e

turismo - estão dependen
do de uma melhor infra
estrutura, como de boas
estradas, que poderão vir
com a industrialização.

Na oportunidade o Sr.
Henrique Córdova. anun
ciou que em agosto, quan-

, do da reabertura dos traba
lhos da Assembléia, ocupa
rá a tribuna do Legislativo
para abordar alguns pro
blemas -relacionados com a

região de São Joaquim e

particularmente o proble
ma das estradas que se r-

Pediatria ganha·
uma nova clínica

A Casa de Saúde São
Sebastião instalará na pró
xima segunda-feira, ãs
18h30min, o Serviço de
Clínic� e Cirurgia Pediâtrí
ca, _ ampliando, desta for
ma, a sua atuação no cam

po da assistência hospitalar
da Capital. .

.

A Diretora do estabe
lecimento, Sra. Ina Moel
lrnann, ínformou que o no

vo serviço decorre de uma

pesquisa feita pela Casa de

Saúde,
.

que resultou na

constatação de escassez de
leitos para crianças da mi

cro-região de Florianó

polis.
A clínica-pediátrica do

Hospital estará a cargo d_os
médicos Nelson Grisar, Al-
aro José de Olivera, Aní
'·0 Ludwig, Lincoln Ver

./ond Abreu, Waldemar
Harbosa, Newton do Vale

Pereira, Moacy Viggiano e

Gabriel Faraco. O campo
da cirurgia pediátrica fica-

rá sob a responsabilidade
dos médicos Murilo Capel
la e Adilson Osório.

Uma novidade introdu
zida na Casa de Saúde São
Sebastião para o funciona
mento do novo serviço
oferecido refere-se ãs en

fermarias, que foram deco
radas em tons coloridos,
visando oferecer um

aspecto agradável aos pa
cientes que, para a Direto
ra Ina Moellmann, devem
sentir-se mais iI vontade no

Hospital para facilitar o

tratamento.

Essa inovação decorre
da constatação de que as,
crianças necessitam não

apenas uma boa assistência
médica isolada, mas acom

panhamento permanente
do profissional da medici
na, em ambiente alegre e

divertidó, permitindo me

lhor adaptação dos meno

res.

Rosana
Magazine

ARTIGOS PARA CAVALEIROS
Rua Felipe Schmidt, 21 - Subsolo .

FLORIANOPOLlS - S. CATARINA

,
•

vem ao município. Acen
tuou que atualmente está
paralizada a construção da
estrada que demanda Lá
ges, enquanto a que liga a

sede do município a Bom
Jardim está em condições
instransitáveis, "com o que
não podemos em hipótese
alguma concordar".

O Instituto do Patrimônio Histórico e Artístico Na
cional designou o técnico Ernani Saya para iniciar enten
dimentos com o Governo do Estado, visando a reforma
da Igreja de São Francisco Xavier, unia das mais anpgas e

.

importantes de Florianópolis.
.

A designação partiu de pedido feito pelo Governador
Colombo Salles, através de expediente dirigido no dia 9

, de junho ao Instituto do Patrimônio Histórico e Artísti
co Nacional.
.A Igreja de de São Francisco necessita de uma série de

reparos, que vão ser avaliados pelo técnico do Patrimô
nio quando de sua vinda a Florianópolis. A principal'
restauração será feita na parte interna do templo.

Os tubulões jogam perto do Veleiros o lodo do Tipitinga, provocando o mau cheiro.

FUNDAÇÃO LEGIÃO BRASILEIRA DE' ASSISTENCIA

.
DIRETORIA ESTADUAL DE SANTA CATARINA

MTPSINPS '

SUPERINTENO[NCIA REGIONAL DE SANTA CATARINA

AVISO DE AlIENACAO

EDITAL Nº 01/72
CONCORRÊNCIA ADMINISTRATIVA No. 01/72, para a aquisição de DIVERSOS MAQUI

NÁRIOS. destinados à DIVISÃO DE EDUCAÇÃO PARA O TRABALHO da FUNDAÇÃO
LEGIÃO BRASILEIRA DE ASSISTÊNCIA.
A FUNDAÇÃO LEGIÃO BRASILEIRA DE ASSISTÊNCIA, torna público, que fará realizar

�s "5,00 horas, no dia 18/07/72, na Sede, a Avenida Mauro Ramos S/N, em Florianópolis,
SantaCatarina, a Concorrência Administrativa acima, observadas as seguintes condições:

I - As propostas, datilografadas e assinadas, sem entrelinhas" emendas, rasuras ou borrões.
II - Deverão as propostas descrever minuciosamente o que oferecem, consignando claramen-

te:

a - preços por extenso e em algarismos, prevalecendo os primeiros em caso de divergênCias;
b - prazo de entrega do material;
c - prazo de validade dos preços cotados, nunca inferior a 30 dias;
d - prazo de garantia do material ou equivalente;
e - assistência técnica a ser prestada, quando for o caso;
f - as condições dos preços, entendendo-se que estes serão I íquidos com imposto e taxa

inclu Idos, quando não houver ressalvar a respeito;
g - declaração expressa de que serão observadas e acatadas ascondíçõês determinadas no

Edital.
III - O recebimento de propostas e documentos será efetuado no local, dia e hora fixados

neste. Edital e somente serão abertas aquelas que tenham atendido as exigências do ato convoca
tório no que tange � habilitação.
.

I V - A proposta depois de entregue é irretratável e irrenunciável.
V - Os licitantes deverão observar as seguintes formalidades:

a
- ·as propostas elaboradas em três vias, deverão ser encerradas em envelopes, indicando a

espécie e o número da licitação e a expressão: - CONCORRÊNCIA ADMINISTRATIVA No.
01/72.

.

VI - As propostas deverão ser entregues no Protoocolo da Fundação Legião Brasileira de
Assistência até duas horas antes da abertura do Processo, mediante recibo.
ENCERRAMENTO ÀS 13,00 HORAS.
VII - O prazo de entrega do material, equipamento ou da execução dos serviços será de, no

máximo 20 dias, contados da data do recebimento da Nota de Fornecimento.
.

VIII .: O não cumprimento das obrigações decorrentes da licitação ultimada, sujeita ao forne·
cedor as seguintes penalidades:

.

a - Advertência;
"

b -Multa;
c - Rescisão de Contrato;
d - Suspensão do Direito de Licitar;
e - Declaração' de Idoneidade para Licitar.
I X - O pagameilto do fornecimento será realizado por Empenhos.
X - Os licitantes interessados obterão junto a Fundação Legião Brasileira de Assistência

informações e outros elementos necessários ao perfeito conhecimento da licitação.
JULGAMENTO

I - A Comissão Julgadora designada pela Fundação Leqião Brasileira de Assistência.
é o órgão competente para o julgamento, sendo este remetido à Direção Nacional da Fundação
L.B.A. para a devida apreciação.
II ., É reservado � Fundação Legião Brasileira'de Assistência o direito de anular a licitação

por sua iniciativa, no todo ou em parte, sem que assista aos licitantes direito algum � reclamação
ou indenizações.

,
,

1- Faço público a quem interessar possa, pessoas ou firmas, que este Instituto estará recebendo
propostas até às 14 horas do dia 7 de Agosto de 1972, para' venda de 4 (quatro) Ambulâncias
Ford F-l00, ano 1963, 1965 e 1967.

2- O Edital de Concorrência no. 02/72, contendo as condições de habilitação, especificações e
demais detalhes, encontram-se à disposição dos interessados no Grupamento de Material, à
Praça Pereira Oliveira, Edifício lpase, 20. andar, no horário de 12,30 às 18,30 horas, onde,
também, serão prestados maiores esclarecimentos.

Florianópolis, 27 de Junho de 1972.

Florianópolis, 26 de junho de 1972.
DR. MURILLO PACMECO DA MOTTA

DIRETOR ESTADUAL

DIVISÃO DE 'EDÚCAÇÃO PARA O TRABALHO
MATERIAL A SER ADQUIRIDO

MÁQUINA DE COSTURA S�MPLES , : , : 74
MÁQUINA DE ESCREVER SIMPLES : � 2·1
MÁQUINA DE COSTURA PROFISSIONAL 03
MÁQUINA SIG·ZAG

, 01
FOGÁO A GÁS ; 08
FOGARE I RO 02
MÁQUINA DE TRICÔ

, , 04
APARELHO DE PIROGRAVURA 01

'

SECADOR PROFISSIONAL
" 02

TORNO PARA MARCENARIA
, 03

FURADEIRA HORIZONTAL..
, , , 01

PLAINADEIRA MÉDIA
, 02

LIXADEIRA DE FITA
·.·········.· , 01

SERRA FITA
, 02

TUPIA
, , , : , 01

DESEMPENADE I RA
,

, 02
SER RA CI RCU LAR-; :

, , 03
LlXADE I RA , .'

, , :01
SE R RA TI CO TI CO

, 02
PRENSA DE FERRO PARA MARCENARIA 01MÁQUINA DE SOLDAR SERRA FITA .: 02
FURADEIRA DE BANCADA L._ ,

" 01
PRENSA PARA ENCARDERNAÇÃO 02
GUI LHOTI NA ,

,
, ,

, 02MÁQUINA PARA GRAMPEAR , , 02 ,

____�
.� .. _ ,_.__,J

�

l

I

ATENÇÃO
FÉRIAS DE JULHO É COM TURISMO HOLZI\1ANN, QUE OFERECE OS MELHORES
ROTEIROS, PELOS MENORES PREÇOS ·AMPLAMENTE FINANCIADOS - ATENÇÃO
PARA AS EXERCUSÔES PROGRAMADAS PARA JULHO:

Dia 2 - FOZ DO IGUAÇU E ASSUNÇÃO DO PARAGUAI
Sete dias maravilhosos visitando as cataratas da Foz do Iguaçu,' Porto Presidente

Stroessner, Puerto Iguazu e Asunción. Tudo inclu ído - apenas Cr$580,OO em mensalidades de
Cr$ 110,00.
Dia 13 - SALVADOR, ARAC,.'\JU, MACEIO E RECIFE

Dezenove dias inesquecíveis' visitando as principais cidades e capitais no norte do Brasil.
Tudo incluído por apenas CR_$ 1.460,00 - mensalidades a partir de CR$ 109,00 sem entrada.
Dia .16 - BUENOS AIRES E BARILOCHE (·EM AVIÃO)

Doze dias visitando a Argent1na. Principalmente as maravilhas de Bariloche, que vocêjamais esquecerá. Tudo induído por apenas CR$ 1.990,00 - mensalidades de apenas CR$112,00, sem entrada.

I nfomiações e Inscrições

TURISMO HOlZMANN
Blumenau Florianópolis .Jo inville

PROGRAMA - @4-ear Berendt
Na sua Rádld Gvar(ljá� das 21.;10 às 2�OO"llMJ i�

co/aDoração: Professor Seixas Aleiro 11,:,
partú:ipação : Cel.r� .Pamplona- Car/�J A/her/o ii;:
Feldmann - R�hert" Saldanha -Ala.m Braga l�

�;
'i:i."".,._:_"."":'l/::/.:::-:".:c .. ".,,...- _ _-.,..,,"",.,"'.,-"�.-�>:',",,_��,_,� �.<�...•.�.<,"'::�;«�.:.:""*""-.-,",::"'_._••""_".-"'"_,,,"',-.-,,.,,/...«,�.-�.-�<.;"".-.-.�::,"'.':''''<'''''''''''"'''''''''''''''''''''''::''''''--'''''':-:'''''''',..,--o:,..::: �-'::oZ

d-e •..
Terça.

,
.

a.

Sábado
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I·cartas
ÔNIBUS

Senhor Diretor - É preciso
conscientizar o Governo muni

cipal da necessidade de fazer

funcionar o serviço de fiscali

zação das empresas que explo
ram as linhas de ônibus muni

cipais. NãÓ é mais admissível

que elas fiquem atuando como

querem, sem proporcionar o

mínimo de conforto aos usuá
rios, Espero que as devidas

providências sejam tomadas

quanto antes pelas autoridades
responsáveis. Antônio C. Go
mes - Estreito.

CINEMAS
- Senhor Diretor - Li recen

temente na coluna de cartas

desse jornal uma crítica ao

péssimo funcionamento das

empresas de cinemas de Floria

nópolis. Escrevo esta carta pa
ra reforçar mais ainda aquela
carta. Como pode uma cidade

como Florianópolis, dispor de
cinemas tão fracos como esses,

que além de não serem confor
táveis apresentam só bang
-bang aos sábados e domin

,gos? No Estreito, onde resido,
o Cine Glória só programa fil
me de mocinho e por isso que

sempre está vazio, enquanto o

Cine Jalisco apresenta as pelí
culas melhores em dias de se

mana e reserva as babuzeiras

para aos sábados e domingos.
Se essas empresas não toma

rem providências acabarão fa

lindo, já que a televisão está

prendendo todo mundo em ca

sa. Rogério F. Silva - Estreito

TELEVISÃO
Senhor Diretor - Qual o

motivo de nossos canais de te

levisão se manterem às custas

das programações de
-

outros

Estados? Será que eles não

têm condições de criarem pro
gramas ao vivo? Há falta de

mão de obra? ou a situação
frn'anceira não permite? Escre

vo abordando este assunto

porque vim recentemente de

São Paulo onde pude assistir

ao vivo programas de televisão

que são por demais atraentes.

Se nossos dois canais procuras
sem se introduzir nesse campo -

de criatividade, garanto que o

rendimento seria bem melhor.

PATRULHAMENTO
Senhor Diretor - Há al

guns meses atrás, a Polícia Mi
litar distribuiu equipes de poli
ciais em diversas ruas da Capi
tal, objetivando preservar a

paz social. Esses serviços esta
vam sendo bem sucedido; En
tretanto teve pouca duração.

Pelo menos nas principais
ruas da cidade é preciso que a'
nossa Polícia 'volte a destacar
suas equipes de patrulha para
ao menos permitir que uma se- '

nhora passe com segurança por
essas ruas. Aleide J. Ferreira -

Centro.

AVAÍ
Senhor Diretor - Quero

convidar a torcida do Figuei
rense para comparecer ao está
dio Adolfo Konder no próxi
mo sábado para assistir o gran
de show que o Avaí vai dar no
Caxias. Mauro da Luz Carlos -

Florianópolis.

I.E.E.
Senhor Diretor - Quero a

través dessa carta manifestar,
minha alegria em poder ver um
filho meu com um pincel na
mão ajudando a restaurar o

Instituto Estadual de Educa

ção. A iniciativa da direção da

quele estabelecimento de ensi
no é merecedora de elogios. A
proveito a ocasião para congra
tular-me com sua equipe de re

pôrteres e redatores pela mag-
- nífica reportagem em que foi
abordado o trabalho dos estu
dantes do Instituto Estadual
de Educação. Francisco Gon

çalves Dutra _- Florianópolis.

CONGRATULAÇÃO
Senhor Diretor - As- pági

nas de esportes do segundo ca

derno desse jornal está "um lu
xo
"

. Quero congratular-me'
com sua equipe de esportes
que estão dando aos catarinen
ses condições de comprarem
só o jornal desta terra.

En tretanto, desejo fazer
uma pequena ressalva. O es

porte amador está necessitan
do de maior cobertura. Talvez

seja isso o que falta para com
pletar as páginas de O ESTA-'
,DO. O remo parece estar mor

to, assim como o nosso jóquei.
Rogério P. de Mello. - Estrei
to.

�----�,----------�

Diretor: José Matusalém Comelli Editor-Chefe: Marcflio Medeiros, filho

o fogo simbólico
A Chama da Pátria vive e bri-

'Iha, ao concerto de vontades que
reafirmam as esperanças de toda
a Nação. É símbolo de liberdade,
de calor humano em torno da
unidade pol ítica, social e espiri
tual do país, e de vitalidade, das
instituições que lhe estruturam �
organização democrática, em li
nhas de exata, interpretação de
suas peculiaridades.

Tendo sua formação original
mente condicionada ao estágio
colonial" pode, todavia, graças à
indômita prevalência da raça do
descobridor, transplantar para a

Amériéa do Sul uma civilização,
que afeiçoou o evolver social e;
ético da nova Pátria.

Vive assim o Brasil, agora um

período histórico de excepcional'
grandiosidade, durante o qual
completará os seus 150 anos de
independência política, acen

tuando o próprio esforço para
sua decisiva libertação' econômi
ca. Nessa disposição de âni'mo,
voltado para o ideal de completa
emancipação, é que o Pa ís se

apresta para as celebrações con

dignas de sua Independência po
lítica.

E o Fogo Simbólico, que o po
vo da Capital catarinense vai re
ceber 1iestivamente na tarde de
hoje, sugere o muito que é preci
so vigiar e realizar perpetuação
,da' Pátria Brasileira. Sentem os

Catarlnenses o que isso significa
para o trabalho em que se empe
nham" unidos a todas as frentes
nacionais da batalha do desen-
r '

v,olvimento.
Velhos e jovens têm os olhos

fixos no futuro do Brasil: aque
les, orgulhosos de haverem acres

cido, até os campos de luta arma

da; as glórias desse nobre símbo
lo; os jovens, vibrando de entu
siasmo na imensa tarefa de mano

ter acesa a chama da Pátria, so

bretudo pela construção de sua

sempre maiores riquezas e prestí
gio iriternacional,

Saudemos, portanto, o Fogo
Simbólico, apontando-o à reve
rência de todos quantos possam
perceber, no seu profundo e am

plo simbolismo, o fluir da Histó
ria, que deve ser cada vez mais
iluminada da confiança de des
ce r n i m ento pol ítico-admi
nistrativo.
A Pátria não é apenas' e chã

mente o solo em que se fixa é a

gente que o cultiva e enriquece; é'
a cultura que lhe confere dignida
de para sobreviver; são as institui
ções em que tradicionalmente es

teia a própria estabilidade; é, fi
nalmente a consciência de um

povo, respeitada nas suas legíti
mas aspirações e garantida nas

suas expressões, que se erguem
ao encontro das manifestações
do Poder Nacional. Hoje, unida e

em harmonia com superior orien
tação que lhe preside o desenvol-,
vimento, a Nação Brasileira pode
bem rever-se nos símbolos de sua

gloriosa História e prever-se ainda
maior nos seus destinos futuros.

, É um facho, conduzido por
atletas que lhe oferecem o vigor
da própria juventude, em home
nagem a um mundo de, ideais,
que se reunem num símbolo. O
Fogo Simbólico, que chegará ho-

je a Florianópolis, encerra em si,'
numa grande síntese, as sugestões
duma esplêndida causa: a da pe-,
renidade da Pátria.

Vem de há muitos anos essa

maratona patriótica, que acorda
velhos e moços para a elevação
de pensamentos às mais altas as

pirações de uma Nação, que já vi
ve. independente desde há um sé
culo e meio. e um símbolo que
desperta energias adormecidas,
que sacode a indiferença de mui
tos e impõe, como imperativo
moral dos nascidos em solo do
Brasil, a defesa da perpetuidade
nacional.

O Fogo Simbólico vive do
idealismo de alguns homens, uni
dos nas finalidades da antiga Liga
de Defesa Nacional. Duma feita,
trazido da Itália, onde muitos
brasileiros perderam a vida para
que se. salvassem a soberania da
Pátria e a dignidade de seus com

patriotas, era como que uma,

.mensagem de origem sobrenatu
ral, carregada de saudades, mas

esplendente de' fé nos destinos
gloriosos do Brasil imortal. De
pois, ano após anos, a peregrina
ção percorria, de Norte a Sul, as

terras brasileiras intocáveis a

quem não as pisasse com o res

peito devido ao patrimônio de
uma grande Nação.

O Fogo Simbólico já se faz
uma tradição. E nestes dias de
particular esforço pelo desenvol
vimento nacional, assume espe
cialmente expressão de autêntico
ato de fé cívica, clareando os ho
rizontes do porvir brasileiro.

"A hora do turi.smo cl1.egoú�'
Por ocasião de sua recente visita a Santa Catarina! o

Ministro Costa Cavalcanti, aludindo ao setor de Turismo
do Sul do Pais, salientou, entre os Estados do Paraná e

Rio Grande do Sul, a privilegiada situação natural de
Santa Catarina em potencial turístico, que supera o da
quelas duas unidades limitrofes. Não é, portanto, sem

razões que o Governo Colombo Salles vem dando o seu

integral apoio à política da Secretaria do Governo, cujo
titular, Dr. Orlando Bértoli, está vivamente interessado
em desenvolver entre outros _os serviços do DEATUR,
para corresponder à espontânea e surpreendente afluên
cia da inicitiva privada, erh favor da expansão turística
em Santa Catarina.

Para que se tenha uma idéia do que isso é, basta refe
rir que tramitam pela EMBRATUR, à espera de aprova
ção, nada menos de 46 projetos de altas proporções, para
a construção de grandes hotéis em diversas zonas consi
deradas propícias à implantação e desenvolvimento do
turismo internacional. É, portanto louvável a preocupa
ção do Governo do Estado, quanto à política de Turismo
-de Santa Catarina, cujos recursos orçamentários eviden
temente serão aumentados no- próximo ano, a fim de

permitir em maior amplitude a organização dos serviços
daquele setor da administração. Aliás o Dr. Rubens Na-,
zareno Neves, Diretor Geral do DEATUR, vem tendo,
nesse propósito, uma atividade meritória, que o leva a

participar de encontros nacionais e a realizar palestras
visando à conscientização do público sobre as imensas
possibilidades econômicas que o turismo oferece. Nem
por outro motivo' é que o Estado do Rio Grande do Sul,
cuja lei orçamentária destinava para este ano 4 milhões
de cruzeiros ao desenvolvimento turístico, vai elevar essa
disponibilidade, no orçamento do exercício vindouro,
para 8 milhões. No Paraná era de ,750 mil cruzeiros a

consignação orçamentária para o turismo neste ano - e

vai ser elevada a 4 milhões no ano vindouro.
Santa Catarina está agora realizando o-Projeto Catari

nense de Desenvolvimento, que inclui a expansão do se

tor do Turismo. E o Governador Colombo Salles, a 'cujo
aceno progressista os circulas empresariais acorrem para
prestigiar-lhe a ação para o desenvolvimento, está ampa
rando essa boa política de aproveitamento do extraordi-

nârio potencial a que se referiu o Ministro Costa Caval
canti.

,
O Plano Regional de Turismo, compreendendo as três

unidades do Extremo Sul da Federeçõo, está sendo obje-
'

'to de estudos, por parte da direção do DEATUR, visan
,do à sua' execução dentro das possibilidades imediatas.
Especialmente no que diz respeito a Santa Catarina, o

Dr. Rubens Nazareno Neves expôs o problema em plená
rio do Primeiro Encontro Catarinense de Comunicação e

Turismo, realizado nos dias 10 e 11 do corrente na cida
de de Joinville.

Nessa ocasião, assinalou o Diretor do DEATUR que
"de 'um ano a esta parte, no Estado de Santa Catarina, :
esboçaram-se novos e robustos setores de expansão turis
tica, com a ampliação vertical dos fluxos oriundos de
centros emissores nacionais e internacionais, aliada a
conclusão e melhoria de estradas asfaltadas que cruzam o

território barriga-verde nas zonas serrana e litorânea, as

BR-116 e 101, agora interligadas pela BR-450, também
inteiramente asfaltada".

Assim, o fator rodoviário tem sido decisivo e conti
nuará a sê-lo 'no incremento do turismo catarinense. Não
faltando para tanto a matéria prima':' que é dq melhor
qualidade, acentua aquele Diretor - recolhece ele ainda
que o aproveitamento de tudo isso depende de ação,
"que se deve gestar na técnica, no trabalho, no idealismo

_

e na perseverança". Não há dúvidas sobre a capacidade
do Diretor do DEATUR para essa obra, em que terá de,
mobilizar as qualidades de trabalho, tdedismo e perseve-.
rança, que incontestavelmente lhe são peculiares. É espe
rar, portanto, que, no âmbito das atribuições que a con

fiança do Governo lhe confere para política do Turismo,
em nosso Estado, seja ela um auspicioso movimento, ain-

. da neste ano, que se convencionou seja o "Ano do Turi$
mo das Américas".

Acerca do assunto teremos de voltar, para outras con
siderações, sugeridas pelo excelente comunicado feito ao

Primeiro Encontro Catarinense de Comunicação e Turis
mo.

G,l,stuvo Neves

--------------------------------�----------------�,

Empresa Editora O ESTADO Ltda.

Administração, R�dação e Oficin�s: »ua Felipe Sch�idt, 116 - Florianópolis; - Caixa Postal, 139 - Teiefones: 3022
[Administraçdo} e 4139 (.Redação) - Endereço Telegráfico ESTADO - SUCURSAIS: Blumenau: rua 15 de nove�bro, 50!#- 30, andar - conjunto, 303; Caçador: Avenida Rio Branco, 465; Criciúma: Avenida Getúlio Vargas, 312; Joinville: rua 15
de novembro 799, REPRESENTANTES: Rio de Janeiro: Representações A.S. Lara Ltda. r- Avenida Almir!lzte Barroso, 63
-conjunto 1910; SãoPaulo: Representações A,S. Lara Ltda. - AVenida São João, 1333 - 40. andar: - eoniunto 44;Curitiba:
-e. A. Marques - Praça Osório, 45 - 90. andar =conjunto 907 - Ediftcio Ana Cristina; Porto Alegre: Propal-Propaganda
Representações Ltda. - rua Coronel Vicente, 456,
Preços: número avulso Cr$ 0,50; assinatura anual Cr$ 60,00.

O ESTADO não aceita para publicação colaborações em forma de artigos assinados que- não forem solicitados, não se

responsabilizando pelos originais enviados
ã

Redação.

Sérgio Lopes

do atual Chefe do Executi
)Ia.

Mas é evidente que tai
observação encerra uma.

restrição velada à maneira
como é encarada pelo go
verno a participação dos
políticos. Em outras pala
vras, reflete o descompasso •

existente entre a equipe.
administrativa do governo,

,
onde predominam os téc
nicos e a equipe política,
pontificada pelos líderes
arenistas e pelos represen
tantes partidários nas casas

legislativas.
Esse assunto, que não

parece ter ainda sensibili
zado o Sr. Colombo Salles,
preocupado em por movi
mento a máquina adminis
trativa, vem sendo o tema

predileto das especulações
e análises da situação polí
tica estadual. E de protes- �
to em protesto dos líderes
políticos, de queixa em

queixa, acabou adquirindo
foros oficiais num relato
rio que o presidente da
Arena acaba de entregar ao
senador Filinto Muller
dando conta da realidade
estadual no setor político.

Naquele documento é
dito '<que falta entrosa-

mento entre os homens

que administram direta
mente o Estado e os que
oferecem sustentaçãO ao

governo. O Sr. Renato Ra
mos da Silva, em seu rela

tório, diz que os políticos
se mostram tímidos diante

do governo, encontrando
dificuldades para o melhor

� "' ..

Após' a conhecida e discutida Semana
da Arte Moderna de 1922, que abalou
São Paulo destruindo os mitos de um pas
sado romântico, parnasiano e símbõlico,
surgiram inúmeros movimentos literários:

geração de 45 (termo ao que parece cria

do por Domingos Carvalho da Silva), con
cretismo, praxis, catequese poética,
poema-processo e outros de menor ex

pressão cultural. Cada qual tem uma linha

deãnída.xontornos bem situados, diretri
zes, ou seja, - um programa de ação.

,.

.'
,

Daí para diante houve um suceder-se
de recitais, confe�ncias e diálogos em co

légios, apresentações em casas teatrais, ex

posições. Em seu acervo a catequese poé
tica conta com um número superior a 80
mil pessoas (consoante infonnações). To
do esse imenso público ouviu poemas em

estádios, escolas, clubes, ruas, casas.

o fundamental é que a poesia seja con
sumida, 'independentemente do lugar. O
grupo que aderiu {enorme: Eduardo de

Oliveira, Carlos Souliê do Amaral, Iracy
Gentãe, EUnice Arruda, Ronald Zomig
n:I::1 de Carvalho, Marli Medalha, Rubens

- JM�hn, Luis Carlos de Mattos, Erico Max

-

,

Política:

Participação
dos políticos

desempenho de suas fim
ções de assessoramento e

que num documento inn.
colaboração. Naturalmente:
mo, para uso reservado da
cúpula dirigente da Arena,

. estarão contidas as causas
dessa timidez, não revela
das publicamente pelo pre
sidente regional do parti
do.

Mas é evidente a relação
.

entre o alegado embaraço
...dos políticos e o clima de
hostilidade que o deputa
do Henrique Córdova "fir
ma existir em alguns seto-.

.�

res governamentais, contra
a presença dos politicos,

.

porque se está a crer na QU

to-suficiência dos técnicos
para a condução dos negó
cios públicos. No fundo,
esta é a restrição que o

parlamentar faz ao conde
nar. a exagerada influência
do tecnicismo no governo.
Outros parlamentares e

líderes políticos da Arena
têm adotado idêntica posi
ção. Diante das circuns
tâncias, que consideram
desfavoráveis, os políticos

'

não se aclimataram ainda
ao meio-ambiente gover
namental. E não irão se

aclimatar enquanto preva
lecer a separação entre o

elemento técnico e o ele
mento politico, em termos

governamentais, com a

agravante de o último ser

considerado menos capaz e

responsável:

',L'

Catequese poética
Muller, Aldo Simoncine (excelente fotó

grafo, diretor artístico da editora ítalo
americana Palma), Naíreteomposítor e

cantor), Carlos Voigt, Ana Cristina de

Mattos, Reni Cardoso, Jaa Torrano, entre
outros.

Afinal, o que pretendem? O grupo
tem por alvo: difusão dinâmica do traba
lho a ser distribuído a todos os lugares;
estender a esperança, acreditando e traba
lhando por ela; crença nos compromissos
e temas de ação; a proposição é a do de
sentranhamento do poeta e de seu ressur

gimento no quadro social, colocando-o
frente a um público consumidor; arte não

dissociada do sistema social; a revaloriza

ção do poético; sé ninguém faz o poema
por mero exercício verbal, o seu lugar é
onde possa inquietar; sendo o poema um

dilema, o poeta deve projetá-lo; entre o

poema e consumidor há o instrumento �
çondutor da corrente: o livro, projetor, �;
televisor, etc, sujeito à lei 'do acaso, salvo 1\
quando o instrumento é o próprio poeta;
o lugar do poeta é a síntese de todos os

meios de comunicação; o lugar do poeta é
onde possa inaugurar.

o tempo será o espectador de um futu
ro que se pode predizer, nunca assegurar.
Ele, o tempo, dirá da germinação ou não

ru. catequese poética.

O homem, até o momento, sempre
manteve umbelical ligação com a poesia.
Ela é inerente à condição humana mesmo

que, conscientemente, não se - saiba. O

fundamental é que o homem não seja de
sumanizado. Se desumanizado, à poesia
não sairá ilesa.

O mundodo amanhã a destruirá?
Tudo é incógnita. Quanto à época em

que vivemos a razão ainda está com

Euryalo Cannabrava: o verso não morreu,
visto que ninguém, até hoie, não lhe pas
sou atestado de óbito.

Péricles Prude

Salvo com referência ao poema-pro
cesso, que há pouco tem ensaiado os pas
sos de Santa Catarina, os demais movi

mentos são conhecidos à suficiência. Den
tre os queacima cataloguei, como expres
são literária pós-22, situarei certos deta

lhes ligados à catequese poética por uma

razão muito simples: o líder do movimen

to nacional é o catarinense Lindolf Bell,
'nascido em Timbó, no vale do Itajaí..

Se� fronteiras delimitadas, a cateque-
'

se poética aproveita todas as formas de

manifestação artística, tais como a músi

ca, dança, artes plásticas, recitais, livros e

demais recursos de comunicação criativa.
-

<

Como todo movimento, a 'catequese
poética tem sua história. Nasceu, propria
mente na extinta boate "Ela, Cravo e Ca-, ,

nela", quando Lindolf BelI, a 18 de maio

de 1964, declarou seus poemas auxiliado

por Corina e dançados por Geraldo numa

coreografia de Marika Gidali.

��---,------�------------------------------------

O deputado Henrique
Córdova é um renitente

opositor da idéia da preva
lência dos técnicos sobre
os politicos quando se tra
ta da gestão dos negócios
públicos. Ontem, mais
uma vez, ele voltou ao as

sunto na Assembléia para
dizer que impropriamente
se procurou estabelecer
um clima infenso à inge
rência dos políticos nas es

feras . governamentais. Se
bem que não tenha ficado
expresso, a observação re

fere-se diretamente à admi
nistração estadual e mais

especificamente a alguns
setores do governo do Sr.
Colombo Salles onde esta
ria sendo dada exagerada
importância ao tecnicismo,

- em prejuizo dos valores
políticos.

Em, ou tras oportuni
dades o sr. Henrique Cór
dova tem repudiado, com
o mesmo ardor, atos que
considerou de hostilidade
ao homem político ou à

. atividade politica em si»
Nem sempre tais atos par
tiram de elementos vincu
lados ao staff do governa
dor Colombo Salles. O fa
to de investir de certa for
ma con tra o clima que diz
existir no governo a que
pertence, como deputado,
não significa portanto
qualquer preconceito con

tra esse mesmo governo.
Aliás, o Sr. Henrique Cór
dova tem sido um discipli
nado defensor e colaboro:
dor da obra governamental

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Mare'"0

Metlelro.,
"'ho

Trivial
Foriado

� problema do
Legislativo
1. Assemblé� Legislativa vê chegar a um fim me

lancôlico um perzodo de sessões que poderia ter termi
na�o._com,o .Poder l?r�stigi�do_ e fortalecido perante a
optmao publica.. O �ltzmo incidente ali verificado, envolvendo o ex-vice-ltder da Oposição, Deputado Carlos
Buchele. e o Deputado Nelson Pedrini, constitui apenas
o prolongamento de uma série de ocorrências triste
men�e desagradáveis ali registradas desde que o atual
Presidente da Casa assumiu a chefia do Poder. E um
fato destç natureza, verificado na véspera do encerra-

_ menta das atividades parlamentares antes do recesso de
julho, deixa �ma impressão das menos lisongeiras sobre
um Pod�r cujos erros do p_.assado exigiam um reparo de
profundidade para soergue-Io e fazê-lo acreditado junto
ao povo que repr��ent:!. Essa imagem negativa que ora
res�a �a Assembleza nao chega a ser justa para a grande
mazona �os parlame�tares que a compõem e que, ape
sar das dificuldades internas e externas para o exercicio
das suas atividades, demonstraram um esforço que se
não chega a .ser glorificante é, sem sombra de dúvida,
honroso pelo trabalho desenvolvido. Mas a quase totali-
dade dos problemas vividos pela Assembléia na atual
legislatura deve-se ao comportamento equívoco e con
traditório do Presidente do Poder, Deputado Nelson
Pedrini: Não se pode negar as grandes qualidades de.
parlamentar do. Sr. Nelson Pedrini,sobejamente de
monstradas por sua atuação no plenário da Casa duran
te �odo o tempo em que exerceu o mandato, até 1971.
Foz elemento da mais absoluta confiança dos ex-Gover
nadares Celso Ramos e Ivo Silveira, de cuja intimidade
polÇ!!ca privava e em cujos Governos obteve para a

regzao que representa consideráveis realizações no setor
de obras públicas, inseridas nos planos governámentais.
Tri�hava, a�sim, uma c�rreira política em ascenção e das
mais promissoras. Fazia-se admirado e respeitado pelos
seus líderes e conquistava a popularidade positiva dos
seus coestaduanos. De repente, porém, elevado com o

apoio daqueles. que sempre o acompanharam no curso
da sua vida pública à Presidência da Assembléia, passou
a tomar uma série de atitudes em nada condizentes
com o recente passado político. Atacou frontal e gra
tuitamente correligionários que até então apoiaram em
todas as circunstâncias a sua caminhada política inves
tiu contra (JS líderes do seu Partido semeando a desa-
'gregação arenista e usou do arbítrio em questões inter
nas com o funcionalismo da Casa. Conseguiu reunir
contra si praticamente a unanimidade dos Deputados,
causando ainda mágoas- irreparáveis nos mais destaca
dos líderes políticos estaduais. E tudo isto a pretexto
de que? De uma propalada renovação da qual ele foi
um dos maiores beneficiários ao se eleger pela primeira
vez Deputado'Estadual com menos de 30 anos de ida
de, depois de ter exercido a vereança no município de
Joaçaba mal. saído dos bancos universitários. Os graves
erros políticos cometidos pelo Sr. Nelson Pedrini na
Presidência da Assembléia não conseguirão jamais fazer
aflorar aquilo que de positivo ele haverá de ter feito no

exercício do cargo. E a Presidência da Assembléia po
derá representar para ele o triste fim de uma carreira
política na qual milhares de catarinenses depositaram
no passado as melhores esperanças. Isto pode não acon

tecer, mas será muito diftcil para ele redimir-se dos
erros que praticou.

TV EM CORES , COMÉRCIO

As loj as de artigos ele
trodomésticos da Cidade
consideram decepcíonante
o movimento de venda de
aparelhos de tv em cores.

Esperavam faturar alto
com a transmissão colorida
dos jogos da Mini-Copa,
mas as vendas ficaram mui
tíssimo aquém das expec
tativas já, por si, discretas.
A tribuem o retraimento
do público à compra de
aparelhos em cores ao seu

elevado preço e à esperan
ça de que amanhã ou de
pois surja alguma medida
que determine a sua baixa-

Muito a propósito, a

situação climática não está
em nada agradando os co

merciantes de tecidos e de
confecções da Cidade. 'Os
dois ou três dias de frio re

gistrados na semana passa
da - que chegaram a abrir
as esperanças dos lojistas
do ramo - sequer abalaram
os estoques de roupas de
inverno e agasalhos que se

amontoam nas prateleiras
das nossas principais casas

de comércio. Para o públi
co, a falta de frio implica
numa grata comodidade
econômica, já que não há
necessidade de refazer o

guarda-roupa do ano passa
do. Mas para os comerei
antes o inverno tardio
constitui um grave proble
ma.

MAIS POLÍTICA

A posição do presi
dente do Diretório Regio
nal da Arena, Sr. Renato

I Ramos da Silva, ficou con

sideravelmente mais forta-
1ecida no contexto políti
co estadual após a reunião
que acaba de realizar-se em

Brasília entre o presidente
\ nacional da agremiação e

os dirigentes do Partido
nos Estados, numa progra
mação que incluiu até uma
visita ao Presidente Médici.
O encontro de Brasília vi
sou fundamentalmente o

fortalecimento do Partido
em âmbito nacional e esta

dual, atribuindo-lhe não

apenas o direito de partici
pação mas também o po
der de decisão em alguns
casos.

ADRAGA

O pessoal que tem

acompanhado os trabalhos
da draga Sergipe (na es

preita, vendo os outros dar
o duro) está impressionado
com o rendimento dos ser

viç os. Em poucos dias,
apenas, uma respeitável
área da Praínha, no cais
dos Veleiros da Ilha, já es

tá completamente' coberta
com o material retirado do
fundo do mar. E realmente
impressionante a capacida
de da Sergipe que, já mere
cidamen te incorporada ao

folclore ilhéu, está pintan
do para entrar na história.

É melhor Você comprar os azulejos na

IHDREL Preços e Qualidade Para .Servi-Io

Hidrel: R. Jerónimo Coelho, 325, Fone: 2.001.

Interior
é mais
urbano

São Paulo(AJB) - "O Minis
tério do Interior passou a ser, na

realidade, um Ministério de Pla
nejamento Urbano, com a apli
cação de 80 por cento de 'suas

verbas na área urbana", disse on
.tem o superintendente do Ser-
fhau Leo Pinto. de Abreu, ao

abrir o "Seminário Internacional
sobre Planejamento Metropoli
tano" em nome do ministro
Costa Cavalcanti, do Interior.

Explicou que 26 por cento da

população brasileira estão con

centrados em 6 cidades com

mais de 1 milhão de habitantes,
para salientar que a grande preo
cupação do' Governo Federal
com o planejamento urbano é
ditada pelo fato de que o Brasil,
'no começo da década de 80, dei
xará de ser um país rural para
tornar-se um país cuja popula
ção está mais, concentrada nas

grandes cidades.

O SEMINÁRIO

O Seminário Internacional
sobre "Planejamento Metropo
litano", que terminará no dia 28
de julho com sessão solene no

Instituto de Engenharia, é uma

promoção da OEA - Organiza
ção dos Estados Americanos -

em conjunto com o Ministério
do Interior, através do Serviço
Federal de Habitação, Arquite
tura e Urbanismo - Serfhau, e

com a colaboração do Gegran -

Grupo Executivo do Grande São
Paulo. Reúne 32 técnicos em

planejamento metropolitano, do
Brasil e do exterior, que durante
um mês discutiram os seguintes
temas: Problemática Metropoli
tana e Planejamento; Aspectos
Sócio-Econômicos do Planeja
menta; Organização Físico
Territorial da Região Metropoli
tana; Modelos Institucionais Me

tropolítanos e Estudo de Caso

.

de Áreas Metropolitanas.

Apre
sentando aos Participantes do
seminário as desculpas do Minis
tro Costa Cavalcanti em sua sau

dação, o superintendente do

Serviço Federal da Habitação,
Arquitetura e Urbanismo disse
que "o crescimento urbano .do
Brasil é o maior do mundo aci
dental e que, as perspectivas pa
ra a década atual se resumem na

concentração de cerca de 27 mi
lhões de novos habitantes nas ci
dades". Por ;%0 o Ministério do
Interior vem aplicando sistema
ticamente 80 por cento de suas

verbas na área urbana, "como
um verdadeiro ministério de de-

, senvolvimento urbano.

Militares:

remuneraçãô
alterada

Brasília (AJB) - O presi
dente Garrastazu Médici baixou
decretos ontem, regulamentan
do dispositivos da lei de remune

ração dos militares, referentes
aos valores de gratificação de

serviço ativo, da diária de ali

mentação, da indenização de re

presentação. E ainda da indeni
zação para moradia, aos requisi
tos para, percepção da indeniza
ção de compensação orgânica re

lativo ao deslocamento em aero

nave militar, e � gratificação de
custo no que toca � localidade
especial. Outro decreto, regula
mentando a mesma lei, trata de

pagamento dos militares por cré
dito em conta corrente bancária, ,

os dois atos desdobram os dispo
sitivos da lei de remuneração do

pessoal militar, sancionada on

tem pelo general Médici.
, J

Críticas a qu�m
fala em sucessão
Brasília' (AlB) - O vice-líder do Governo na Câmara

deputado Clóvis Stenzel, disse ontem que os que agitam �
problema sucessório presidencial aventando nomes "pensam
que podem criar fissuras no sistema, forçando-o a adotar a

liberalização, sem a qual acreditam, a política não tem
sentido e os políticos não tem função". Tanto é a

liberalização o alvo que, ao· mesmo, tempo, se fazem
campanhas paralelas, todas no sentido dê abalar o sistema
revolucionário - acrescentou o parlamentar gaúcho -

observando que a campanha surda e, por vezes, sonora,
"não tem nada a ver com a sucessão, em si, mas com o que
a sucessão pode representar".

Depois de afirmar que "grande parte da área política
vem �sistindo em abordar intempestivamente o problema
sucessório - disse o Sr. Clóvis Stenzel: "quanto mais se

suscitam nomes, com o objetivo de atingir a unidade, o

sistema revolucionário mais trata da unidade com o objetivo
( de, � época, suscitar tranquilamente os nomes, o presidente
Médici já disse com todas as letras que não teremos

continuismo, mas que haverá continuidade. Acentouou o

deputado arenista: "não teremos continuismo porque ele
'não quer ficar". Teremos continuidade porque ele próprio,
no encaminhamento do problema sucessório, será a sua

principal causa, os presidente revolucionários marcam seus

governos êom características próprias e suas personalidades,
mas essas personalidades produzem .suas marcas em

obediência ao princípio da continuidade.
POPULARIDADE
O vice-líder do Governo na Câmara indagou porque

será que alguns não estão convencidos da autoridade do
presidente Garrastazu Médici, "se todo mundo está
convencido da sua popularidade?" E continuou: E a

autoridade que não emana só da vontade pessoal, mas da
vontade da causa que ele representa e do comando que ele
exerce."

.

Disse ainda o vice-líder arenista que está prescrito o,

tempo em que "as maquinações de grupos e as palavras com
segundas intensões não eram entendidas". Precisamos
atualizar não só a política, mas principalmente certos

políticos que, quanto menos atualizados, menos influência
exercerão nos destinos do País - concluiu o deputado
Clóvis Stenzel.

-

Di& Cherem e a

Justiça Eleitoral
uc,;,pando ontem a tribuna da Câmara Federal, o depu

tado Dib Cherem comentou a entrevista concedida à Im
p�ensa pel� desembarga�or Eugênio Trompowski Taulois
Filho,

.
presidente do Tnbunal Regional Eleitoral, em' que

est� classificou de necessária a proposta do parlamentar ca
tarmense da criação de uma Justiça Eleitoral Privativa. O
magistrado - disse o deputado Dib Cherem - afirmou que
e,f�rçoso ,r�con.hecer que, com a atual vinculação da Justiça
Eleitoral a Justiça comum, esta sofre, de maneira sensível
prejuízo nos períodos em que se intensificam os serviços d�
Justiça Eleitoral, carecendo de outro lado, de pessoal per
manente.

!'<O solicitar a transcrição de toda a entrevista que foi
pu�hcada em O ESTADO, nos anais da Casa, o deputado
assinalou que em discurso proferido em sessão de 26 de
ago�to do ano passado, ressaltou as deficiências da Justiça
E�elt�r� propondo sua estruturação. Em reunião, recente do
Diretório Nacional da "Arena, reiterou a necessidade de ser
estudado o assunto com profundidade, tendo recebido
apoio do presidente Filinto Müller. Durante as reuniões
que o Diretório Nacional da Arena .realizóu com os Diretó
rios Regionais quase todos os presidentes manifestaram seu

apoio à idéia, registrando as dificuldades que o Partido en-
.

contra no interior pela ausência de Justiça Eleitoral privati-
va. .

.

Além desses pronunciamenios, o deputado Dib Cherem
registrou o apoio recebido de juízes eleitorais e de parla
mentares que têm tratado do assunto. Acentuou Dib Che
rem que os artigos 130 a 140 da Constituição Federal disci
plinam a matéria. Apenas o Tribunal Superior Federal e os

Trib.unais,Regionais e Eleitorais possuem quadro próprio de
servidores. A competência da Justiça Eleitoral - disse - é

flX,a� no �igo 137 da Constituição, regulamentando pelo
p�opno Código Eleitoral, Lei das Inelegibilidades e Lei Or
garuca dos. Partidos Políticos, sendo que esta introduziu im
portantes inovações. E necessário observar que a Constitui
ção determina a realização de eleições gerais no País de dois
em dois anos, municipais num turno e estaduais e federais
em outro turno.

.

Enfatizou o deputado Dib Cherem que uma Justiça
Eleitoral comum poderá organizar melhor o alistamento no

País, ensinar o eleitor sobre a maneira correta de votar e
colaborar na organização dos Diretórios municipais. De ou
tra forma a Justiça comum não ficaria sobrecarregada, pois
atualmente esta cede sua estrutura à Justiça Eleitoral .. Assi
nalou que a Justiça Eleitoral privativa poderia ser implanta
da por �t�pas, c�id�do-se, yrirneiramente, da instalaçãodos Cartonos Eleitorais, admitindo-se os seus titulares pelosistema de concurso.

_Ao finalizar afirmou o deputado Dib Cherem que "se a

Naçao realm.ente pretende organizar seus partidos políticos
como orgarusmos perenes e com altas finalidades cívicas
terá que criar uma Justiça Eleitoral Privativa..

'

Brasília (AJB) - A comis-'
são que representará o Brasil na
III Conferência 'Internacional de
Educação de Adultos, marcada
para o período de 25 de julho a

07 de agosto próximo, em Tó
quio, reuniu-se ontem com o Mi
nistro Jarbas Passarinho para de
bater os pontos principais do te-

;:eri�e:áop:����:ao��c�����:�� CO.S'ett',· anuncI·ada .Educação ou pelo Secretário • 4

Geral do MEC no impedimento
do professor Jarbas Passarinho é ln'a·I·s te 'e.l.ones-integrada pelo presidente e dire- 'I T�tor executivo do Mobral Srs
Mário

.

Henrique Simon;en � Ri (AJB) OArlindo Correa; pelo presidente �
,

.

- ministro das Comunicações, Higino
do Movimento. de Educação de Corsetti, anunciou ontem no palácio das Laranjeiras, após
Base, Dom Luciano Duarte e pe- despachar com o presidente Médici, que logo que esteja
lo diretor da Rádio Educativa concuído o plano de mais de um milhão de telefones um
do MEC, Sr. Avelino Henrique novo plano será aberto para a instalação de mais 10 milhões
dos Santos. de aparelhos, Sobre a criação da Telebrás, o Ministro disse

Segundo se anunciou on- que o Presidente da República deverá sancionar o decreto
tem em Brasília, constam do te- na próxima semana, pois este já foi aprovado na Câmara, e amário da conferência 'o planeja- d
menta, a gestão e o financia- •

no�a empresa �verá começar a organizar-se em julho.
menta para a educação de adul-

.Adíantou Corsetti que ela começará sendo a terceira maior
tos; o desenvolvimento da edu- empresa do País, com um capital de 5 bilhões de cruzeiros.
cação de adultos através da O Ministro afumou ainda que não se está dando mais
co�peração internacional; novos concessões para a instalação de serviços telefônicos "pois a
metodos e técnicas; utilização política agora é que as pequenas empresas se unam às
dos meios de comunicação de grandes e assim passem a prestar melhores serviços. Nossamassa para a educação de adul- política visa a unificação e queremos a melhoria dostos e mobilização e formação de .

S
pessoal necessário à execução da servlç.os. e as pequenas empresas se expandirem na

educação de adultos.' velocidade que queremos, elas podem ficar sozinhas, se não,
faremos estes melhoramentos e aos poucos assumiremos o
controle". Explicou o coronel Higino Corsetti ser esta a
medida necessária pois a expansão dos serviços e suas

m�lhorias têm que ser realizadas em todo o País, "pois não
ad�nta, por exemplo, melhorarmos no Rio, se quando você
quiser falar com Belém não existirem troncos disponíveis e
as ligações forem demoradas".

Para isto, segundo o Ministro, os "investimentos são
brutais, tanto que para esse um milhão de novos telefones,
estam?s _gastando 6,5 bilhões de cruzeiros. Para o plano dos
10 milhoes de telefones, esperamos ir aos poucos, pois o

que se gasta nisso é mais que o orçamento da Nação. O que
queremos

_

dentro de alguns anos, é que todos tenham
telefones, e que tenham sem pagar preços altos pelos
apar�lhos, mas apenas comunicando à companhia que
deseja um telefone e ganhe o seu, depois ele paga só as
tarifas, e isto não é sonho, pois se faz em todo o mundo só
que nós começamos atrasados".

'

Sobre as reuniões que .está mantendo com os ministros
da !�stiça � da E�ucação, o coronel Corsetti disse que as

,

decisões ainda nao foram tomadas: "não sabemos se
"

baixaremos um decreto, um ato, uma portaria, mas também
não queremos que as televisões apresentem só misérias. Para
isso não precisava televisão, é só abirmos os olhos todos os
dias. Também não queremos só o azul".

Co.s t a : distorções no
Nordeste

Comissão se
reune com

Passarinho

Jobim
.. '

crItIca

Arg.,ntina
Brasília (AJB) - O senador

Dantom Jobim, do MDB da
Guanabara, afirmou ontem que
a chancelaria argentina não tri
lhará o caminho certo com

ações como a que tomou na

Conferência de Estocolmo, no

tocante ao aproveitamento ener

gético de Sete Quedas. Afirmou
que as Nações Unidas não pode
rão impedir que Brasil e Para
guai executem, em conjunto, o

aproveitamento Sete Qúedas, es
tando na ordem natural das coí-

. sas que OS Governos de Brasília
e Assunção se entendam cada
vez de forma mais íntima e leal
para desenvolver a economia dos
dois países. Disse Dantom J o
bim que mais estranha é a posi
ção argentina, uma vez que da
construção da hidrelétrica de Se
te Quedas resultarão benefícios
consideráveis para o Brasil, Para
guai e também Argentina, "so
bretudo ls suas províncias do
Norte". Atribuiu tais prevenções
"às razões históricas e geográfi
cas que já deveriam ter desapare
cido com as constantes provas
oferecidas por nossa diplomacia,
de que não temos veleidades de
hegemonia, mas perseguimos
apenas o ideal de dar soluções
pacíficas as questões surgidas
nas relações com nossos vizi
nhos, que respeitamos e quere
mos como povos irmãos".

Costa: distorção
• •

nos IncentIVOS
Rio (AJB) - O ministro Costa Cavalcanti, do Interior,

declarou ontem na Escola Superior de Guerra que apesar
dos irrefutáveis resultados obtidos no processo de desen
volvimento desencadeado na Amazônia e no Nordeste, o
Governo soube reconhecer as distorções que vinham sendo
verificadas na prática de incentivos fiscais. Frisou o Ministro
na conferência sobre o tema"Desenvolvimento Regional",
que só em 1971 foram liberados, em termos de incentivos
fiscais, para a Amazônia cerca de Cr $ 300 milhões, o que
significa uma média de Cr $ 1 milhão por dia. O Ministro do
Interior citou a criação de vários programas, entre os quaís
o Proterra, o Prevale, e o Programa de Integração Nacional.

Lembrando a sua estada em Estocolmo, para debater o

problema de meio-ambiente, o general Costa Cavalcanti afir
mou que o melhor instrumento para melhorar o meio
ambiente é promover o desenvolvimento econômico e social
da área. "Não pretendemos cometer, no setor, os mesmos

erros em que países atualmente desenvolvidos iricorreram
no passado" - disse o Ministro, afumando que "a miséria,
por exemplo, é fator altamente poluidor". Sobre esses as

pectos lembrou o caso da lagoa Rodrigo de Freitas, indagan
do as causas do problema da lagoa, explicando que por essa
razão o Governo desenvolve grandes esforços nos setores
habitacionais e de saneamento básico.

Quanto ao saneamento básico, disse que o Plano Nacio
nal de Saneamento - Planasa -:- deverá dotar 80 por cento
da população urbana do Brasil de água potável, até 1980,
sendo internacionalmente reconhecido como o maior pro
grama do mundo no setor. Afirmou que é necessário apro
veitar mais o potencial das nossas universidades, "porque
não podemos nos dar ao luxo de limitar a atuação das facul
dades' aos bancos escolares, elas têm uma importante parce
la de contribuição no precesso de desenvolvimento".

AGUARDEM!
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VAI SER SENSÂCIONAL
o ESTADO

�WNCIE RElOGIOS TAGUS DIMEP

de ponto, vigia, decorativos para copa, cozinha, sala,
escritório, a pilha, corda e elétricos, em diversos mo:
deios. Com garantias de 5 anos.

.

Assistêncial técnica autorizada pela fábrica.

FONES··lao22
,

• oi' a.

VISITE A

5a.AGROPEC
MINISTRO

EXPOSJÇÃO FEIRA AGROPECUÃRIA
CIRNE LIMA

Fotocopiadora e Eletrostática, gravadora Eletrônica
de Stencil, etc.

.x.x.x.x,
Móveis de aço e estofados em geral. Pastas-suspensas e

material de consumo .em geral.

BLUMENAU
Assistência técnica com exclusividade autorizada.pela
fábrica:

5a. EXPOSiÇÃO FEIRÃ INtERNACIONAL DE
POMBOS ORNAMENTAIS

DE 30 DE JUNHO A 3 DE JULHO
Bovinos. equinos, pequenos animais, pombos e aves

domésticas; indústrias de implementas aqr ícotas e forragei raso
Vários estabelecimentos de crédito estarão presentes. 'garan
tindo o amplo financiamento.

Atrações extras serao apresentadas:' rodeio crioulo,
domação de cavalos bravios, além de shaw com .conjuntos
folclóricos e cartazes internacionais:

Comercial de Equipamentos Ltda
R. Nunes Machado, 17
Fone: 2731 - Nesta
Oferece pelos melhores preços.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Fecotri o pe
• •

preços mais IUS os
ta superior a38% e defensivos 25%, no
último ano. Bntretanto, o aumento. do

preço fixado para o trigo foi de 8,8% em

1970 e 11,5% em 1971. Apesar nosso es

forço no sentido de reduzir custos através

do aumento da produtividade, os preços
fixados pelo CIP

.

fogem à realidade dos

custos da lavoura ante percentuais. Ante
seu interesse no desenvolvimento da triti
cultura nacional, tomo a liberdade de

.
alertar Vossa Excelência que a fixação do

preço oficial na presente safra condiciona
rá a manutenção do rítmo de crescimento
da triticultura. Respeitosas saudações Co
lombo Machado Salles, Governador Santa
Catarina" .

e

o presidente da Federação das Coope
rativas 'I'ritícolas do Sul, sr. Edgard de Al

meida Pérez, declarou ontem à imprensa
em Florianópolis que o desenvolvimento

do Brasil, "tão eufóricamente propala
do", poderá sofrer um sério retardamen
to caso o Governo não atenda à solicita

çã� dos produtores que querem a fixação
de um reajustamento justo nos preços de

comercialização do trigo nacional.
Disse o presidente da Fecotrigo, enti

dade que reúne 66 cooperativas de produ
tores de trigo no Rio Grande do Sul, San
tl! Catarina e Paraná, que o melhor reajus
tamento que o Conselho Interministerial

de Preços poderá conceder, "amenizando
a situação precária de milhares de produ
tores" seria na base de 18%. Idêntica mensagem foi remetida pelo

Governador Euclides Triches ao Presiden
te da República, Ministros da Fazenda,
Agricultura, Presidente do Banco do Bra
sil e Chefe do Gabinete Civil. Hoje o sr.

Edgard Pérez deverá se avistar com o Go
vernador do Paraná a, quem vai fazer a

mesma exposição feita aos Governadores
de Santa Catarina e Rio Grande do Sul.

o sr. Edgard Pérez veio a Florianópolis
procedente de Porto Alegre com o objeti
vo de expôr ao Governo do Estado a si

tuação dos triticultores nos três Estados

do Sul e solicitar apoio à campanha que a

entidade está realizando com vistas à con
cessão de melhores preços para o produ
to. O sr. Colombo Salles, considerando a

reivindicação "válida" remeteu telegrama
ao Presidente da República dizendo que
"os preços fixados em 1970 e 1971 fo

gem da realidade dos custos da lavoura,
ante percentuais do interesse do desenvol
vimento triticultura nacional", encarecen
do a necessidade de ser melhor estimula
do o trabalho dos produtores. É oseguin
te a íntegra do telegrama remetido on

tem: "Aproximando-se a época de fixação
do preço trigo, encareço a Vossa Excelên
cia a necessidade de assegurar o cresci
mento da triticultura, através de preços
compensadores aos agricultores. Estudo
elaborado pela Fecotrigo demonstra que
os custos de produção por hectare aumen
taram em cêrca de 25% sôbre ano passa
do. Somente fertilizantes aumentaram.
43,6%, combustíveis líquidos sofreram al-

SITUAÇÃO PRECARIA

Disse o Presidente da Fecotrigo que
"não nos queremos tomar arautos da des

crença e do pessimismo mas; com a res

ponsabilidade de entidade que invariável
mente vem emprestando sua colaboração
aos órgãos governamentais, de quem sem

pre recebeu atenções e apoio, sentimo-nos
na intransferível obrigação de alertar para
o fato de que a nossa triticultura se en

contra numa verdadeira encruzilhada".

,

- Ou se atenta para a realidade da la
voura, compatibilizando por meio de uma
política adequada os preços com os cus

tos de produção ou as nossas safras deixa-

Senac constrói
centro no Vale Maguefa

entrega,
no prazo

.-

A administração regional do Senac vai abrir concor-

rência para a construção do Centro de Formação Profis

sional de Blumenau, tão logo receba o projeto defmitivo,
. que está sendo elaborado pelo setor de arquitetura da

entidade.
A informação foi prestada pelo sr. Haroldo Soares

Glavan, acrescentando que Blumenau será a terceira cída- '

de catarínense a possuir um centro de formação profis
. sional em prédio próprio. As outras duas são Florianó-

polis e Joinville. .

Por outro lado; o Sesc vai implantar ainda este ano

seus serviços no município de Tubarão. Para tanto, jáfoi
designada' uma assistente social, que está coletando da-

dos para a implantação do centro de atividades.
.

Enquanto isso, o centro de atividades de Lages ultima

preparativos com vistas à realização de pesquisa de amo�
tragem junto à classe comerciária local, visando sintoni

zar seus interesses e adequar sua programação.
.

1

Entendendo que "a ri

gorosa observação dos pra
zos de entrega sempre foi
uma das principais preocu

pações das empresas que se

dedicam ao ramo da cons

t rução civil" esteve em

Florianópolis o Chefe do

Departamento Técnico' da

MGF-Engenharia e Planeja
mento Ltda., Sr. Milton

Figueira.
Durante sua permanên

cia nesta capital realizou
.

nova inspeção nas obras de

construção do Edifício So

limar, na Avenida Othon
.

Gama d'Eça, ocasião em

Etue constatou obediência

rigorosa ao cronograma.

Bolsa negoc;o�
4J mil títulos

A Bôlsa de Valores de Florianópolis, apresentou na

última semana um movimento correspondente a 41.852

títulos negociados que equivalem ao' montante de

CR$ 52.690,55.
Nesta transação, 'a Artex S/A sobressaiu-se com

40.000 títulos negociados, equivalentes a

CR$ 48.800,00. Em segundo destacou-se a Fundição
Tupy com 1.059 títulos numa proporção de

CR$ 3.018,15) e fmaImente a União de Bancos com 792

títulos negociados correspondente a importância de

CR$ 872,40.
No Mercado Regional, a empresa Caetano Branco S/A

negociou 6.000 títulos, somando a importância de

CR$ 6.000,00.
Por outro lado, até o último dia 25 6 Fundo Catari

nense de Investimento acusava o valor de fundo na or

dem de CR$ 6.107.503,54,.enquahto o Fundo Catari

nense D.L. 157 apresentou até a data de t9.02.72 o

fundo na ordem de CR$ 2.496.504,80.
'

O Sr. Milton Figueira
observou o andamento da

obra, fiscalizando especifi
cações, inclusive os acaba

mentos, constatando que o

edifício será entregue den

tro do prazo estabelecido.

A MGF-Engenharia e

Planejarrtento Lida. atua.
no Rio Grande do Sul e

Santa Catarina" tendo

construído mais de 120
.

mil metros' quadrados de

área.

Para o presidente da

Fecotrigo Edgar
de AlmeidaPerez, é

indispensável'
um aumento

no preço do 'trigo
da safra de 1 972,
sob pena de ficar

comprometido
o desenvolvimento

do Pais.

Ontem ele esteve

com o Governador, a I
quem

expos o problema,
tendo o Sr. Colombo

Salles enviado tele

grama ao Presidente

Médici, solicitan-
do o reajuste.

rão de apresentar os aumentos anuais que
vem experimentando nos últimos anos,
como decorrência da estagnação e até da

redução da área cultivada, o que já se vem

prenunciando" .

Revelou o Sr. Edgard Pérez que atual
mente "não se pode falar em euforia 011

entusiasmo entre' os produtores de trigo.
Depois de duas safras seguidas com preços
fixados longe da realidade dos custos, sen
timo-nos contristados em ver que o entu

siasmo dos nossos 'agricultores cedeu lugar
à indecisão e à insegurança"

53,3%'na produção de trigo em Santa Ca
tarina no período de 1970 e 1971, não
corresponde a verdade. Explicou que
"embora o ataque do "pulgão da espiga"
e as condições climáticas também tenham
concorrido para a queda dos rendimentos,
cremos que os dados apresentados não re
fletem com fidelidade a produção da la
voura de Santa Catarma".·Disse o Presi
dente da Fecotrigo que o pequeno produ
tor catarinense ao irivés de vender seu tri
go

.

e adquirir farinha, prefere mandar
moê-lo em pequenos moinhos coloniais,
ficando deste modo também com o farelo
para a alimentação animal. Como decor
rência desse fato, essa produção fica a

margem da comercialização e das estatís-
ticas.

.

ESTATÍSTICA.ERRADA

Para o sr. Edgard Pérez a estatística

nacional que indica uma redução de

Decreto fixa 'normas para
, e

a propos_�� . orçamentaria
O Diário Oficial já publicou o decreto

do Governado; estabelecendo as normas

para a elaboração da proposta orçamen
tária de 1973.

observado o código local de interpretação
das rubricas da despesa. Esta, por sua vez,
será classificada na forma de programas e

subprogramas, enunciados no decreto.

BENS IMÓVEIS
Em outro decreto, o Executivo dispõe

que, para fms de registro e controle dos

bens imóveis do Estado, os órgãos da

administração direta e indireta encami

nharão ao Departamento do Patrimônio

do Estado cópia dos traslados e plantas
dos imóveis adquiridos, quer por compra,
doação ou permuta. Também deverão ser

encaminhados .ao Patrimônio cópias dos

traslados dos imóveis de propriedade do

Estado, alienados ou doados.

O ato dispõe que as cotas financeiras

dos órgãos. públicos da administração di

reta e indireta serão fixadas na forma do

'artigo 20 da Lei 4.547;de 31 de dezembro

de 1970, à vista da estimativa da receita

orçamentária para 1973 e da despesa fixa
da para 1972. No valor das cotas financei

ras estarão incluídas as programações de

. todos os' órgãos subordinados, vinculados
ou supervisionados pelas secretarias.

Na elaboração orçamentária deverá ser

Santa Catarina pode ter
um terminal da Petrobrás

I .

o Superintendente das Indústrias de

Xisto da Petrobrás esteve ontem com o

Governador Colombo Salles para solicitar.
a participação do Estado na implantação
do conjunto industrial da região Paraná/
Santa Catarina,

O Sr. Carlos Egídio Bruni informou ao

chefe do executivo que serão construídos
o terminal, a bóia e o oleoduto submari

no, integrando o sistema de distribuição
do produto da nova refmaria ao Paraná.

O terminal, a ser construído em Ensea

da, São Francisco do Sul, implicará na

edificação de um oleoduto submarino de
4 quilômetros de extensão, possibilitando
a atracação de petroleiros de até 300 mil

toneladas métricas e calado de até 20 me

tros. o oleoduto terá o coinprimento to

tal de 140 quilômetros, - o maior do Bra

sil, terminando em Araucária, município
próximo a Curitiba, onde será instalada a

refinaria.
Na implantação do complexo serão in

vestidos mais de 450 milhões de cruzei

ros.

A participação do Governo do Estado

no empreendimento, solicitada pelo re

presentante da Petrobrás, está relacionada
com a pavimentação das ligações Ensea
da-São Francisco, acessso a mono-boía,
melhoramentos na ponte sobre o Rio

Acaraí e da estrada Garuva/Itatuá.

SECRETARIA DOS
SERViÇOS PÚBLICO
Companhia Catari·ne-nse de Telecomunicações - COrESC

Assessoria
de
Relações
PúbUcas
da

, Cotesc
J__.,,_.,_._�� _

A Companhia
Catarinense de

Telecomunicações -

COTESC,
elegeu no dia 23 de

junho passado,
o seu OPERÁRIO
PADRÃO.
A escolha recaiu
na pessoa de
MOACIR TRINDADE
DA SILVA,
com.34 anos

de trabalho
na Empresa.

...-----------_.- -"_"',--_.

PRINCIPAIS PRO
BLEMAS

Seguros

Para o Presidente da Fe-I
deração Nacional das Em
presas de Seguro os princi
pais problemas que envol-

. vem o setor de seguros do
País situam-se nas seguin-

I

tes áreas: 1) equilíbrio do �
poder dentro do sistema, Y

visando a conferir-lhe
maior impulso e velocida-
de; 2) excesso de controles
apriorísticos, formais e ini

bidores; 3) Dinamização
da SUSEP; 4) coexistência
no IRB de funções norma
tivas e operacionais; 5) cri-

- térios para determinação
de ativos líquidos das segu
radoras; 6) limites de re

tenção de planos de resse

guro; 7) simplificação de
procedimentos administra
tivos; 8) estrangulamento
dos canais de comercializa

ção; 9) excessivo número
de empresas e 10) concor
rência predatória.

O mercado de capitais
-

não é setor concorrente do
·

. mercado segurador, con

forme afirmou o sr. Rafael
Magalhães. Quando muito
- disse - poderia haver
uma certa super-posição de
interesses com relação ao

ramo vida, que equivale,
efetivamente, a Uma pou
pança individual, Mas o ra

mo vida individual tem si
do relegado a plano secun

dário, observa, trabalhan-,
do quase exclusivamente
pelos 'montepios e organi
zações equivalentes. O Pre
sidente da Federação Na
cional das Empresas de Se
guro assínala que, se não
há conflito básico de inte-

'AGUARDEM! ;

Massificacão éameta
A criação de instrumen- pacidade de consumir do

tos para a dinamização e mercado doméstico. Para o
comercialização do seguro sr. Rafael é admissível, de
visando a sua massificação, outro lado, que o êxito al-
é uma das importantes mu- cançado nos últimos cinco
dariças que está ocorrendo anos torne exequível um
no Sistema Nacional de Se- processo de desenvolvi-
guros Privados. A informa- mento econômico auto-

ção está contida na entre- sustentado, permitindo,
vista que o Presidente da sem grandes conflitos, in-
Federação Nacional das troduzir, no modelo bási-
Empresas de Seguro, Ra- co, corretivos mais vigoro-
fael de Almeida Magalhães, sos aos desequilíbrios so-

concedeu a revista "Indús- ciais e regionais, alargando,
tria e Produtividade". Seis portanto, o potencial. do
fatores que provocam o es- mercado interno.

trangulamento 'que podem
tolher, em tese, o cresci-
mento da economia nacio

nal foram apontados pelo
sr. Rafael Magalhães. a)
tensões sociais decorrentes
da acentuação dos desní
veis de renda; b) tensões

sociais resultantes do agra
vamento dos desequilí
brios regionais; c) tensões

resultantes da incapacida
de congênita do modelo de

gerar empregos em volume

adequado à aborsão da
oferta de mão-de-obra; d)
insufíciente expansão do
mercado consumidor inter

no; e) eventuais reflexos
no campo político das ten
sões apontadas como re-.

percussão imediata sobre
as expectativas empresa
riais; f) redução do ritmo
de expansão das exporta
ções brasileiras, quer por
terem encontrado o seu li
mite superior de mercado,
quer por uma conjuntura
internacional de crise nos

países de economia desen

volvida, quer exaicerbern

políticas nacionais prote
cionistas. Para o titular da
FENASEG eventuais ten

sões internas não encontra

rão canais de manifestação
que lhes permitam afetar a
eficácia do modelo políti
co sobre o qual, por seu la
do, repousa o êxito do mo

delo econômico, em face
da atual estrutura institu
cional do País. Explicou o

Sr. Rafael de Almeida Ma

galhães que o único fator
não controlável é o da
eventual redução no ritmo
de crescimento das expor
tações brasileiras, sobretu
do diante do ressurgimen
to de. políticas nacionais
ou regionais' assinalada
mente protecionistas. Sen
do evidente - disse - que
o esforço de exportação
foi uma hábil resposta ao

problema da insuficiência
do mercado interno e,

pois, de uma estrutura de

distribuição de renda inter
na fortemente regressiva, é
claro que qualquer queda
no seu rítmo de crescimen

to tenderá a afetar o nível
das atividades econômicas,
condicionando-o de novo,
nas suas proporções, à ca-

resse, é de se enfatizar que
os seguradores podem co

lher grandes benefícios da

expansão do mercado de

capitais. Ao mesmo tem

po, impulsioná-lo fazendo
•

ap lic ações consideráveis,
como investidor institucio

nal, na constituição de
suas reservas técnicas para
não se mencionar a possi
bilidade de se utilizarem
do mercado primário para
aumento de seu capit�.

Prevenção em debate
Será realizada no perío

do de 27 de novembro a

10. de dezembro deste ano

a II Semana Ibero-Amerí
caria de Prevenção e Segu
rança, destinada ao debate
de problemas relacionados
com acidentes no trabalho,
transporte (terrestre, marí
timo e aéreo) e -ínçêndíos.
O encontro terá lugar na

sede do Palácio dos Con

gressos e será ilustrado
com a projeção de filmes e

uma exposição de modelos
de materiais usados na pre

venção ele acidentes. Se

gundo informa a Comissão

Organizadora, poderão se

inscrever à II Semana Ibe
ro-Americana pessoas e en

t idades, com direito de

apresentar trabalhos e par
ticipar das discussões sobre

os temas constantes da

agenda.
Em conformidade com

o regulamento, é facultado
a cada participante

-

apre
. sentar um trabalho escrito

·
em duas vias, com um re

sumo ou conclusões. Os
trabalhos classificados se

rão publicados, reservan

do-se à Comissão Organiza
dora o direito de selecio
nar os que devem ser pos-

· tos em debates no plená
rio. Ao mesmo tempo, os

fabricantes, representantes
e distribuidores de mate

riais destinados à preven
ção e segurança poderão
apresentar protótipos e

modelos de materiais, que
serão exibidos na sala re

servada à exposição no Pa
lácio dos Congressos.

HIDRÁULICA

·VAI SER SENSAaONAL,

APOSTA!
APOSTAMOS QUE VOCÊ IRÃ .GOSTAR.
ÓTIMO TERRENO NA TRINDADE COM 12
METROS DE FRENTE POR 25 METROS DE
PROFUNDIDADE. ÃREA 300 M2. PLANO
- SECO - BEM SITUADO. Cr$ 7.500,00 À
VISTA. OU ....Cr$ 9.000,00 EM CONDI
ÇÕES.
TELEI=ONE PARA LUIZ. FONE 3795 E
MARQUE UMA HORA rnRA ,":: AO LO
CAL. CONDUÇÃO GRATUI1A! E SOl

CONSULTE NOSSOS PREÇOS DE FABRICA PARA .

PARQUET - AZULEJOS DECORADOS - ETERNIT

��.
r I� (j'N (), �'I j\' ri'

Piai - Deca - Svlvânia - Tigre _ Corona - TuPV'

'R. Felipe Schmiut: 39-A _. Fone: 3658

Florianópol is - Santa. Catarina

ARTIGO DA SEMANA
Caixa descarga completa Cr$ 17,80.

ELETRICIDAD_E

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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� [SÍNTESE,

BALNEÁRIO
CAMBORIÚ

Ao retornar da Capital,
onde foi recebido em au
diência pelo Governador
Colombo Salles, o Prefeito
Armando Cesar Ghislandi
anunciou que o Chefe do'
Execu tivo confmnou sua

visita ao Balneário Cambo
ríú, no dia 20 de julho pró
ximo: Nessa data, o Sr. Co

,lombo Salles estará presti-
giando as solenidades alusi
vas a passagem do 80. ani
versário de emancipação
política e administrativa
do Balneário Camboriú. O

programa, ainda não con

firmado, prevê recepção ao

Governador do Estado e

sua comitiva, seguindo-se
visita de inspeção às obras

que estão sendo realizadas

pela Municipalidade � pelo
Governo Estadual. AS 12

horas, a comitiva governa
mental será homenageada
com almoço no Marambaia
Cassino Hotel e o retorno

está previsto para o perío
do da tarde.

CRICIÚMA

Está marcada para hoje
a posse dos novos diretores
da Câmara Junior de Cri
cíúma, que estarão dirigin
do a entidade no próximo
período. A nova diretoria,
que tem como presidente
o Sr. Osvaldino Camilo;
conta ainda com os seguin
tes membros: Vice-Pre
sidente '- Carlos Westphal;
Secretários - Sílvio Giassi
e Noel Costa; tesoureiros
- Osmar Rocha e Osvaldo
Rocha. O ato de posse .está

marcado para às 20 horas
no Criciúma Clube.

JOINVILLE

A Assembléia aprovou
ontem projeto de lei de

origem governamental que
cria o "Centro de Oportu
nidades de Emprego" ma

;; cidade de Joinville. A ini
ciativa governamental foi
elogiada da tribuna no ins

tante da votação pelo de

putado Ivan Rodrigues, do
MDB, que disse ser grave o

problema do desemprego
em Joinville e por isso
"meritória a experiência
que o Governo decidiu fa
zer" .

sio MIGUEL,

A Prefeitura Municipal
de São Miguel do Oeste as

sinou convênio com a Se
cretaria do Oeste objeti
vando 'a retificação, alarga
mento e revestimento de

algumas estradas naquele
município. O convênio foi
avaliado em Cr$
35.290,00 e solucionará os

problemas dos trechos
SC-1l a São Miguel do
Oeste com 5 quilómetros;
SC-ll a Linha Parda, com
5' quílornetros; São Miguel
do Oeste a Guabiruba

compreendendo uma ex

tensão de 18 quilômetros e ,

o trecho entre Paraíso e

Rio Peperi-Guaçú com

IV uma extensão de 8 quilo-

�) metros.

, TUBARÃO

O Secretário do Gover

no, Orlando Bértoli, infor
mou ontem que o Governo

do Estado dará todo o

apoio ! realização do 110;

Encontro Regional de Jor

nalistas, programado para
o período de 28 a 30 do

próximo mês. Acrescentou
o sr. Orlando Bértoli que o

apoio será dado princi
palmente através de auxí
lio fínanceíro, para que o

encontro se desenvolva da

melhor maneira possível.

CHAPECÓ
O Ministro do Traba

lho, Júlio Barata, estará no
próximo dia 6 em Chapecó
para entregar as cadernetas
de aposentadorias aos dez

primeiros trabalhadores ru

rais de Santa Catarina que
foram beneficiados pela lei,
que levou a prevídênsia so

cial ao homem do campo.
A solenidade será realizada
às 10h3Om com a presença
do Governador Colombo
Salles, Delegado Regional
do Trabalho e dirigentes
do FUNRURAL, além de
autoridades da região.

erário_-Padrão também é delegado

Joinville (Sucursal)
A candidatura da Sra. Frida
Rudin ao concurso 'Operário
Padrão de Joinville marrou,

pela primeira vez, em Santa

Catarina, a participação de
UI'lUl mulher na qualidade de

aspirante ao tttulo: Apesar
das grandes qualidades da

candidata, ela não conseguiu
ir além do terceiro lugar,
perdendo para o Sr. Gustavo
Selonke, que hd-l'IUlis de

trinta anos trabalha na Fá·
brica de Máquinas Raimann
e que somou 398 pontos da
comissão iulgadora, O se

gundo colocado, Sr. Raulino
Al'IUlro da Silva, empregado
da Fundição Tupy ficou
com 382 pontos.

Durante o

dia, o Operário Padrão de
Joinville de 1972, exerce

suas atividades na Fábrica

Raimann e, à noite, zela pe-
'la segurança pública, como

Sub-Delegado de policia de

Joinville. Com 30 anos de

operariado e 10 anos de po
licial, o candidato joinvillen
se tem excelentes condições
para levantar o titulo esta

dual e participar do certame

nacional, na Guanabara, que
é promovido pelo jornalO
GLOBO e pelo Serviço So
cial da Indústria.

Embaixador alemao "ê a
�

instalaçGo daSf!Agropec
Blumenau (Sucursal) - O

Embaixador da República Fede
ral da Alemanha, Karl Hermann
Knoke, chega hoje por volta das
10 horas a Blumenau, onde per
manecerá até l\s 8 horas de ama

nhã quando então prosseguirá
viagem com destino a Curitiba.
O diplomata alemão no Brasil
vem acompanhado do Cônsul da
Alemanha em Santa Catarina,
Dietrich Freíherr Von Wangen
heirn, e procede de Joinville on

de cumpriu uma série de progra
mas.

Ao chegar em carro espe
cial a Blumenau, o sr. Karl Kno
ke dirigir-se-á ao Grande Hotel
Blumenau onde será recepciona
do pelas autoridades municipais.
Em seguida fará uma visita de

cortesia na Prefeitura Municipal.
Neste encontro poderá ser discu
tido alguns aspectos do inter
câmbio econômico-cultural que
este munícípio mantém com a

República Federal da Alemanha.
O titular do Executivo munici

pal acompanhará depois o em

baixador alemão l uma visita a

FURB e ao distrito de Vila Itou

pava, onde as tradições germâni
cas são notoriamente acentua

das. Os moradores dessa Vila or

namentaram a principal rua por

AL aprova
estância de
P. Grandes
Por maioria de votos - 25

contra 10 - a Assembléia apro
vou ontem o projeto de lei go
vernamental que transforma Pe

dras Grandes em estância hidro

mineral. A banc�âa do MDB
através do deputado Murilo Can

to, ainda tentou um último re

curso para evitar a aprovação da

matéria, que teria que receber
no mínimo '2/3 dos votos do

plenário: solicitou que a votação
se desse pela via secreta, ao invés
do voto aberto. Argumentaram
os emedebistas que alguns depu
tados da Arena estavam dispos
tos a' votar contra o projeto, e

que a votação secreta lhes daria
a liberdade para agir de acordo
com a sua consciência política.
O líder arenista Epitácio Bitten

court entretanto comandou o

bloco majoritário contra o re-
,

querimento e posteriormente a

favor do, projeto governamental.
Também a emenda que visava

estabelecer a vigência da lei para
120 dias após a sua publicação,
apresentada pelo Sr. Mutilo Can
to, foi rejeitada pela maioria.,

Em virtude do projeto
aprovado Pedras Grandes será
excluído do calendário eleitoral

,

nas eleições de prefeito e vice

prefeito. Quando da próxima su

cessão municipal o Governador
Colombo Salles nomeará o novo

Chefe do Executivo Municipal.

UM NOME
EM

CARTAZ!
----

PAINÉIS E CARTAZES
EM SI! CATARINA

R.ITAJAI, 1691
FONE: 22-1457

BLOMENAU _ SC

o ESTADO

S 13022FONE : 41 a,l

onde deverá passar o carro do
visitante alemão, com faixas de

sejando "boas vindas". ,Às l2h
30min o sr. Karl Hermann Kno
ke será homenageado em um

banquete que oferecerá os mora

dores daquele populoso bairro.

Depois do almoço o embaixador

germânico regressará ao centro
de Blumenau a fim de participar
da solenidade de abertura da 5a.

AGROPEC, programada para l\s
14 horas de hoje. Muito embora
esteja programada Pftra depois
da inauguração da 5a. AGRO
PEC, é provável que o embaixa
dor Karl Knoke realize visitas

pela manhã � Fábrica de Gazes
Medicinais Cremer e � Tecela

gem Kuehnrich SIA.
Ainda no período da tarde,

por volta das l7h 30min, o re

presentante alemão concederá
entrevista � imprensa no Centro
Cultural Brasil-Alemanha. À noi
te será homenageado com um

banquete oferecido pelo Gover
no Municipal.

O DIA DE ONTEM

Joinville (Sucursal) - Pro
cedente de Florianópolis chegou
ontem por volta das lOh 15 min

o embaixador da República Fe-

deral da Alemanha, Karl Her
mann Knoke, Depois de ser re

cepcionado pela imprensa no

Hotel Colon visitou o Prefeito
Harald Karmann em seu gabine
te de despacho.

Num almoço in
formal em que estiveram presen
tes au toridades municipais e in

dustriais, o embaixador Karl
Knoke, que se fez' acompanhar
nessa viagem do Cônsul da Ale
manha em Santa Catarina, Die
trich Freíherr Von Wangenheim,
palestrou com os presentes � res

peito das relações culturais que
seu país mantém com Joinville,
Blumenau e ou tras cidades cata
rinenses. Às 14h 30min, em

companhia do Prefeito munici
pal, visitou a Companhia Hansen
Industrial e l\s 17 horas o Insti
tuto Cultural Brasil-Alemão. À
noite foi homenageado em um

banquete na Sociedade Harmo
nia Lyra.

Hoje às 8h 15min, o embai
xador da República Federal da
A:lemanha despede-se de
.Joinville , prosseguindo viagem
com destino a Cidade de Blu
menau.

Amav� 'pede nlOis
.�

pura sua reg,a�
ano. ij Grupo EscoÍar Cônego
Rodolfo Machado, de Tijuqui
nha está sendo ampliado em

mais 3 salas de aula, cozinha, re
creio coberto e sanitário e per
mitirá a matrícula 'de 252 alunos
em dois turnos. Em Camboriú
estará em condições de funcio
nar no próximo ano a Escola Bá
sica José .Arantes, O' educanda
rio terá capacidade para matri
cular 336 alunos em dois turnos,
O Grupo Escolar Frei Policarpo,
em Gaspar, também será con

cluído em agosto próximo. A
Escola ganhará um recreio co

berto e uma cozinha, cuja obra
está orçada em Cr$ 21 200,00.

Os problemas de transpor
tes, ensino e indústria do Alto
Vale do Itajaí foram discutidos
ontem na audiência que o Secre
tário do Governo, Orlando
Ber tó ll i. concedeu ao Secre
tário Executivo da AMAVI -

Gilfredo Lemos, representando
o Presidente do órgão. Na opor
tunidade o representante da As

sociação dos Municípios do Alto
Vale do Itajaí apresentou a men

sagem da Diretoria que reivindi
ca a execução de algumas obras
de melhoramento de setores só
cio-econômico de regiões que in

tegram a AMAVI. O Secretário
Orlando Bertoli informou que a

reivindicação será levada ao co

nhecimento do Governador
Colombo Salles.

NOVAS OBRAS
Cumprindo seu programa

estabelecido na Ação Catarinen
se de Desenvolvimento a Secre
taria de Obras marcou novos tér
minos de diversas obras públicas
no Estado. Na Capital, aquela
pasta anunciou para o próximo
mes de agosto a concíusão das
obras de ampliação do berçário
da Maternidade Carmela Dutra,

• Os melhoramentos foram inicia
dos em novembro do ano passa
do e estão orçados em

Cr$ 119984,68.
Por outro lado, mais três

grupos Escolares serão entregues
em agosto vindouro para inicia
rem suas atividades no próximo

Cirne Lima inaugura
·hoje a5!

,

BlUlnenau (Sucursal) _ O Ministro Cirne Lima desembarcou
, ontem � tarde em Navegantes, onde foi recepcionado pelo Secretário
da Agricultura, Glauco Olinger, Prefeit.o Evelásio

.

Vieira e
.

a

Comissão Executiva de 5a. AGROPEC. O titular da Agncultura veio
acompanhado àe familiares e assessores mais diretos, dirigindo-se
logo após o desembarque ao Grande Hotel de Blumenau onde ficou

hospedado.
O principal programa do Ministro Cirne Lima hoje ne.st� cida�e

é a inauguração às 14 horas da 5a. AGROPEC - Exposição Ferra

Agropecuária, que este ano leva o seu nome. Pela manhã o Ministro
'

fará uma série de visitas e por volta das l1h 30min dirigir-se-á �
Fazenda Ilhota da indústria Textil Companhia, Hering, onde será
homenageado com um banquete. Às 13 horas o sr. Luiz Fernando
Cirne Lima visitará a Fundação Blumenauense de Estudos Texteis, o
único laboratório em Santa Catarina e o mais moderno existente' no

país em análise de algodão. ,
- -

Com a presença do Governador Colombo Salles, 'embruxador da

República Federal' da ,Alemanha, K�l Hermann ,Knoke, Pr�feIto
Evelásio Vieira, Secretario Glauco Olinger, da ,Agncultura; �em de

outras autoridades do mundo político e economico, o MInistro da

Agricultura' inaugurará l\s 14 horas no �a�il�,ão, da P�O�,B aSa.

AGROPEC - Exposição Feira Agropecuana C�ne L�a . �esta
solenidade o Secretário da Agricultura, Glauco <?ll?ger_discursará em

nome do Governo do Estado, abordando a participaçao do G?�erno
Colombo Salles no processo de desenvolvimento agropecuano de

Santa Catarina. Depois de percorrerem todos QS stands montados,as
autoridades assistirão o torneio de laçação e domação de potros
bravios, considerado a maior atração de hoje na Exposição-Feira.

A FEIRA
'

A Exposição Feira Agropecuária "Ministro Cirne Lima",
programada para três dias, será aberta ao público amanhã l\s 9 �lO�as.
Com fránqueamento da venda de exe�plares exp?st�s. ao pu�h.co
além de financiamento a ser concedido por agencias bancanos
instaladas no local, aSa. AGROPEC reunirá em seus pavilhões
bovinos, caprinos, ovinos, equinos, coelhos e outros animais,
produtos beneficiados, aves de ornamentação e pássaros, forrag�iras,
produtos agrícolas, máquinas e implementos para demonstra�ao. O
.Instituto Brasileiro de Desenvolvimento Florestal e o Serviço de
Extensão Rural instalaram stands educativos com o objetivo de
despertar os criadores e proprietários' de terras para os problemas
relacionados com as atividades de campo.

Coino atrações principais, uma série de programas serão
cumpridos no .decorrer da realização da Feira-Exposição. A atração
principal será a 5 a: Exposição Internacional de Pombos
Ornamentais, com a participação de expositores brasileiros, alemães
e de países 'da América do Sul. Uma exposição especial será feita
com os gados de raça "Fleckvieh", recentemente importados por
criadores catarinenses. Segundo os próprios criadores uma

'orientação essencial será feita na oportunidade sobre .as ótimas
qualidades leiteiras e de corte da raça.' •

Durante o desenrolar da 5a. AGROPEÇ, diversas barracas
típicas montadas próximo aos 'stands, estarão vendendo chimarrão"
churrasquinhos, assados; em estilo gaúcho. Os organizadores dessas
barraquinhas também serão os responsáveis pela apresentação de um
número de folclore gaúcho.,

•

FESTA DA CUCA
A Diretoria de Assistência Social da Prefeitura Municipal de

Blumenau realizará paralelamente a V AGROPEC a Festa da Cuca
no Pavilhão "A" do Parque de Exposição da PROEB. A festa
abrangerá o regionalismo do Vale do Itajaí e contará com a

participação de bandas musicais. Por outro lado, a Prefeitura já
concluiu a obra de embelezamento do local da exposição.

Videira quer já
nova faculdade
VIDEIRA (Correspondente) - Está em franca ativi

dade o grupo de trabalho criado nesta cidade, para a elabo
ração do processo e iniciativas visando a criação de uma

faculdade em Videira, para funcionamento em 1973_ A co

missão, formada pelos srs. Dante Martorano, Euclides Bran
dalise Saule Fantin Tadeu Comerlatto, Pe. Constante Da

nielev'icz, Pe. Jarcy 'de Martini, Etelvina Basso, Dr. Odilon'
Salmória e Silvio dos Passos, .reúne-se semanalmente, estu
dando as condições para implantação da faculdade, que po
derá ser de Ciências Contábeis, Econômicas, Administração
de Empresas, ou mesmo outra, dependendo dos resultados
que o grupo obter de seus contatos junto a empresas de
Videira, Fraiburgo, Tangará, Treze Tilias, Pinheiro Preto,
Arroio Trinta, Salto Veloso, Caçador, Rio das Antas, Joaça
ba Curitibanos e Lebon Régís. Esta comissão foi nomeada
po� Decreto da Fundação Educacional Alto Vale do Rio do
Peixe, de Caçador, que iniciou a fase de instalação da segun
da unidade de ensino superior da região.

Agropec
TRIBUNAL DE JUSTiÇAi
RESENHA DE JULGAMENTOS

_�
- -

Ã Primeira- câmara-Ciitfici"õ Tribunã'l deJ'ustiçá de,Santa
Catarina, em sessão ordinária de quinta-feira, 29 de junho de

1972, julgou os seguintes processos:
.'

1) Agravo de Instrumento no, 499 de Blguaçu, agrte.
NCR do Brasil S/A e agrdo. Irineu da Silva.

Relator:'Des. MAY FILHO
Decisão: Por votação unânime, dar provimento ao

agravo, para, reformar a sentença'agravada. Custas na for�a da

lei.
Acórdão assinado na sessão.
2) Agravo de Instrumento no. 510 de Araranguá, agrtes:

José Barbosa de Souza e Sebastião Fiares Barbosa e agrdos. ACI
de Souza Santana e Manoel José Santana.

'Relator: Des. MAY FILHO.
Decisão: Por votação unânime, não Conhecer do agravo.

Custas pelos agravantes.
Acórdão assinado na sessão,
3) Agravo de Petição no. 2.844 de Tubarão, agrte.

Caetano .Domingos de Oliveira e agrdo. Instituto Nacional de
Previdência Social.

Relator: Des, ALVES'PEDROSA.
Decisão: Por votação unânime, negar provimento ao

agravo. Custas "ex lege".
4) Agravo de Petição no. 2.848 de Canoinhas, agrte.

Nivaldo Machado e' agrda. Indústria e Comércio Irmãos

Zugmann SIA.
Relator: Des. ALVES PEDROSA.
Decisão: Por votação unânime, dar provimento ao

agravo, para determinar o prosseguimento da ação. Custas na

forma da lei.
5) Agravo de Petição no. 2.756 de Curitibanos, ag�te: o

dr. Juiz de Direito da 2a. Vara, "ex-officio" e agrda. Madeireira
Campinas Ltda. ,

Relator: Des. MAY FILHO,
Decisão: Por votação unânime, anular, o processo "ab

initlo", Custas na forma da lei.
Acórdão assinado na sessão,

, 6) Apelação de Desquite no. 3.783 de Blumenau, apte. o
dr. Juiz de Direito da 1a. Vara, "ex-officio" e apdos. Roland
Schmaida e Iracema Schmaida. .

Relator: Des. ALVES PEDROSA.
Décisão: Por votação unânime, converter o julgamento

em diligência. Custas a final.
.

7) Apelação Cível no. 8.327 de lbirarna, apte. Acelon
Sá e apdo. Willy Bosse.

Relator: Des. ALVES PEDROSA.
Decisão: Por votação unânime, negar provimento a

ambos os recursos. Custas pelo apelante.
8) Apelação Cível no. 8.328 de Balneário de Camboriú,

apte, Rosinha Schmidt Silva e apda, Rohden, SIA.
. Relator: Des. ALVES PEDROSA.

.

Decisão: Por votação, unânime, negar provimento à

apelação. Custas pela apelante.
9) Apelação Cível no. 8.511 de São Francisco do Sul,

apte, Heitor Silveira e apda. Comércio e Indústria Almeida
Ltda.

Relator: Des. ALVES PEDROSA.
Decisão: Por votação unânime, negar provimento à

apelação. Custas pelo apelante.
_

10) Apelação Cível no. 8.389 de Lages, apte, Joao

Galdino Ribeiro Pires e apdo. Mário Rogério Jacques Cesar.
Relator: Des, MAY FILHO_
Decisãó: Por 'votação unânime, rejeitar a preliminar

suscitada pelo apelante e no mérito anular a sente��a ,apel�da, a
fim de que outra seja proferida, após nova per reia realizada,
por perito desempatador. Custa:, "ex lege"'.

Acórdão assinado 'na sessao.

11) Apelação crvel no. 8.395 �e Urussanga, apte, o dr.

Juiz de Direito, ex-officio e apdo. Irmaos Peraro.
Relator: Des. MAY FILHO.
Decisão: Por votação unânime, determinar a vol�a dos

autos à douta Procuradoria Geral do Estado, para se rnanifestar

sobre o mérito. Custas a final.
Acórdão assinado na sessão.

,

12) Apelação Cível no. 8.423 de Urussanga, apte, o dr.
Juiz de Direito, "ex-officio" e apda. De Villa & Cia.

Relator: Des. MAY FILHO, '

Decisão: Por votação unânime, determinar a v91�a dos

autos à douta Procuradoria Geral do Estado, para se manifestar
sobre o mérito. Custas a fi nal.

-

Acórdão assinado na sessão.
13) Apelação Cível no. 8.452 de Itajaí, apte. Adolfo

, Donath e apdo. Fel (cio Domingos Mendes.
Relator: Des. IVO SELL. ,

Decisão: Por votação unânime, converter o julgamento
em diligência. Custas a final.

Acórdão assinado na sessão.
14) Apelação Cível no. 8.512 de Itaja í, apte, Eugênio

Müller e apda, Cia. Rex de Transportes.
Relator: Des, IVO SELL.
Decisão: Por' votação unânime, hegar provimento à

apelação. Custas na forma da lei.

COMPANHIA CATARINENSE DE TElECOMUNICAÇOES
COTESC

Nota da Assessoria de Relações Públicas

Das mais significativas é a data que hoje se comemora, pois diz respeito aquela que, no

anonimato, é o baluarte das comunicações no País.
'

Asslm é que. no dia das Telefonistas, a "COTESC", Companhia Catarinense de Telecomu
nicações, no afã de homenagear suas dedicadas operadoras, envia-lhes sua homenagem de
carinho e reconhecimento pela maneira briosa com que desempenham suas funções, quer
internamente. ou no trato com o público.

VAI SER SENSACIONAl

Florianópolis, 29 de junho de 1972.

Dir-se-ia que o lema: "Faça o bem sem olhar a quem", lhes assenta adequadamente, pois
entre sorrisos, mesmo em suas horas mais anqustiosas, proporcionam contatos praticamente
impossíveis, e encurtam distâncias por vezes,intransponíveis.

QUAS� DE GRAÇA!
VENDO UMA EXCELENTE CASA DE ALVENARIA COM 143,35 M2. EM TERRENO de
368,25 M2. LOCALIZADA EM ZONA NOBRE' DE COQUEI ROS _ PONTO ALTO COM
MAGN(FICA VISÃO PANORÂMICA.
AMPLO VARANDÃO EM L TODO ENVIDRAÇADO _ SALA DE ESTAR - VEST(BULO _

SALA OE JANTAR _ TRÊS DORMITÓRIOS - COZINHA COM AZULEJOS - BANHEIRO
SOCIAL COMPLETO COM BANHEIRA ( é quase uma piscinal) _' DEPENDÊNCIA
COMPLETA PARA EMPREGADA _ ÁREA DE SERViÇO _ DISPENSA -

CHURRASQUEIRA - DEPÓSITO _ GARAGEM FECHADA.
Cr$ 70.000,00 A COMBINAR. URGENTE!
TELEFONE PARA "LUIZ" No. 37-95 E FAÇA UM ÓTIMO NEGÓCIO"

São agentes de civilização, desenvolvirneto e integração, porque trazem, pela comunicação,
o entendimento, ajudando a construir o Brasil Grande.

A elas, pois, o nosso respeito, admiração e gratidão por tudo qué fizeram e pelo muito que
ainda farão e os nossos votos de' que os espinhos da profissão sejam compensados pelas rosas
colhidas.

Assessoria de Relações Públ icas

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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MINIST!:RIO DA AGRICULTURA
BANCO NACIONAL DE CREDITO

COOPERATIVO S/A.
-EDITAL

o BANCO NACIONAL D,E CRJ:DITO COOPERATIVO

S/A., por sua Agência de Blumenau, situada-à rua Sete de

Setembro, 928 em Blumenau, Estado de Santa Catarina, colo
ca à venda, pela melhor oferta, os seguintes imóveis de sua

propriedade, situados no local denominado Barra Verde, Mu
nicípio de Herval D'Oeste, Comarca de Joaçaba, neste Esta

do ;
1 - Casa de madeira com respectivo terreno urbano,
constante de parte da ,Chácara no. 9, com área de 3.450

m2;
2 - Terreno, sem benfeitorias, parte da Chácara no. 9 e

parte da Chácara no, 10, com área de 6.600 m2.

As descrições e confrontações desses imóveis constam da

escritura de transmissão de propriedade em poder do Banco à

disposição dos i nteressados, no horário das 12 às 18 horas,
diariamente, de segundas às sextas-feiras.

O Banco poderá aceitar' proposta de prazo para paga

,menta que não excederá a 5 (cinco) anos.
Os interessados deverão apresentar suas propostas, em

envelopes fechados, até às 16 horas do dia 31 do mês de

Julho do corrente ano.

Reserva-se o Banco no Direito de recusar todas oú qual

quer proposta.
BLUMENAU - SC - 28 de junho de 1972

BANCO NACIONAL DE CRJ:DITO
COOPERATIVO S/A.

Agência em Blumenau ...,. SC -

INGO FISCHER - Gerente.

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA

UNIVERSIDADE FEDE�AL DE
SANTA CATARINA

REITORIA

EDITAL DE COMUNICACÃO NO.,2.5/72
Torno público que, de conformidade corn a publicação

efetuada na edição do dia 20 de junho do Diário Oficial do Estado

de Santa Catarina. a Divisão do Material da Reitoria da Universidade

Federal de Santa Catarina fará realizar. no dia 20 de julho do

corrente ano. às 16.00 horas. em sua Sala de Concorrências

localizada no Campus Universitário da Trindade. o recebimento e

labertura
das propostas à Concorrência Pública no. 02/72. destinada

à co n fecção de uniformes (ternos) para, os servidores da

Universidàde.
.

, Outros esclarecimentos. bem como 'os respectivos editais.
poderão ser obtidos no horário normal de expediente. de segunda à

sexta-feira. 'na Divisão do Material localizada no endereço acima

mencionado. no Pavilhão da Administração.
Florianópolis. 29 de junho de 1972.

Josoé Fortkarnp
Diretor da Divisão do Material

aurzo DE DIREITO DA PRIMEIRA VARA
CfVEL DA COMARCA DA CAPITAL
Edital com prazo de dez (10) dias, para intimação de
CHIZEA ROISMAN FURMAN. que se encontra em lugar
incerto e não dabido. .

'

O Doutor Paulo Peregrino Ferreira, Juiz de Direito da la.'
Vara Cível da Comarca de Florianópolis. Estado de Santa

Catarina. na forma da lei.

,FAZ SABER aos que este edital com o prazo de 10 dias virem, ou

Ideie conhecimento tiverem, pelo presente intima CHIZEA
,ROISMAN FURMAN. que se encontra em lugar incerto e não sabi

Ido. que por parte de LUNDGREN IRMÃOS TECIDOS S/A .• lhe foi

idirigida o seguin,e, •

AUTO DE PENHORA ...

Aos vinte e dois dias do mês de maio do ano de mil e novecentos e

setenta e dois, nesta cidade de Florianópolis, em cumprimento ao .

mandado na Ação Executiva no. 155-72. movida por LUNDGREN
IRMÃOS TECIDOS S/A .• contra CHIZEA ROISMAN FURMAN.
em curso perante o Juízo de Direito da t a.wsra Cível desta Cornar-.

ca, nós oficiais de Justiça. abaixo assinados, procedemos a penhora
em bens do réu, a seguir descritos: Uma Televisão marca PHI LCO.
cor marron escura, com tela protetora, no. B-548071, com a res

pectiva mesa e antena e estabilizador, marca Heilmann, em prefti,
digo perfeito estado de conservação. Uma Geladeira, marca Cônsul.
cor branca. com 91/2 pés no. ACH- 144174. em perfeito estado de

conservação; Um fogão, marca Wallig-Nordeste, cor branca com

azul. no. 094, com instalação. em perfeito estado de conservação.
Um tapete, cor verde, pequeno. Feita a penhora. de acordo com as

normas legais depositamos os bens em mãos do Sr. Gerente da

Lundgren Irmãos Tecidos S/A., o qual se obrigou como depositário,
na forma e sob as penas da lei. Do que, para constar. lavremos este

auto. que,é assinado por nós e 'pelo depositário, do que damos fé.
Joel dos Santos e Carlos Alberto Mariano - Oficiais de Justiça.
Depositário - assinatura ilegível.

Petição de fls. 28.
Exrno. Sr. Dr: Juiz de Direito da 1 a. Vara Cível da Capital.
LUNDGREN. IRMÃOS TECIDOS S/A .• nos autos da ação executiva

no. 155/72 que move a CHIZEA REOI. digo ROISMAN FURMAN.
em cumprimento ao respeitável despacho de fls. 27 e tendo em vista

que. segundo certidão do Oficial de Justiça a executada se encontra

em endereço incerto e não sabido. vem requerer a V. Exa., se digne
de determinar que a intimação da penhora dos bens arrestados seja
feita por editar. na forma da lei. Nestes termos P.Deferimento. Flo-

'rianópolis, 6 de junho de 1972. pp, Murilo Rezende Salgado '-
'IAdvogado.

.

Encerramento
Faz saber, mais, que essa' petição receoeu despacho favorável,
motivo pelo qual. para que chegue ao conhecimento de CHIZEA'
ROISMAN FURMAN e aos interessados e ninguém possa. de futuro,
alegar ignorância. expedem-se o presente e outros iguais, para publi
cação e afixação, na forma da lei. Florianópolis, 23 de junho de

1972. Eu (Ana Maria Del Prá Neto) Auxiliar de Servi-

ço, o fiz e subscrevi.

Paulo Peregrino Ferreira

Juiz de Direito

Os métodos educacionais se

aprimoram a cada dia

que passa. O ensino hoje
é encarado de forma

,

, mais liberal,
bastante diferente

do que o vigorante em

tempos passados. Hoje o

estudante participa ativa
mente dos trabalhos esco-

lares, trocando idéias
com professores e

entre si, numa verdadeira
comunidade onde cada

um tem o direito de opinar
sobre os assuntos focali
zados. Essa é a escola

moderna e ela existe entre
nós.

Aplicação: uma eseolemodele
Sérios e compenetra-.

dos, mas. nada silenciosos, ,

êles se dirigiram para a sala
de votações. No bolso, o

título eleitoral. Semanas

antes, os- candidatos ha-
.viam feito discursos, cada
um apresentando sua pla
taforma política. Venceria
aquele que mais entusias
masse os eleitores e que ti
vesse liderança suficiente

para conduzir' a turma.

Venceu Luiz Henrique
Boabaid Reis, 16 anos,
atual Prefeito do Governo
Comunitário do Colégio de

Aplicação, trazendo consi

go, na vitória, o vice-pre
feito Celso Silveira Jr.,
também de 16 anos. A

eleição foi em novembro
último e hoje o Governo
Comunitário já está com'

sua plataforma sendo pos
ta em prática e com todos
os respectivos departamen
tos em funcionamento. O

fato - a eleição - serve

para demonstrar o nível de
ensino no Colégio, onde o

. diálogo entre aluno-pro
fessor-funcionários é um

dos mais sinceros e descon
traídos e onde a liberdade
existe na medida em que,

há responsabili�ade.
COLEGIO
LABORATÓRIOS
- -

6 Colégio de Aplicação
do setor do Departamento
de Método de Ensino do
Centro de Educação da.

UFSC, dirigido pelo sr.

Marçal Melo Filho, tem

uma fmalidade distinta dos

demais, pois além da esco

laridade visa servir de cam

po de, estágio para alunos
da Universidade e também
do Colégio-Laboratório,
onde se realizam experiên
cias pedagógicas, cujo
objetivo principal é partir
para uma nova metodolo

gia.de ensino. Desde 1961
existe em Florianópolis,
mas, somente no início
deste ano começou a fun
cionar nas novas 'instala

ções, contando com 392
alunos que ocupam 20 sa

las de aulas, além dos labo
ratórios de pesquisas, sala
da assistente social, orien-

I
tadora vocacional, departa
mento médico, biblioteca
e outras.

Talvez pelas experiên
cias pedagógicas aplicadas

.

frequentemente pelo cor

po docente e pela grande

liberdade desfrutada pelos
alunos, estes, ao sairem do

ginásio, tinham problemas
de relacionamento com os

demais colegas de outras

Escolas. Foi então criado o

curso colegial, que dá con

tinuidade às experiências.
Quanto as aulas, são dadas
em período integral, tendo
um intervalo de duas horas
entre os dois períodos
(manhã e tarde).

RESPONSABILIDADE

Nada tímidos e muito

seguros, os líderes dà tur

ma são tão responsáveis
quanto, qualquer adulto

que - na liderança de algu
ma entidade - se preocu
pam com seu trabalho. On

tem, por exemplo, foi o

primeiro dia de férias da
turma que só voltarão as

aulas em agosto. Para os

líderes, férias quase nada

significam já que .começa
ram a preparar a decoração
das 5 salas do Governo Co
munitário e amanhã come

çam os ensaios da peça
"Jovens diante do Mun

do", escrita por eles e que
será encenada no' Teatro

AVISO
ASSEMBLÉIA'GERAL ORDINÁRIA.

POr motivo de ordem superior ficou adiada a ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁ
RIA do Sindicato dos Economistas no Estado de Santa Catarina, marcada para o dia

29 de junho de 1972, às 19h30min,.
A nova data será fixada posteriormente.

Florianópolis. 29 de junho' de 1972. '

ADVOGADO - ESTAGIÃRIO
Sexo masculino - Horário de dois expedientes com saida para as

aulas - vinculação de emprego se desejar - fixos 700,00 mais

comissões - endereço Rua José Cândido da Silva no. 705 - Estreito
- Entrevistas com o Sr. Paulo Lentz - Horário Comercial.

o ESTADO

�""lUNCIE

r

,

FILIAIS:
C R 'I C I Ú MA· R. HenriQue laoe, 1800 fone 2230

A R A R A N G U A - Praça Hercilio luz, 632 - f9l1e 223

RIO DO JANEIRO' - R. 510, Crislo, 145 - f, 243-2109- 223-3461

BElO HORIZONTE - Rua santa Maria, 1713 -fones 26-0328
e 22-2928

\

SÃO PAULO

. Rua frederico Menlz, 1134 [s. propria)
fones 22-7800 - 22-7973

. Rua Maroarino lorres, 1360 Is, proprfa
fone� 93-86-29 . 92·4419

P01!IO AlLGRE

REF,: TRAN\SPORTE �NTERNACIONAL

atenciosamente

EXPRESSO CRESCIUMENSE

Comércio de Transportes Ltda.

l..,. ..,..__;_ __;.�--------------------------

FILIAI,S:
C U ft I T I 8 A - Rua Roberto Hauer, 330 - Vila Hauer
{Sede própria) - fones 22-1716 - 23-4643/4 - C.P. 6,102
J O I • Y I L 1 [ - Rua Lindoia ESQuina 15 de Novembro

, .

Fone 2369 (Sede PrópiraJ
.

8 1 U M [ NAU - R.São Pauio,2470 - f.22-0646 - �z.0881
Fl8RIUOrOLlS' - Rua Max Schrann, m - fones 6272

e 2801 - (sede propria)
1 A' G UNA - Rua Gustavo Richard, 514 - fone 131

T U 8 A R A O - Rua Padre Geraldo Spettmann, 185
[Sede Propria) - fone 1479 Matriz: (Sede Propria) CRICIOMI - S.C.

Rua Henrique Lage, 1800 - Fone 2194 - 2225 - Caixa Postal, 400

Enderêço Telegráfico Matriz e Filiais: <CRE�CIUMENSE»
�=��=S_ERVICOS DE CARGAS E ENCOMENDAS ENTRE RIO DE _J.A_"EIRO - sAo PAULO_ -=- GURITI.!lA_:-::_ PA�A T0,s0�TO_1!!lL:"lA��N,_����U_C�O A�E�UENOS�..!.�=E=S===0=

Prezados' Senhores

Esta organização de transporte, no intuito de prestar aos seus clíentes e ao público
em' geral, mais um seryíço que julgamos necessário para a região, comunica que; •

A partir do corrente, a nossa empresa foi autorízad a pelo Governo Federal, atravéz do
'

processo 739J/72 do' DNER � Depto, Nacional de Estradas de Rodagens, a trafegar livremente,

pelo SISTEMA TRÁFEGO BILATERAL DE FRONTEIRA COMUM, entre Brasil -

Argentina - Brasil.

Assim, espera continuar a merecer de si distinta clientela, a mesma confiança, ficando

a disposição numa consulta para o acima exposto, pois manterá um representante na Cidade de

Uruguaiana e Buenos' Aires, Argentina.
'PeJo que subscreve aqradecida

AG!::NCIAS:

VOLTA REDONDA - Rua Uru3uai, 35 - Fone 24-98 - RJ

CAXIAS DO SUL - Rua Marechal Floriano, 959 - Fone 23-58 - RS

NOVO HAMBURGO - Rua 1°. de Marco. ,1328 - Fone 29-56 - RS

No Colégio de Aplicação
da Universidade

Federal de Santa Catarina

o aluno tem hora para
tudo, dedicando boa par- ,

cela do tempo à prática
de jogos educativos, en-
tre os quais se destaca

,

oxadrez,

O governo comunitário do

colégio, integrado
pelos próprios estudantes,
fixa as diretrizes
que julga necessárias

ao bom andamento das tare

fas escolares, transfor
mando o Colégio num

modelo para o Estado.

de Arena do próprio Colé
gio. '

Comunitário que tentará,

"persuadir" os mais rebel
des.

que a roupa não comunica

e sim o que a gente tem

por dentro. Minha preocu
pação primeira é conhecer
a pessoa e depois me preo
cupar com sua vestimen
ta".

Cigarros fumam, mas

não muito perto dos pe
quenos - ginasianos - pa
ra não servir de mau exem

plo. Namorar "não pode,
mas todos namoram".

LAZER

Ocupar as horas de fol

ga, ou os fins-de-semana,
tem sido tema de sociólo-

f gos .de todo o mundo. Co
mo deve o homem gastar
suas hor� de lazer é a per
gunta. O assunto também

preocupa os professores do

Colégio de aplicação. Devi
do a isso foi criado, na

área de Serviço Social, a

"Orientação do Lazer"

quando estudantes univer
sitários da área de pedago
gia por algumas semanas

estudaram o ·assunto, vi
sando orientar os alunos
do Colégio de Aplicação,
que têm ,duas horas de in
tervalo entre os dois' perío
dos de aulas e ficavam
.fneío perdidos quase sem

saber o que fazer. A partir
de agosto, orientados por
15 futuros pedagogos êles

ocuparão estas horas com

esporte, jogos intelectuais,
música, teatro ou pales
tras, tudo dependendo da

.

_ opção de cada' um. Aí en
trará também o Governo

CONSCIÊNCIA DA
REALIDADE _

Para todos os assuntos .

eles têm opiniões - e são
muito convictos. Para eles
a sociedade de consumo

prejudica muito, "pois nes

se esquema de consumo,

quem lucra mesmo é uma

pequena minoria". "Tudo

que a gente faz tem que
ter um objetivo e tem que
ser bem planejado". "Sem
pre que há dúvida - frisa
Marcela Schaefer, 14 anos,

responsável pelo Departa
mento de Publicidade do
Governo Comunitário -

,/

nós vamos a campo para
elucidar pois nem sempre
o que o professor diz é o

certo". "É com exponta
.neídade que a gente adqui
re responsabilidade e

obtém consciência da reali
dade".

C abelos compridos e

vestido muito a vontade,
Celso diz que intervir na

maneira de vestir de cada
um é "o fim da picada", já

CRIANÇAS NO

APLICAÇÃO
Talvez a grande nova

em termos de ensino em

Florianópolis seja a que se

rá feita pelo Colégio, de
Aplicação. Segundo seu di

retor, a partir do próximo
ano estarão recebendo
também crianças da 10. sé
rie do 1 o. grau (correspon
dente ao 10. primário) e já
pode antecipar que terá
cerca de 60 vagas. Futura
mente o Colégio pretende
receber até alunos para a

Escola Maternal. Sofrerá
ainda outras modificações
devido ao estabelecido pe-
la lei 5 692 - lei da Ref c

ma Educacional - ainda
no próximo ano.

Fogo Simbólico chega a

Florianópolis às 1'9 hs
Procedente de Chuí no Rio Grande do

Sul, chega hoje a Florianópolis o Fogo
Simbólico da Pátria, que aqui permanece
rá durante dias.

A chegada está programada para às 19
horas, por ocasião de concentração cívi
co-militar a ser prestigiada pelo Governa
dor Colombo Salles, Prefeito Ary Olivei

ra, chefe militares e outras autoridades.
, No decorrer da cerimônia o-vereador
Antônio Henrique Bulcão Vianna fará a

saudação ao Fogo Simbólico, em nome da
Câmara Municipal de Florianópolis. Os
atos programados serão realizados defron
te a Catedral Metropolitana.

No próximo domingo o Fogo Simbóli
co iniciará um roteiro nesta Capital, ini
ciando pelo Colégio Catarinense e passan
do pelo Grupo Escolar Padre Anchieta,
Grupo Escolar Hilda Teodoro Vieira, Uni
versidade Federal de Santa Catarina, Gru
po Escolar Getúlio Vargas, Base Aérea,
Escola Senac,: Instituto Estadual de Edu

cação, Escola Técnica Federal de Santa,
Catarina, Grupo Escolar Lauro Müller,
Grupo Escolar São José, Assembléia Le

gislativa, Grupos Escoteiros, Grupo. Esco
lar Silveira de Souza, Polícia Militar, Casa
da Amizade, Associação' dos ex-Comba

tentes, Grupo Escolar José Boiteux, 140.
Batalhão de' Caçadores, Grupo Escolar
Jairo Callado, Grupo Escolar Otília Cruz,
Grupo Escolar Pero Vaz de Caminha,
Grupo Escolar Aderbal Ramos da Silva,
Grupo Escolar Irineu Bornhausen, e Esco
la de Aprendizes Marinheiros.

Nos estabelecimentos escolares o Fogo
Simbólico permanecerá por 24 horas, en
quanto que nas unidades militares 'ficará
durante dois dias. No dia 10. de agosto
será transportado a São Paulo.

UNIVERSIDADE
Na Universidade Federal de Santa Ca

tarina o Fogo Simbólico estará no dia 6
tendo a Comissão Universitária, do Ses

quicentenário realizado reunião especial
presidida pelo Professor Osvaldo, Rodri
gues Cabral, afim de ultimar providências
relacionadas com a program'ação.

Enquanto estiver no "campus" univer
sitário, o Fogo Simbólico deverá ser guar
dado por alunos do Colégio de Aplicação
e acadêmicos da Universidade, que tam
bém o transportarão até o Grupo Escolar
Getúlio Vargas no dia 7.

TRÂNSITO
O Departamento Estadual de Trânsito

expediu nota, ontem à noite, informando
que a partir das 18 horas de hoje não será

permitido o estacionamento de veículos
-

defronte a Catedral Metropolitana, em

'corrsequência da recepção do Fogo Sim- \
bólico.

Esclarece a nota do Detran que o tráfe

go de veículos pelas ruas Arcipreste Paiva,
Tenente Silveira.e PraçaXv, pelo lado do
Palácio do Governo será interrompido a

partir, igualmente das 18 horas.
.

O ponto de táxi da Praça XV será
transferido para a parte fronteira ao Mira
mar.

Saúde faz alerta sobre
os alimentos enlatados

Alimentos acondicionados em latas es

tufadas, enferrujadas ou amassadas não

devem ser aceitos pelos frequentadores de
bares, restaurantes, churrascarias e lan
chonetes de Florianópolis, segundo nota

de aleita à população distribuída pelo Se-
,

tor de Físcalízação dos Alimentos do De

partamento Autônomo de Saúde Pública.

dos em estufas, enferrujadas, amassadas,
etc.;

2. Recusar chícaras e pratos trincados,
lascados ou sujos;

3. Somente se alimentar em estabeleci
mentos limpos;

4. Dar preferência a refrescos indus

trializados;
5. Dar preferência aos estabelecimen

tos com grande frequência de público, on
de não há sobras de alimentos;

6. Não depredar as instalações sanitá

rias;
7. Não jogar 'papéis ou restos no chão;

para isso existem as cestas de lixo.
8. Reclamar dos estabelecimentos

anti-higiênicos ao Setor de Fiscalização
,
dos Alimentos do Dasp,

Esclarece aquele setor que embora

exerça severa vigilância nos estabeleci
mentos de gêneros alimentícios, tem co

nhecimento de abusos criminosos por par
te de alguns proprietários inescrupulosos,
e sua ação visa salvaguardar a saúde da
coletividade,

Em um total de 8 ítens, diz o Dasp:
L N"ío aceitar alimentos acondiciona-

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Sadia
agora Mauro Amorim
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,
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Trans-Brasil

O_r Fontana�
o mae8tro 1108 are8

) Dois assuntos, apaixonantes fazem com que os'

olhos desse homem brilhem mais intensamente: a

aviação e a música. A paixõo pelo avião,fez com que.

Omar Fontana quase contrariasse o desejo do pai em
.vê-lo formado em Direito, curso há muito custo con-.

cluído. Foi durante os seus estudos na Universidade

Católica de São Paulo, que Omar conseguiu iniciar o

curso de pilotagem, no qual empregava a mesada en

viada pelopai, de Santa Catarina. Descobertas as esca

padas da faculdade, um problema mais ou menos $é
rio foi criado entre os dois, resolvendo-se que Omar

cumpriria a vontade paterna. Depois de formalo, foi
trabalhar nos escritórios da empresa, os Frigorificos
Sadia, sem entretanto esquecer os aviões.

A segunda grande paixão - a música - já nasceu

com ele em Joaçaba, e desenvolveu-se não sabemos

como. Nunca o ouvimos referir-se ao despontar dessa
\

segunda amada amante, como se ele a reservasse mui-

to, como se sentisse ciúmes.

O fato é que, pianista e compositor, nos permite
perceber, através do estilo sinfônico de suas composi
ções, a profunda sensibilidade de romântico incorrigt
velo

Nos conhecemos durante um "vemissage", numa

galeria de- arte. E foi falando de música que pedi para
'ouvir a recém-composta "Transamazõnica", encerrada
nW11 pequeno gravador cassete, companheiro insepa
rável das viagens. A másica era para coral e orquestra,
e: sem perda de tempo, coloquei-o a par da possibili
dade de lançamento aqui em Florianópolis, e do que

isso representaria para nos. Agora, a Associação Coral

já tem em seu repertório, além da "Transamazônica",
outras composições suas e, tendo em vista a grande
amizade que se estabeleceu, provavelmente terá mui-

tas outras.

Por duas vezes já o vimos chorar o que, à primeira
vista parece impossivel para um homem de tal tama

nho. A segunda, foi há muito pouco tempo, em Blu

menau, quando do lançamento de "Maria Eugênia".
Enquanto o público que lotava o Teatro Carlos Go

mes o aplaudia de pé, Omar Fontana deixava que as.

lágrimas lhe corressem livremente pelo rosto.

E deve ser essa alma de poeta que lhe dá forças
para desenvolver essa imensa variedade deatividades,

sempre de maneira humana, encontrando tempo para,

além da aviação e da música, tentar defender as coisas
mais puras que estão sendo ãestrutdas pelo homem. É

presidente da Associação de Preservação da Vida Sel

vagem e presidente da União dos Escoteiros do Brasil,

região de São Paulo. Detém as condecorações do Mi

nistério da Aeronáutica, com a Medalha do Mérito

Aeronáutico, da Sociedade Brasileira de Direito Aero

náutico e do Espaço e a Medalha do Mérito Santos

Dumont.

, .

v '-

novo
Assunto em todos os veiculas de comunicação do País, a TRANSBRASIL LINHAS,

AÉREAS, 'o novo nome adotado pela Sadia, está cada vez mais se constituindo num

motivo de orgulho do estado catarinense, que lhe serviu de berço às primeiras experiên
cias. Nascida a 5 de janeiro de 1955, somente depois de um ano, em março de 1956

passava a operar no transporte regular de passageiros e carga, ligando Videira, Joaçaba,
Florianópolis e São Paulo e fazendo com que os frios produzidos pela empresa chegassem
mais cedo e em melhor estado de 'conservação aos mercados a que se destinavam. Nessa

época, a Sadia dispunha de um único avião, um DC-3, adquirido à Panair do Brasil. Um
ano mais tarde, em 1957, um acordo com a Real, assegurava os serviços de manutenção
dos aparelhos da Sadia que, então, já eram três. Os dois últimos arrendados àNacional e

posteriormente adquiridos. Com a cessação do acordo operacional, em virtude do desapa
recimento da Real, a manutenção passou a ser feita pela própria Sadia, que já dispunha de

um terreno maior, onde foi construido um hangar com capacidade para aparelhos de

grande porte, até 80 toneladas. Uma iluminação de luz à vapor de mercúrio permitia,
então, que os serviços de manutenção fossem feitos também à noite. Consolidava-se, nesse

ponto e estado de coisas o desaparecimento do advogado e surgia, concretizado, o empre

sário-piloto Omar Fontana, que sonhara e começava a concretizar a Sadia Transportes
Aéreos.

CRESCIMENTO RÁPI
DO

Em 1962, a frota da Sa-
• dia passava a ser de 15

aviões, com a absorção da

Transportes Aéreos Salva

dor, operando com os

Short-Skyvan, imediata
'mente apelidados de "Pati

nhos-Feíos", passando a

cobrir de .::'ortaleza a Porto

Alegre, servindo 53 cida

des, entre elas 14 capitais.
Segundo a própria empre
sa, foi nessa época que de

cidiu, apesar de um descré
dito quase geral, iniciar o

processo de.reeportação de
seus aparelhos, com a fina
lidade de renovar toda a

frota, o que conseguiu de

pois de muita luta. No dia

14 de março de 1967, o

DC-3 e os C-47 fizeram
seus últimos vôos pela em

presa, numa homenagem
ao marechal Castelo Bran

co, que deixava o governo
nessa data e em cuja gestão
foi possível a reexporta
ção. No dia seguinte, os

Dart-Herald adquiridos pe
la companhia faziam os

seus primeiros vôos, home-
'

nageando o Marechal Cos
ta e Silva, que assumia a

presidência da República.

Atualmente a Transbra
sil com seis Dart-Herald e

dois jatões One Eleven,
operando nas principais ca

pitais do País e Ornar Fon
tana conta. que, da mesma

forma como foi reexporta
da a frota anterior, há al

guns anos atrás, o objetivo
agora é renovar outra vez.

Os Dart-Herald, que contí
nuam prestando excelentes

serviços, deverão ser reex

portados e substituídos pe
los jatos. Entretanto, al

guns lugares ainda não
contam com o aerçportos
adequados aos jatos, não

podendo os One Eleven fa
zer os serviços dos Herald.
A cogitação, nesse caso, é
adotar jatos em maioria e

adquirir alguns Bandeiran
tes, que têm as mesmas

condições para substituir
os Dart-Herald.

Há pouco tempo, res

pondendo a uma entrevis
ta, o Diretor Presidente da

Transbrasil, Omar Fon-:

tana, falando sobre os pla
nos da empresa, acrescen

tava que, tendo em vista a

não fusão Vasp-Sadia, a'
'comp"nhia ficava liberada
como uma das quatro em-

,

presas nacionais enganja
das no esforço de _desen
volvimento interno: "Há

algum tempo, tínhamos a

intenção de mudar nossa

sede para Brasília, uma vez.
que o aeroporto de São
Paulo apresenta sinais visí
veis de congestiona.rnento
iminente, não se sabendo

qual será o destino desse

aeroporto - se será limita
do apenas aos vôos da pon
te aérea ou, não, não exis

tindo um plano defmido.
E como ele está incrustado
dentro da cidade, devemos
evitar ali novos ínvestimen
tos em edificações e insta

lações: Entendemos que
Brasília, pelo seu cresci
mento excepcional, inclu
sive em termos de turismo

interno, se transformará
no principal polo de comu

nicações aéreas do Brasil e,
da América do Sul, ainda
nesta década. Além disso,
encontramos Brasília prati
camente virgem em instal a

ções aeroportuárias pró
prias das companhias. A

transferência, já decidida
em assembléia geral, come
çará a ser efetivada-a partir
de 7 de setembro, com

"prazo de ano e meio para a

transferência total, en

quanto são construídos
hangares e todas as edifica

ções rtecessárias ao pleno
funcionamento; prevendo
se, inclusive, a instalação
de um centro de vôo."

A NOVA DENOMINA

çÃO

Explicando o porquê da

mudança do nome de Sa
dia para TransBrasil, Ornar
Fontana disse que a nova

denominação social levou
em conta' o interesse da

empresa em limitar suas

operações ao mercado in

terno, entendo que há
muito campo para se tra

balhar dentro do País, an

tes de se pensar em vôos
internacionais. Isso- quer
dizer que a Transbrasil tem
a determinação de servir o
Brasil-Continente e traba
lhar com as demais empre
sas congêneres que operam
no exterior, ajudando-as
no turismo receptivo, re

distribuindo os estrangei
ros que virão visitar o Bra
sil, através de bons serviços
domésticos.

Outra causa da mudan

ça de denominação e trans-,
. ferência da sede para Bra-

sília, é o reconhecimento
do esforço da Presidência
da República no sentido
de promover o desenvol
vimento integrado e har
mônico do País, dirninu�
do os desníveis regionais.
Brasília está equidistante
de Porto Alegre e de Reci
fe, de Cuiabá e do Rio, a

1.600 e 900 quilômetros,
respectivamente, de Brasí
lia. I Basta olhar no mapa

, 'para constatar esse fato. Is

so; sem falar que em Brasí
lia o ar ainda está polui
'do e o clima é muito bom.
A Sadia está completando
17 anos de idade, a época
da emancipação ; Brasília
tem 12 anos. Ambas são
muito jovens, sendo im

portante a sua integração.

ra no momento, a Trans
brasil constituiu uma equi
pe técnica de primeira li
nha onde, de cada 100 em

pregados, 40 são de alta es

pecialização técnica, pro
curando a empresa recrutá
los principalmente nas uni
versidades. São técnicos
em administração, enge
nharia, eletrônica e mar

keting. Com exceção dos

engenheiros aeronáuticos,
todos os demais são forma
dos pela própria compa
nhia , em nível semi-uni
versitário Ou universitário .

No setor técnico, de manu-.
,

tenção e operações de vôo,
a FAB tem sido uma fonte
muito importante, forne
cendo oficiais e especialis
tas de grande talento, gen
te que traz excelente baga
gem.

'Chamadas de anfitriãs
do ar, as aeromoças ou

comissárias da Transbrasil,
recebem curso especial de
vários meses, antes de in

gressarem no serviço ativo, '

obedecendo a um currícu
lo rigoroso, que inclui en
tre outras matérias a aero

dinâmica, meteorologia,
regulamentos da aviação,
enfermagem de primeiros
socorros, puericultura, eti-

, queta, charme, desinibição
pessoal e relações públicas
e humanas, além do mane

jo de no mínimo mais um
idioma. Atrás de cada bal
cão, vendendo passagens
ou fornecendo informa
ções, a ordem é o atendi
mento humano, cordial e

simpático, o que certamen
te contribuiu e continua
fazendo com que a Trans-

A Transbrasil,
que já
foi Sadia-Salvador"
atingiu a

maioridade em

apenas 15
anos

Perguntado sobre a pos
sibilidade de utilização do

Jumbo, o maior avião de

passageiros do mundo, no
Brasil, Ornar Fontana diz
acreditar que não, por en
quanto. "O Jumbo sugere

transporte de massa e ain
da não estamos nessa fase.
Temos de democratizar o.

transporte aéreo, porque
só, uma pequena faixa da

população brasileira utiliza
o avião, mantendo a maior

parte a opinião de que
transporte aéreo é artigo
de luxo. Lutamos contra

isso. O Brasil tem cerca de
90 milhões de habitantese
só 3 milhões de passageiros
por ano utilizam o avião,
sendo na maior parte ho
mens de negócios e do go
verno". Dentro desse espí
rito, a empresa tem se em-

o

penhado em proporcionar
melhores serviços aos usuá

rios, com a utilização de
melhor equipamento de
vôo. Por outro lado, costu
ma dedicar âs pequenas 10-,
calidades que serve sozi

nha, a mesma atenção que
dispensa âs linhas de com

.petíção com outras empre
sas. Sua administração en

tende que o atendimento
de pequenas localidades,

, com reduzido tráfego, é de

,

interesse nacional e repre
senta a cota de sacrifício
das empresas, dentro do

programa de desenvolvi-
.
mento do País.

PESSOAL & SERVI

ÇOS

Com um atendimento
considerado o melhor da

aviação comercial brasílei-

brasil Linhas Aéreas se

constitua num sucesso

crescente, pronta para
ecompanhar o rápido de
senvolvimento da aviação
comercial e do País.
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Dentro de poucos minutos terei que sair de casa e ir

'para o trabalho. Mas a cabeça pesa" a gargan ta aperta e O

corpo todo se alquebra por mil pontadas doloridas, não
perfeitamente localizáveis, que dão uma profunda, uma
quase invencível moleza que prostra e que abate. Ê a

gripe. O cigarro me parece coisa imunda, a arder no cin

zeiro. Com sincera repugnância levo-o à boca, impelido
pelo vicio, e prometo abandoná-lo, sem contudo conse

guir. O melhor mesmo era ficar em casa, tomar uns chás
e uns comprimidos, submetendo-me dócil ao flagelo gri
pal. Infelizmente alguns incômodos deveres me chamam

para a rua e .o fato de ter acordado mais cedo para escre

ver esta crônica foi ditado pelas obrigações que me espe
ram lá fora.' E por isso mesmo, leitor, achareis com toda
razão que hoje estou sendo mais cacete do que dê costu

me. Mas, que fazer? Certamente tudo o que farei no dia

de hoje será mal feito.
Em contraste com a minha obscuridade externa e in

terior, a manhã está linda. Olho pela janela a palmeira do

11 gripe
quintal do vizinho e nela vejo um pássaro que de há
muito se havia sumido das fatigadas retinas dos meus

olhos: um sanhaçu. Tem toda a postura e a dignidade dos
sanhaços que aprendi a conhecer na minha infância. Não
sei como esta ave foi parar ali, no meio da cidade. Talvez
tivesse se perdido dos seus companheiros, taJ,vez fosse
impelida para cá pelo ronco do avião da Varig que aca
bou de passar por cima do morro em cuja mata ele habi
ta. Mas na rua passou um au tomóvel emeu sanhaçu bateu
asas e voou. A claridade me fere a vista e cerro a cortina.

Aliás, tenho notado de uns tempos para cá que ulti
mamente têm passado muitos automóveis pela rua onde
moro. Antigamente não era assim. Passava um ou outro,
discreto, em marcha reduzida. Agora, eles trançam dian-:
te da minha casa o dia inteiro e posso até identificá-los
pelo ronco. Por exemplo: neste momento está passando
pela garbosa rua Lacerda Coutinho um vistoso' Corcel
azul, dirigido por uma jovem loura de óculos, prova
velmente estudante universitária que já está atrasada para

as aulas, a se julgar pela velocidade em que ela vai. Logo
depois vem um caminhão, com a caçamba vazia a bater
aos sacolejos das pedras mal colocadas da gloriosa
Lacerda Coutinho, como se foraum pandeiro emmãos
de aprendiz. Como vedes leitor, a gripe não afetou meus'

acuradosouvidos, apesar de agora estar me dando uma

finíssima dor de cabeça.
Pensava em procurar uma aspirina quando à janela do

.
meu pequeno gabinete de trabalho aparece um vulto si
lencioso. Fico à espreita. Uma mão de homem afasta
levemente a cortina e, pela silhueta, vejo que usa chapéu.
'Ao meu alcance nem uma arma. a não ser esta máquina
de esrever, um cinzeiro entalhado na madeira e um vio
lão aposentado. Todos absolutamente ineficazes contra o

possível ataque de um vilão matutino que depois vejo ser

o verdureiro, cuja cara alegre aparece na vidraça, onde
ele amassa o narigão vermelho. "Madrugando, hem, dou-

.
tor? " - diz mostrando os dois ou três dentes que lhe
restam. "Deus ajuda a quem cedo madruga ", respondi-

lhe tentando disfarçar o susto anterior. E fui ver então os

tomates, as cenouras e as laranjas daquele que me leva
quase todos os dias uma parte razoável do orçamento
doméstico. A variedade era pouca e a mercadoria não
estava de primeira. "Ê o inverno que não vem ", explicou'
ele, revirando os olhos para cima, como se quisesse des-.
cobrir nas alturas alguma explicação para o fenômeno
climático. "Mas o que é que o doutor tem? " Está abati
do, com olheiras ". E depois de um espirro, com a gargan-:
ta a doer e a cabeça zonza pelos efeitos da gripe, canse-

. gui responder laconicamente, para não prolongar a con

versa: "Ê a ressaca, companheiro, é a ressaca.
" E levan

tei-me meio zonzo para enfrentar a vida lá fora.

Marcílio .Me(leiros. filh,o

Cinema I

QUANDO AS MULHERES PAQUERAM filme nacio
nal de Victor de Mello, com pretensões a cinema íntelna
cional, segundo a publicidade, fotografado em Londres,
Rio, São Paulo ... Não temos informações definidas sobre
o filme, nem conhecemos o diretor Victor de Mello, para.

poder julgar antecedentes. Com exceção de clidio Caval
canti, popular através de tele-novelas, os outros nomes

são desconhecidos do grande público: Dilma Loes, Eva
'Christian e Sandra Barsotti. O trailler nos causou-péssíma
impressão. Eastmancolor/Censura 18 anos. (ClNE SÃO
JOSÉ: 3-7,45-9,45 hs)

...

A DUPLA FACE NO ESCURO, filme policial euro
peu, com elenco misto: K1aus Kinski, Annabella

. Incontrera, Sidney Chaplin. Embora a direção apareça
como de Robert Hampton, este nome é apenas um pseu
dônimo de Ricardo Freda, o veterano realizador italiano
de .fílmes de capa-espada ou pseudo-históricos, sendo
Spartacus, versão italiana com Massimo Girotti, um de
suas obras mais conhecidas. O filme policial não é o

campo onde Freda se encontra mais à vontade; o filme
não teve repercussões em sua área. Entretanto, difícil se
torna um prognóstico definitivo. EastmancolorjCensura
18 anos. (CINE RITZ: 5-7,45-9,45 hs)
A CULPA 'DE CADA UM (The People Next Door) de

David Greene. Filme americano que focaliza problemas
de desajustamentos e incompreensões entre pais e filhos;
uso de drogas, LSD e as consequências dramáticas são

aspectos que engrossam O' argumento. Os pais são: EH
Wallach (o ator lançado por Elia Kazan em Boneca de

Carne) e a excelente Julie Harris, protagonista entre ou

tros, de Cruel Desengano, o notável filme de Fred
Zinnemann. Os filhos são new.faces do cinema: Deborah
Winters e HalHolbrook. O diretor David.Greene é des

conhecido, um dos muitos no atual esquema de reno,::a
ção de quadros do cinema americano. Fotografado em

Cores. Produção Joseph E. Levine. Distribuição MGM.
Censura 18 anos.( CINE CORAL: 3-8-10 hs)

,

Programa Duplo: CAÇADA AO PISTOLEIRO (Dead
or Alive) de Franco Giraldi com Alex Cord, Nicoleta
Machiavelli, Arthur Kenneddy, Robert Ryan. Eastman
color.OS DEUSES E OS MORTOS, filme nacionai de
Ruy Guerra, com Othon Bastos, Norma Benguell e Dina
Sfat. Eastmancolor. Censura 18 anos.(Cine Roxy)

SOL E SANGUE, antigo filme da Paramount, agora
em reedição, com o falecido Jeff Chandler no papel cen
tral, formando dupla com a eficiente Susan Hayward.
Technicolor. Censura 14 anos. (CINE JALISÇO: 8 horas)

UMA PANTERA ,EM MINHA CAMA, filme nacional
de Carlos Hugo Christensen, com Rubens de Falco, Ro
sana Tapajós. Eastrnancolor. Censura 18 anos. (CINE
GLÓRIA: 5 e 8 horas)

A FABULOSA CLÍNICA DO PROFESSOR TER

SILI, comédia italiana ao nível da chanchada, dirigida
por Luciano Salce, com Alberto Sordi e Evelyn Stewart.
Eastmancolor. Censura 10 anos. (ClNE RAJÁ 8 horas)

PRÁ QUEM FICA ... TCHAU, filme nacional de Ro
berto Farias, com Reginaldo Farias, Flávio Migliacio e

Rosana Tapajós. Eastmancolor, Censura 18 anos. (CINE'
SÃO LUIZ: 8 horas.)

.

DARCI COSTA

Tv

PROGRAMAÇÃO TV CULTURA
SEXTA-FEIRA

Padrão Musical - 14:15; .TV Educativa -

14:40; Informe "6"-15:10; A Hora é Nossa -15:25; O
Signo da Esperança - 18:00; Pie e Nic (desenho) -

18:40; O Preço de um Homem - 18:45; Bola em Jogo-
19:25; Na Idade do Lobo- � 19:30; Edição Especial -

20:10; O Gordo e o Magro - 20:25; A Pantera Cor-de
Rosa - 20:55; Clube dos Artistas - 21:00; Futebol

(Escócia X Iugoslávia) VT a cores - 23 :00;

Teatro

Prossegue hoje, no Teatro Álvaro de Carvalho, às 21

horas, a temporada de "Os Furacões da Bahia", estreada
ontem em sensacional espetáculo. O conjunto, vencedor
de vários festivais 'internacionais de dança folclórica con

ta com 32 figuras e estará no TAC até o dia 2. Ingressos
na bilheteria, com 50% de abatimento para os estudan
tes. Censura 18 anos.

Loura&

-Mulata:

Estas

duas

causam

-

sensaçao

na

Alemanha

'Chico Bento

'Cebolinha

A maior sensação do
momento na Alemanha.
são duas belas mulheres

que participam, desde os

shows e desftles, até das

capas das revistas mais fa
mosas da Europa. Pat e

Donna estão transforman
do qualquer desfile de mo

da no amis louco e movi
mentado strip-tease, para
gaúdio das platéias mascu

linas que acorrem aos lo
cais onde as duas tem se

apresentado. Pat tem músi
ca correndo por suas veias.
Há 19' anos, .Josephine
Baker e Ertha Kitt canta
ram para ela canções de ni
nar e a menina até hoje
não esquecer uma só nota. -

Se temperamento imprevi
sível faz mesmo com que
os mais circunspectos e gé
lidos compradores de arti

gos da moda pulem das ca

deiras. "Eu tinha' cabelos

castanhos e não era nada e,
além disso, um nada muito

feio", é o que relembra
Don na, eriquanto posa,
com os seus cabelos plati-

. nados, para diversas capas
.

de' revistas, no momento
.

em que é a atriz principal
da peça de Andy Warhols
"Opus L'Amour".

Enquanto alguns enxer

rgam em Pat uma preta e

uma branca, na passarela
ela demonstra o que sabe,
ganhando de conhecedores
o apelido de uma nova

Josephine Baker, uma vez

que atributos não lhe fal
tam.

. O grande modelo de
Donna Marilyn Monroe,
imitando com perfeição
seus olhares prometedores,
seus lábios úmidos e o

prefeito jogo dos-quadris.

,
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[ Zu,.y Machado I
, CASAMENTO

sAn JOSÉ
3 - 7,45 - 9,45 Hs.

LIRA TÊNIS CLUBE
Márcio Luiz Pavan, diretor social do Clube da Colina

está confirmando, através de, ofício, a festa junina que
será realizada amanhã, com uma série de atrações e com

a participação da' Associação Coral de Florianópolis,
além da Banda do Caneco do Lira.

CURSO

Senhoras e jovens da sociedade estão realmente entu

siasmadas com o curso que será ministrado pela elegan
tíssima Cristina Yufon, nos primeiros dias de agosto, no
Clube Doze.

-

.Maria Tereza Lenzi, broto da sociedade, preparando-se
ativamente para o seu "debut': no Baile Branco do
Centenário.

RITZ 5 - 7,45 - 9,45 Hs, JAUSCO 8 Hs.CORAL 3 - 8 10 Hs.

Enquanto
tudo isso
acontece,
a bonita Rosiani
Fett
só pensa
nos estudos.
No próximo
ano deverá

ingressar
na Faculdade'
de

Engenharia.

.0 simpático casal Her
cílio Luz Collaço está em

preparativos para passar al

guns dias na cidade de Blu
menau, quando acontecerá
uma exposição agropecuá
ria.

Hoje, às 19 horas, no altar-mor da capela do Divino
, Espírito Santo, Beatriz Boabaid Reis e Alfeu Spada rece
bem a bênção do casamento, A elegante recepção será
nos salões do Lira Tênis Clube, com serviços de Eduardo
Rosa.
CURSO

Chega dia 4 a Florianópolis, pará ministrar curso so-
, bre Microfotografia, o professor Guida Ferencz, da Uni-'
versidade Federal do Paraná. As inscrições poderão ser
feitas no Departamento de Registro e Controle Acadêmi
co.

ANIVERSÁRIO
,

Nossos cumprimentos a senhora doutor Dante Olivei-
,
ra (EU), pelo seu aniversário, hoje.' Logo mais, em sua

residência, o casal Oliveira recebe convidados para um

jantar.
ALMOÇO

O Presidente da Assembléia Legislativa, deputado Nel
son Pedrini; homenageou com um almoço, no Clube Do
ze de Agosto, o Senador João Calmon, que contou, tam
bém, com a presença do Governador Colombo Salles e
do Senador, Celso Ramos.
NOIVADO

Lúcia Xavier, a bonita recepcionista do Bradesco, já
está de casamento marcado com o doutor TuiiD Carioni.

--

DE SÁO PAULO
Ana Maria Gonçalves e Luiz Fernando F. Furlan, ho

je, às 19,30, na capela do Orfanato São Judas T04eu,
recebem a bênção do casamento. A recepção aos convi
dados de Ana Maria e Luiz Fernando serâã ruaMarnhão

r- 983,
"

,

CLUBE DOZE - HOJE

,

"Noite Napolitana", com músicas e pratos típicos da
Itália, é a festa marcada para hoje, que começará no

restaurante e continuará na boate .do Clube, durante a

Noite dos Casais,
'DELAGUNÁ

-

'Está dependendo de confirmação oficial a festa mar

cada para o mês de julho, .com a presença do cantor
Roberto Carlos, na Sociedade Congresso Lagunense. O
motivo, seria uma provável viagen do artista ao exterior,
segundo informou a diretoria do Clube.
ANIVERSÁRIO
Aldo Silva, prestigiado locutor e diretor da Rádio Diá

rio daManhã; foi homenageado com um almoço, quando
festejava aniversário

..

FALECIMENTO
Foi com imenso pesar que, ontem a sociedade acom

panhou o sepultamento do senhor Antônio Pereira Oli
veira Neto, doalto comércio da Capital.
VISITA

. O Secretário da Educação, professor Carlos Augusto
Caminha, que se encontra em fase de restabelecimento
no Hospital -de Caridade, recebeu em seu apartamento

Fr visita de coordenadores da educação, acompanhados
pelo professor Esperidião Amin Filho, Secretário em

exercício.

• Os agradecimentos ao

casal Sandra e José Augus
to Oliveira, pela gentileza
do simpafico cartão que
enviou.

• "Os Furacões da Bahia"
estrearam ontem no Tea
tro Álvaro de Carvalho,
com grande' sucesso. A

temporada prossegue até o

próximo dia 2.

• Diversas pessoas dispos
tas a colaborar com as ins

ralações do ,Teatro deAre-,
na de Florianópolis, doan
do material de construção.,

GLORIA 5 - 8 Hs.. RAJÁ 8 Hs.

UMA PANTERA
EM MINHA CAMA

, The Peopte Next Doer"

, EIIWallach Ue Harns
Hal Holbrook·

DelJQlahWlnters
Raleiro de JPMdler.

PrOlluc,dallOI Heri>crl 8({)dl<,n·

D'''9'da por Oavid G(e�ne

JEFF CHANOLER
EM .SOL E SANGUE ROZANA TAPAJÓSCOM TERENCE HILL

I CAÇADA AO PISTOLEIRO
l'r�,,,�7"'pOo .

AR1 ..llflA"'�IIT ,_ .'_I ..... , ...... ,_, .... , •

! edRo· MACHIAVE��� ,��"�E,�Y .RY�A�T����: 'B�Õ �iR�DIJI

1� FILME 20 FILME

CINEMA
PARA
HOJE

CINE ROXY
2 - 8 Hs.

PRO'GRAMA DUPLO

-
' \

SAO JOSE
.�----�--------��----------------------------===----=-----------------------------------,

GRANDE BATAlA PARTIR DE 'DOMINGO O
NO OÉSTE.
REGIÃO DE
HOMENS

INDÔMITOS,'
, AIRAIç:AD
NAC SE
PERDÔA I

•

DO

BREBDRY
PECK

NA PRODUÇAo
HALWALLIS

PAT QUINN· ROBERT F.LYONS
IOltllO DE PICO ASSOCiADo DlI�ID" POI NODUZIDA POR

�M��JJE ROBERlS PAUL NAlHAM HENRY HAlHAWAY HAL B. WM1IS A PARTIR D'E DOMING
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Marisa Ralnos'

;.
;leulinina

Compras

• !: na avo

Hercílio Luz,
no. 183,
com a sra.

Bene,
que você

vai encontrar
- aquelas blusinhas
e camisas unisex,

com

aplicações.
de Walt Disney

que estão
na moda.

E mais roupas
íntimas

de crianças
e artigos

para adultos.

• Artesanato em

couro,
continua sendo
vendido na

praça,
com mil bolações
super prá frente:

bolsas,
tamancos,
colares,
pulseiras,

chaveiros, etc.,
e aceitam

encomendas.

• TOCA
é urna boutique

que fica·
escondidinha

lá na rua Víctcr
Konder,63,

mas a dona, Arlete,
está sempre
viajando para

Rioe
São Paulo,

trazendo sempre
as últimas
novidades
para suas

freguesas.

Agosto, mês de debutantes; mês de festas; mês de coque
téis. E as pessoas já. pensando no "drama" das roupas;
mas a Casa Londres já está devidamente preparada para
resolver esses problemas. Aqui damos uma idéia de al

guns dos muitos tecidos próprios para recepções que a

Casa Londres possui..
f

"I Horóscopo Omnr Cord••• I
ÁRIES - Boa posição as- ,

trai aos negócios, domésticos e

para ter seus desejos e ésperan-'
ças bem sucedidos. Porpício
também à compra e venda de
metais e pedras preciosas, ao

trabalho·e � vida social.

TOURO - Dia proício � cor

respondências e às comunica

ções de um modo geral. Terá
sucesso nas artes de um modo

geral e poderá lucrar bastante
em suas relações pessoais. Será
favorecido no amor e na vida
social.

GÊMEOS - Dia em que pode
rá lucrar nos negócios de jóias,.

relogios, adornos e artigos de

luxo, que vier a realizar. O tra
balho será afortunado e suas

relações sociais, trar-lhe-ão a

desejada elevação.: Bom ao

amor.

CÂNCER - Dia em que se en

con trara mais cuidadoso e

mais disposto ao trabalho e as

atividades de rotina. Terá su

cesso na vida social e sua per
sonalidade deverá ser elevada.

LEÃO - Algum aborrecimen
to ou decepções, causados
pelo sexo oposto, poderão
ocorrer neste dia. Confie mais
em si e não se deixe levar pelas
aparencias. Sucesso nas investi
gações.

VIRGEM - Dia em que pode
rá ganhar pelas boas relações,
em novas associações e pelo es

forço no trabalho; Terá suces

so social, sua popularidade e

crédito armentados,

LIBRA - Dia que favorecerá
bastante você que nasceu em

Libra. Terá sua popularidade
aumentada, receberá honras e

fará novas e proprciâs amiza
des.

ESCORPIÃO - Disposição be

névola, simpática e gentil e

gosto por ·todas as formas de

desenvolvimento mental, assim
estará você neste di a, Escor

pião. O sucesso profissional, fi
nanceiro e intelectual serão
evidentes.

SAGITÁRIO - Dia em que
poderá receber notícias um

tanto negativas, vindas de lon

ge. Por outro lado, o fluxo- e

favorável às investigações e a

todas as coisas psíquicas e

ocultas.

CAPRICÓRNIO - Dia bastan
'te propício ls suas atividades
sociais, ao trato com os filhos
e p ara iniciar novas assoei ações
que serão afortunadas. Muito
bom, ao trabalho e i\ compra e

venda de adornos.

AQUÁRIO - Favorável i\
compra ou venda de animais
de pequeno porte e para rece

ber benefícios por parte dos

empregados ou superiores: O
sucesso social e fmanceiro se

rão evidentes e a vida român
tica lhe trará satisfações.

PEIXES - Felicidade e con

forto estão previstos p ara seu �

âmbito familiar e para sua vida
romântica. Por outro lado, o
trabalho não será dos mais
propícios

M·AlHAS FINAS
CAMA

MESA

-

Use o crediário
-

Aos sábados
atendemos

até às 18 horas.
R. CONS. MAFRA. 47· FONE 4302

A Ilhatex,
na Conselheiro
Mafra, oferece
mil opções
para jogos
de banho.
São jogos nas

mais variadas
padronagens e as'

fo tos ilus tram
o imenso estoque
daloja.
Para as crianças,
flhatextem

sugestões lindas,
cam desenhos

.

multicoloridos
de bichinhos.

A vitrine de Alice Modas desta vez sugere bossas em

malha, nos mais'diferentes modelos. Micros, chanel, ter
ninhos, manteaux, enfim, aí estão modelos lindos, quase
todos na cor preta, que continua liderando, e você pode
escolher à vontade.

A sapataria RA VENA,
na Felipe Schmidt, com as últimas �ovidades

em sapatos e bolsas,
e também com estoque masculino e

infantil. Hoje nos dá sugestão para calçados
esporte e toillete.

A primeira é
um conjunto na cor café, bolsa à tiracolo

com emblema e sapato mocassim.
A segunda idéias, é em camurça azul-marinho,

já para ocasiões formais.

NO Centro Comercial de Florianopolis, à na
'"

Tenente Silveira, está a "LOJINHA ", onde, Atualmente, a decoração Uu reforma de casa, já deixou de ser um terrível problemc. Evistem recursos
além defacilitar o pagamento, também facilita inúmeros para deixar sua casa exatamente como você imaginou. E a Boutiquc Garage e lima das respon
sua escolha com seus modelos bonitos, esporti- sáveis pela sua tranquilidade nesse aspecto. Lá, você vai encontrar papéis de parede lindos, com panos
vos e modernos. A foto mostra uma calça em fiara cortina na mesma padronagem e tudo aquilo que é necessário para o ambiente que l'ncê deseja.
risca de giz e blazer. Além das idéias e bom gosto de sua proprietária, d. Alicinha:

�BANHO
R. CONS� MAFRA. 47. FONE 4302

I

Os melhores
preços.

R. CONS. MAFRA, 47· FONE 4302

R. CONS. MAFRA'. 47· FONE 4302
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Um antigo avião militar suíço, fabricado pela 'F W Emmen, está sendo utilizado'
para rebocar alvos que servem para o treinamento das defesas anti-aéreas. Os
antiquíssimos motores Hispano-Suíços, movidos a pistãõ, se tornaram irrecuperáveis

.....---.. 'com o correr do tempo. Aparentemente obsoletos para qualquer operação, os
velhos aviões seriam aposentados e transformados em sucata. Mas o governo suíço
não encontrou no mercado internacional um aparelho de baixo preço que atendesse
aos seus interesses. E resolveu 'então reformar o anacrônico avião militar,
substituindo os antigos motores a pistão por outros do tipo turbo-hélice. Com as

I alterações,
o aparelho passará a ter as seguintes características: comprimento das

asas de ponta a ponta, 13,74m; altura, 4,10m; peso 3,25t; velocidade máxima
420km/h; autonomia de vôo, 2,Shh, que poderão estender-se d 4,5h, com o

emprego de' tanques adicionais. Motor: Lycoming 1100 WPS, turbo-hélice, dotado,

de hélices reversíveis para permitir a frenagem. '

.

o Airbus A300: um projeto caro.

O projeto conjunto de'
desenvolvimento de um

Airbus, avião de 260 luga
res para' distâncias de até
4.000 quilômetros, está
am caçado de parar por
falta de dinheiro. O gover
no alemão., que desenvol
'via o projeto em regime de
condomínio com a França,
Inglaterra e Holanda, recu
sou-se a contribuir com

2,3 bilhões' de marcos, por
pressão-do Ministro das Fi-

nanças Karl Schiller. O

projeto poderá ser abando-,
nado 'depois que Schiller
considerou "excessivamen
te otimistâ" a pesquisa de
mercado que previu a colo

cação de 1.350 aparelhos
até 1982. Ainda segundo a

sua opinião, o empreendi
mento será deficitário,
uma vez que até agora so

mente 41 aparelhos tem

colocação assegurada-,
A d emais, nenhuma

empresa de aviaçao se ar

riscou a adiantar somas em

dinheiro para o amadureci
mento do aparelho e pos- ,

terior encomenda às in-
,

dústrias de construção ae

ronáutica. O assunto, po
rém, ainda não está defini
tivamente decidido, pois o

Govemo alemão terá que
pagar uma multa de 795
milhões de marcos, se qui
ser se retirar do consórcio
que desenvolve o projeto.

Au

'Hollywood:,escuderia brasileira na Eur:opa
, Q u a n do Luiz Pereira

Bueno e José Renato

Catapani, foram obrigados
a abandonar a 10a. Prova
do Campeonato Mundial
de Marcas., em Osterrei

chring, Áustria, não conse

guiram evitar a frustração
de quem, na classificação,
se situara num promissor
70. lugar. Mas o Porsche

908/2, da Equipe Holly
wood, embora falhando
em plena corrida, represen�
tava uma nova conquista
do automobilismo brasilei
ro: pela primeira vez uma

escuderia nacional comple
ta se organizava para cor

rer na Europa.
G raças ao apoio dos

seus' patrocinadores -

Shell, Souza Cruz e

Lufhansa - a equipe volta
rá a participar' das próxi
mas provas, assegurando
uma escalada no espinhoso
caminho do automobilis-'
mo internacional.

Na última prova do

compeonato de Marcas,
Luiz Pereira Bueno e Tite

Catapani, não alimentavam
nenhuma esperança quan
to a uma vitória, mas espe
ram não ter que amargar
outra vez a frustração de
uma falha mecânica. A dé
cima colocação já garanti
ria um ponto para a dupla'
brasileira, o que' seria um'
feito notável, pois além
das Ferraris, Alfas, LoIas,
Mirages e Matras, serem

carros de maior potência

tom'óveis
&

Avi

RÚSsia:

os carros

fabricados
DO

quintal

Com a demanda sempre cres

cente no mercado automobilísti
co da União Soviética, muitos ci
dadãos constroem seus próprios
carros para contornar os prazos
de entrega e os preços muito ele-
.vados. Os veículos tem que obe
decer a algumas especificações:
seu formato devem corresponder
a modelos de veículos atuais e

coberturas de pano, folha de flan.
'dres e papelão são. materiais

proibidos para a confecção da
carroceria.

Os veículos caseiros não deve
rão superar as 1000 celindradas.
Freios e iluminação têm que
obedecer às regras oficiais e a ve

locidade máxima' está limitada
em 70 quilômetros horários para,
os automóveis e 50 para as mo

tocicletas. Com exceção do mo-'

tor, freios e caixa de troca, é
, proibida a utilização de peças de_.
modelos' fabricados em

-

série
'

pois caso contrário, seria fácil
aos operários das fábricas roubar

,

quase todas as peças e construtr
seu automóvel no quintal. E de

graça.

(o motor Ferrari tem 460
HP contra os 360 do

Porsche) estes veículos
contam com assistência de

fábrica, assim como a

maioria de outras marcas,

como Chevron, Abarthetc.

brasileiras, pensando num

futuro próximo. "Não po
demos e não devemos, se

quisermos ter um automo

bilismo respeitado, "fié'ãr
escorados somente na ca

pacidade e no nome de
Emerson Fittípaldi, que
corre na Fórmula 1. Preci
samos ter representações
em todos os campeonatos
internacionais - e no Mun-

dial de Marcas o caminho
está aberto" - afirmou
Luizinho, acrescentando:

E muito em breve não

precisaremos mais impor
tar nossos carros de corri-

.

da. O Brasil terá um veícu
lo de competição inteira
mente nacionalizado, em

condições de competir
Jom as melhores marcas

estrangeiras.

Mustang russo feito em casa. Um concurso apontou este auomôvel como o

mais perfeito e o de melhor carroceria.
'

s egundo Luiz Pereira

Bueno, o que a Hollywood
está fazendo é plantar para
ela e para as outras equipes. ,

Automóvel guerreiro, parecido com um tanque. Nele foram utilizados alguns
componentes do carro de série Saporohez.

Automóvel

inspirado
nos modelos

ocidentais,
com

I USlooK.

Um micro-ônibus feÚo em casa.

Carro anfíbio, com carroceria de fibra de vidro, num lago perto deMoscou.

..

Um carro

esportivo
de fabricação
caseira

participa
de um Rallye.
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Cie,.tista

q-..e

pesadelo

doença

diz
-

,

e

Ilende, o
Em 1931 ele foi preso

pela primeira vez; ,Em 35

voltou a ser preso; Em 39

foi Ministro da Saide; se

nador em 45, reeleito a ca

da nova eleição; tentou a

Presidência pela primeira
vez em 1952, depois em

5& e 64; em 70 Salvador

Allende chegou finalmente

ao palácio de La Moneda

com pouco mais de um

terço dos votos,

O' presidente tem-se

mostrado sensato, cautelo

so e muito preocupado em
não destoar abruptamente
do procedimento democrá-

, tíco anterior.

O' governo de Frei reali;
,

zou importantes reformas;
num clima de completa
tranquilidade pública e

amplo respeito âs liberda

des. Dois fantasmas, entre-. ,

'

tanto, acompanharam os

seis anos do seu mandato:

a queda do preço interna
cional do cobre (principal
produto de exportação do

Chile) e a inflação.

Mesmo agora Frei não

dorme. Ele está certo de

c apitalizar em favor do

partido democrata-cristão

todos os erros de Allende.

Re pu diando a aventura

golpista ou o terrorismo de

direita, F rei denuncia as

agitações do "Movimento

de Izquierda Revolucioná

ria". as ameaças à liberda-

23 de. maio, por exemplo,
o administrador de um fri

.gorífico foi morto à bala

quando tentava desalojar a
um grupo de trabalhadores

'

que haviam se apoderado'
do estabelecimento. As

ocupações, geralmente di-

, rigidas por extremistas de

esquerda, são utilizadas co-

mo meiopara exigir expro
priações, para pressionar
em casos de conflitos tra

balhistas ou, às vezes, sím-.

plesmertte como "ação re-

Existe um pesadelo l,

nhecido em que a pessoa

que sonha procura deses

peradamente fugir a um

terror desconhecido, mas

suas pernas se recusam a

levá-la para longe dali.

Algumas pessoas têm
esse sonho quase que dia
riamente, e não somente

quando estão dormindo,
mas também enquanto es

tão acordadas.

Trata-se de um dos sin
tomas de uma doença ain
da pouca conhecida cha
mada narcolepsia, u�a
pertubação que ocorre du
rante o sono.

A ,'maioria das pessoas
conhece apenas uma dessas

disfunções do sono, a insõ
nia - ou falta de sono -

mas há muitas que sofrem

porque têm sono em de
masia.

Na verdade, elas são su

jeitas a ataques de sono in
controláveis Que ocorrem

inesperadamente durante o

dia.

o' Dr. Willian Dement,
pesquisador do sono da
Universidade de Stanford
vem há vários anos' estu
dando a narcolepsia e outra

doença com ela aparenta
da, a cataplexia.

'

Um filme documentário
mostra diversos pacientes
sofrendo ataques de narco

lepsia ou cataplexia. Uma
sequência mostra um ho
mem passeando por um

parque, subitamente ele
cai ao chão como se tivesse
sido baleado.

Outra passagem do-fíl
me mostra marido, mulher
e três fílhos sentados à me
sa de refeições. Pelos ges
tos do pai, torna-se óbvio

que ele está envolvido nu-'
,ma discussão emocional
com um de seus filhos.

Aparentemente bastan
te perturbado, ele levanta
se de sua cadeira e \de re

pente cai ao chão, dando a

impressão exata de um

fantoche cujos cordéis ti
vessem sido cortados.

Esses dois homens so

frem de cataplexia, estado
que se assemelha muito à

narcolepsia. A definição
médica da narcolepsia é
um estado semelhante ao

sonho acompanhado de

paralisia temporária.

Na cataplexia, porém, a
paralisia está presente, mas
o cérebro da pessoa 'se a

cha em estado de vigília, e

não de torpor, como no
sono.

Devido à paralisia do
corpo, ambos os estados

podem ser comparados ao

pesadelo em que a pessoa
que sonha é incapaz de fu
gir, de sair de onde se en

contra, por mais que se es

force.

o' Dr. Dement declarou
numa entrevista recente

que narcolepsia é provavel
mente de fundo genético,
porque parece passar de fa
mília para família. Embora
'se presuma que essa falha
exista desde o nascimento,
os ataques em geral só se

tornam perceptíveis depois
que a pessoa chega à ado

lescência, entre os 15 e 20
anos.

Algumas vezes os ata

ques catapléticos são mui

to menos drásticos dos a

presentados no filme docu
mentário. Às vezes.remvez
de cair, a pessoa meramen
te vai perdendo a ação, aos
poucos, como se fosse um

brinquedo mecânico cuja
corda estivesse chegando a

fim.
.

'Um ataque de cataple
xia pode durar desde um

, segundo ou dois a um mi
nuto. Já um ataque de nar

, colepsia, que é menos dra

mátíco, pode durar até 30
minutos.

. Há pessoas que chegam
a ter 100 at.aques catapléti
cos durante o dia. O Dr.
Dement disse �ue não se,

conhece a verdadeira inci
dência desses ataques, mas
um estudo por ele realiza
do na área da baía de São
Francisco e Oakland indica
que não são tão raros as

sim: um em cada 2 mil pes
soas.

Os cientistas dividem a

gora o sono em dois 'esta
dos, o REM (sigla em

inglês para "movimento rá

pido da vista") e sono sem
REM. Ü' sonho representa
cerca de 25% do sono no

turno e tem lugar durante
o chamado sono REM.

Os pesquisadores apren
deram que' o cérebro du
rante a fase REM do sono

mostra-se excessivamente
ativo, quase tão ativo co

mo durante o estado de vi

gília. Entretanto, enquan
to o cérebro está ativo o

restante do corpo fica pa
ralisado. Se isso não acon

tecesse, uma pessoa ficaria
interpretando seus sonhos
com gestos a noite inteira.

liberdade de imprensa, de

informação e de reunião"

UM MAÇÓM
MARXISTA

"Para muita gente pode "

parecer estranho que eu se

ja maçom e marxista. Isto

é um problema entre mim, '

os marxistas e os maçons" .

O sr. Salvador Allende
, deplora as ações violentas.
As mudanças de estruturas

em países, para ele, não se
.

fazem com assassinatos.

Nota-se ao simples
observar, uma intensa von

tade de comerciar com to

do e qualquer
país:"nenhuma porta será

!.

fechada por nós" e espera-

mos que ninguém/ nos fe

che sua porta".

"

É um político matreiro

que faria sucesso em qual
quer partido. E o homem

comurn chileno tem mais

confiança em Allende do

que nos partidos esquer

distas: que o apoiam.

Um tipo especial de

marxista, disse uma revista
americana. Não se conhece

outro lídér marxista, que

além de confessar candida

mente que é um maçom,

sai de vez em quando do

palácio do governo com

uma cesta de frutas para

levar de presenta a um

Na narcolepsia, por ra

'zões ainda não compreen
didas, o cérebro subita
mente passa do estado de

vigília parâ o de sono

REM: o corpo permanece
paralizado, mas o cérebro
fica ativo.

Segundo Dement, uma

das coisas estranhas sobre
a cataplexia é que ela pare
ce ser provocada por emo
ções fortes.

Embora isso possa indi
car um franco contexto

psiquiátrico, o Dr. De

ment, que é psiquiatra, dis
se que não parece ser esse

-o caso.

Em vez disso, disse ele,
a mudança de uni estado
para outro parece se dever
à uma falha no delicado e

preciso mecanismo cere

bral responsável pela ma

nutenção do' estado de vi

gília, Disse que pode ser
devido a um defeito nessas

áreas do cérebro que as im

pedem de maturar nor

-nalrnente,

marxista
volucionária" .

Apesar disso tudo,
Allende insiste aos jornalis
tas que o entrevistam: exis

t� no Chile "a mais ampla

. '

de de imprensa, a crise do

abastecimento - tudo den

tro da mais rigorosa legali
dade constitucional.

Embora tentando man

ter o "diálogo" num cam

po aviolência, tanto Frei

como Allende têm extre

mistas entre seus partidá
rios - o MIR e o "Pátria y
Libertad". Estes grupos,
foram motivo de críticas

de ambas as partes com'

seu procedimento violen
to. Membros do "Pátria y
Libertad", extremistas de

direita, assassinaram o co

mandante-em-chefe das

Forças Armadas Chilenas,
; general Renê Schneider.

Membros, do MIR, extre

mistas de esquerda, assassi- ,

.

naram Perez Zuskovic -

membro do governo do

presidente Frei.

Allende, por motivos

óbvios, e Frei, por cálculo
e formação, gostariam que

�s coisas continuassem as

sim. Ambos estão remando

na mesma canoa, embora

com rumos diferentes. E

tem de evitar que o MIR

ou "Pátria y Libertad" vi
rem a canca.

AS ocupações ilegais de

terras e indústrias, e há al

guns meses de casas deso

cupadas, tem sido um dos

problemas mais sérios en

frentados pelo presidente
Salvador Allende em seus

18 meses de governo. Dia

amigo poeta

No dia de' seu casa

mento, durante a festa.foi
ao Congresso participar da
discussão de um projeto e

durante seus anos de Uni

versidade, gastava mais.

tempo nas lutas do Centro'
Acadêmico que nas aulas

do curso de medicina.

Não há dúvidas de que

pairam dúvidas sobre

Allende. Um país que tro

ca de governo como o Chi
le trocou, mudando do de

mocrático-cristão para
,

marxista, num contexto de

terceiro mundo, levanta

'muitas indagações, Indaga
ções a respeito de sua du

ração sem se tornar totali

tário - hipótese difícil de

se concretizar dada a posi
ção das forças armadas,
que se situam sobre o go

verno de Allende como a

espada de Dâmocles. Inda

gações sobre liberdades e,

agitações (serão' respondi-
.das parcialmente pelos in

formes que as agências in

ternacionais de notícias

derramam diariamente)
que o tempo e a História

responderão, dizendo real

mente quem {oi Allende,
quais os resultados do que
ele fez e se o marxismo po
de ser usado, como foi a

democracia-cristã de Frei,

em favor da liberdade e do

desenvolvimento de um

povo.
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em conta que os adversá
rios jogaram muito bem es

truturados na defesa. Acho'
que eles ainda se lembra-,
vam da Copa de 70, quan
do tentaram sair jogando
de igual .para igual e se de
ram mal. Por isso, não se

arriscaram nunca em ir ã
frente e conseguiram o que
queriam: o empate.

Já Paulo César afirmava
que do jeito que os Tche
cos jogaram, com um es

quema defensivo muito
bem armado e sem querer
se arriscar em nenhum mo

mento, era muito difícil a

gente atuar de outra for
ma.
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Rio (AJB) - Para a par
tida de domingo, contra a

Iugoslávia, Zagalo irá pedir
aos jogadores da seleção
brasileira que chutem com

mais. frequência a gol, in-.
clusíve da entrada da área,
pois contra os tchecos o

técnico achou que o ata

que insistiu demais nos dri
iles,

tado que nos interessa e

também Ror isso, e que a

seleção deverá chutar mais
a gol.

.

Zagalo explicou com
mais detalhes a substitui
ção de Tostão por Leivi
nha no segundo tempo da
partida contra a Tchecos
lováquia:

Agora, mais do que
nunca, temos que vencer

'domingo. E o único resul-

- Tostão vinha jogando
bem mas começava a de
monstrar cansaço. Com a

Mais chutes
a gol e menos
dribles,' é a

pedida de

Zaga lo

entrada de Leivinha, nós
tentamos uma nova opção
de jogo, que eram as joga
das pelo alto, pois ele ca

beceia muito bem. Além
disso o time não fugiu de
'sua característica, que é o

toque de bola que o Leivi
nha sabe executar.

Sobre o sistema defensi
vo adotado pela Tchecos
lováquia, Zagalo entende
que "eles jogaram apenas
para o empate e acabaram
conseguindo". Mesmo só

se defendendo eles atua-.
ram bem, com uma força
de vontade fora do co

mum. Acho que desejaram
apagar a má impessão dei
xada na Copa do Mundo."

De um modo geral Za
galo gostou da atuação da
seleção brasileira, princi
palmente da defesa, que na

sua opinião esteve impecá
vel. Ele explicou que sua

insatisfação foi -exclusiv�
mente com o resultado do

jogo.

Para os tchecos nossa
defesa está muito boa

Porto Alegre (AJB) - "O Brasil ainda pode ganhar a

Mini Copa, mas sem Pelé acabou o temor que as outras

equipes sentiam pela sua seleção".
A declaração é do goleiro tcheco Viktor, na chegada

da delegação a Porto Alegre ontem pela manhã. Viktor
disse que achou fraco o ataque brasileiro, "poiso esperava
mais dele pela sua fama". Mesmo assim, o Brasil merecia
ganhar o jogo", completou Viktor, que preferiu não falar
de sua própria atuação.

O treinador Novak declarou que não tinha nenhuma
tática especial, mas depois se contradisse, ao afirmar que
"metade dos nossos planos deram certo, na defesa e

meio do campo, mas falhamos na outra metade, ou seja,
no ataque", acrescentando que se tivesse outro jogo con

tra o Brasil, organizaria um sistema diferente de atuar. O
.

atacante Adamec, indiretamente criticado por Novak, se� defendeu afirmando que o ataque tcheco não podia fazerI

mais do que fez:

- A. defesa do Brasil agora está bem melhor do que
no México. Além disso todo o time brasileiro recuava

com muita rapidez, quando perdia e bola, deixando nos

so ataque sempre na obrigação de enfrentar cinco defen
sores com apenas' três atacantes, em evidente inferiori

dade numérica.
Novak não quis destacar nenhum jogador brasileiro

em especial por achar que não havia ninguém fraco na

equipe, mas' acabou elogiando Rivelino, Tostão e Paulo
César.

- Tratamos de marcar individualmente alguns jogado
res brasileiros, principalmente Jairzinho. O Brasil agora
está mais rápido, mas com menos valores individuais do

que no México. '

,

Pivarnik, o lateral esquerdo da Tchecoslováquia, que
seguiu' asordens de Novak, marcando Jairzinho de cima,
estranhou que o ponteiro estivesse "mais fraco e lento

do, que na Copa de 70". Explicou porque não apoiou
mais seu ataque, dizendo que esta missão cabia a Dobias,

pela direita, e que ele estava preocupado com Jair, além
de estar se adaptando ã nova posição.

EMPENHO
.

O fato d e ter empatado com o Brasil.segundo
Novak, fará com que os tchecos se empenhem mais nos

_

próximos jogos, visando a classificação para as finais. E

uma hipótese considerada por eles agora bastante viável,
depois do resultado favorável contra o Brasil. Novak, no
entanto, invocou o lugar comum de que "futebol é fute
bol", dizendo que teme a Escócia, seu adversário de do

mingo pela Mini Copa e nas próximas eliminatórias para
a Copa do Mundo. "Os escoceses jogam muito menos

que os brasíleíros, mas em compensação são muito mais

viris", afirmou Novak.
Víktor também lembrou a virilidade e velocidade dos

escoceses, mas manifestou confiança num bom resultado
domingo no Beira-Rio.

- Com jogadores também das equipes pequenas da

Tchecoslaváquía, nossa
'

- Com jogadores também das equipes pequenas da
Tchecoslováquia, nossa equipe agora ganhou muito em

conjunto e o empate com o Brasil foi a recompensa desse
. trabalho de entrosamento.

PROBLEMAS
Hoje, no entanto, Novak terá alguns motivos para

preocupação, dos quais o primeiro é o quarto zagueiro
Hagara, que se machucou logo no início do jogo com o

Brasil. O segundo problema é que o treinador marcou
um treino de reconhecimento no Beira-Rio, para às 16

horas, com ginástica e conjunto, sem saber que o Inter
nacional jogará no mesmo local à noite, contra o Gaucho
de Passo Fundo, pelo campeonato. O fato é que com o

mau tempo que vem fazendo, o Internacional dificilmen
te cederá o gramado, para não prejudicá-lo.

.

, . .

Aval e Figueira
perderam no TJD

Cairam por terra as preten
sões de Avaí e Figueirense
no tocante as novas con

tratações. Depois de muita

expectativa, consultas a

CBD, pareceres de Audi-

�or,
Acessor Jurídico da

BD e muita badalação, fi
almente na noite de on

t,/,m, o Tribunal de Justiça
I '1 esportiva da Federação

Catarinense de Futebol se

pronunciou a respeito. O

processo em forma de con

sulta encaminhado pelo
Avaí, no qual foi relator o
Juiz Edmundo Bastos, re

cebeu do Tribunal a se

guinte decisão: O Tribunal
de Justiça Desportiva não

é órgão consultivo e sim

judicante e, conforme o ar-

De nada adiantou o protesto do Figueirense no

processo 18/72, contra a validade �a partida em Lages
em que foi derrotado pelo InternaclOn� por 2 a 1. �m
sessão realizada na noite de ontem, o Tnbunal de Justiça
Desportiva, após o relato feito pelo juiz Jací José

Casagrande, decidiu por unanimidade de votos, tomar,
conhecimento da matéria e negar provimento ao

protesto.
N o referido processo estavam indiciados Nilson

Campos, Vice-Presidente do Internacional e Paulo
'Sérgio, massagista do Figueirense, que foram' punidos
por maioria de votos com 10 dias de suspensão.

KRIEGER X CÁON
Bastante movimentada foi a sessão de ontem do TJD,

principalmente no que se refere aos debates proferidos
por Harry Egon Krieger advogado do Figueirense e

Evilásio Caon, defensor do Internacional. O Figueirense
armou um sofisma muito bem elaborado que foi
destruido totalmente por Caon, que disse a certa altura
de seu pronunciamento "O Figueirense está igual a uma

galinha, que canta mas não sabe onde está o õvo". De

tigo 23 do CBD, resolve es

te Tribunal arquivar a con
sulta. Só poderá ser decidi
do o pedido do Avaí, pelo
'Departamento Jurídico da
Federação.
Comüiião existe Depar

tamento Jurídico na FCF,
os esportistas de todo esta

. do, ficaram privados de as

sistirem Caio e Paica do

Grêmio com a camiseta do
Avaí e, Lindóia do Corin
thians com a camisa 7 do
Figueirense. Para o próxi
mo ano, os clubes devem
fazer contratações dentro
do prazo estabelecido pe
las leis esportivas e, trazen
do para Santa Catarina,
grandes nomes do futebol
nacional.

Jogo com o Brasil, a única
preo,cupação dos escoceses

Belo Horizonte (AJB) - O técnico escocês Tornrny
Docherty desembarcou ãs l1h15 min de ontem no Aero

porto da Pampulha, e, se esquecendo completamente �a
partida contra a Iugoslávia, demonstrou preocupação
apenas com o jogo do dia 5 de j�lh<:>, no Marac�ã contra
o selecionado brasileiro, que VIU Jogar no Rio com os

tchecos. Tommy cancelou um treino leve, marcado pelo
preparador físico Cokenzie para tarde na Toca da Rap.o
sa e afirmou que está estudando um esquema especial
para o jogo com o Brasil, mas adiantou que I?ão será
defensivo, pois só a vitória lhe interessa e tambem quer '

respeitar o público que paga para ver gols.
,.

Confessou-se admirado com a excelente forma tecruca
de Rivelino que, na sua opinião, é o mais pe�go�o a�a
cante do selecionado nacional. Achou que Rivehno JO
gou livre na partida contra a Tc�e�o-Eslováquia devido_ a
marcação imperfeita dos adversários e rev�ou que nao

permitirá que isso aconteça �on�ra sua se!eçao. Os outros
jogadores que agradaram o�te.cmco. es�oces foram o� l�te
rais Zé Maria e Marco Antônio, principalmente o direito.

Explicou que os laterais de" sua eq_uipe também têm a'

função de apoiar o ataque, mas nao tanto como os do
Brasil" .

Descontraído e falando corretamente em portugues, o
treinador continuou sua explicação sobre a seleção brasi
leira dizendo que considera a atual em melhor forma que
a da Copa do Mundo de 1970, "�evido prin�i�almente a

excelente defesa da seleção de hoje, ao contrano da ante

rior, que apresentava algumas falhas" '.
- Zagalo corrigiu o principal defeito que, a defesa do

Brasil mostrava no México - a indecisão nos cruzamen

tos. Hoje é quase impossível sofrer um gol de bola cruza

da.

Finalizou dizendo que os jogadores brasileiros lem
bram os passageiros de um navio 'que se afundou perto
da terra e nadam desesperadamente para a frente, ruman
do para a praia, já que considera o ataque brasileiro "vai
rapidamente à área adversária, sempre em direção ao

, gol".

Rivelino é a dúvida para
o iogo contra Iugoslávia
Rio CAJB) - Apesar de

estar ainda com O· joelho
esquerdo dolorido e um

pouco inflamado, Rívelino
está se recuperando rapida
mente do hematoma que
sofreu durante a partida de
'ante-ontem e, para o Dr.
Lídio Toledo, Ó jogador
poderá voltar a campo no

domingo contra a Iugoslá
via, no Morumbi. Explicou
o médico que sua contusão
é no terso inferior da coxa
esquerda, um pouco acima
do joelho que ficou dolori
do por estar bem próximo
à lesão. O atleta continua
fazendo tratamento à base
de aplicações de gelo e:

vem reagindo bem.
Por sua vez, Rodrigues

Neto, que levou uma pan
cada na perna direita du
rante o último coletivo

que os reservas fizeram on

tem ã tarde contra o time
do Flamengo, na Gávea, o
médico afirmou que ele
também não preocupa e

poderá permanecer na re

serva domingo... Explicou
que foi mais um susto e o

lateral abandonou o treino

por precaução e reco

medou-lhe que fizesse o

mesmo tratamento de Ri
velino.

INCONFORMADO
Enquanto assistia o trei-

nada adiantou a habilidade de Krieger, pois
convenceu aos juizes documentado em provas, de que
não houve coação irresistível, e sim solicitação do
dirigente do clube Iageano, para que o árbitro apitasse
direitinho.

O caso é o Figueirense ganhar no campo, porque n<;>s
tapetões dos Tribunais não vai ser fácil. Na próxima
semana, teremos novamente Krieger, defendendo o

Figueirense, que solicita a anulação da partida em que
foi derrotado pelo Hercílio Luz em Tubarão.
MIGUELITO FOI MULTADO
O atacante Miguelito do Hercílio Luz, foi multado

por unanimidade na noite de ontem, referente, ao
processo 27/72, por Cr$ 200,00, com direito a 50%.
Pedrinho, no mesmo processo foi punido por dois jogos,
estando de fora do jogo de domingo em Tubarão contra
o, Próspera.

MARCIO ABSOLVIDO
No processo 28/72, o TJD da FCF, por unanimidade,

absolveu o jogador Mareio do Hercflío Luz, que na

partida do último. domingo contra o Internacional,
constou na súmula do árbitro por indiciplina.

no dos reservas, Jairzinho
ainda demonstrava alguma
irritação pelo empate da
noite anterior com os

Tchecos, ao comentar com
Paulo César as oportunida
des perdidas por ambos.
Perguntava ao ex-compa
nheiro de clube como ele
havia perdido um gol de

cabeça e não conseguia jus
tificar o gol da vitória per
dido na frente' do goleiro
Viktor. Simplesmente atri
buiu a falta de gols ã má
sorte do ataque brasileiro.

- Nos jogamos certo e

criamos algumas situações
de gol, comentou Jairzi-

• nho, mas precisamos levar

Um empate bom
para o Brasi�

No melhor jogo da rodada, realizado no Maracanã,
portugueses e argentinos começaram se estudando e leva
ram até o fim do primeiro tempo, excessivamente preo
cupados com a defesa. Tanto o goleiro argentino Santo
ro, como o português José Henrique, pouco fizeram du
rante a primeira etapa.

Mas foram os portugueses que largaram na frente. Aos
37 minutos do primeiro tempo, Adolfo, depois de rece

ber de Perez, vislumbrou' uma brecha na defesa, entrou
pela área e desviou com calma de Santoro.

'

Um minuto depois, quando Portugal ainda festejava o

gol, Bianchi cruzou para a área, do que se aproveitou
Brindisi para chutar rasteiro e forte, empatando a parti
da.

Euzébio, um minuto antes do intervalo, driblou a dois
zagueiros argentinos dentro da grande área e deu um

chute alto, no ângulo esquerdo de Santoro.

Logo no início do segundo tempo, os portugueses
aumentaram para três, através de Diniz, que se aprovei
tou de uma bobeada argentina.

RUSSIA, 1 x O
Em São Paulo os russos jogando um futebol corrido e

,objetivo surpreenderam os uruguaios, 'vencendo por 1 x

O, gol marcado no segundo tempo. Desde o início da
partida a Russia não deu chance ao selecionado uru

guaio. Apanhada 'de surpresa, pela rapidez russa, a sele
ção do Uruguai, principalmente depois que tomou o gol,
não teve forças nunca para se recuperar.

.

'EMPATE
No Mineirão, em Belo Horizonte, em resultado que

favoreceu muito ao Brasil, Escócia e Iugoslávia empata
ram em dois gols, marcados no segundo tempo. Agora as

quatro seleções do Grupo 4 da fase semi-fmal, estão em

patadas com um ponto perdido.

.

que serão cumpridas no

período de 15 a 29 de ju
lho vindouro, serão decidi
das em Lisboa.

A delegação brasileira
se rá integrada por 150
atletas - 120 homens e,20

moças - selecionados em

oito Estados, ou sejam em

São Saulo, Guanabara, Mi
n as Gerais, Paraná, Rio

Jogos Lusos levam
CBD a Médici

ATENÇAO

dia 30/06/72 ,,- Clube dos Arnstas
dia 01/07/72 - Programa 2.000

,
- - _- --

Casas Santa Maria a pioneira em TV a Cores.

Rio - (AJB) - O Presi
dente Garrastazu Médici
recebeu ontem em audiên
cia, que durou dez minu

tos, uma comissão da CBD

para informar o Chefe da

Nação as providências que
estão sendo tomadas para
a realização dos V Jogos
Luso-Brasileiros. A comis

são, que era formada pelo
presidente João Havelange,

Brigadeiro Jeronimo Bas

tos, General Pires de Cas
tro e Coronel Erick Tinoco

Marques, anunciou ao Presi
dente Médici que os jogos
vêm sendo realizados des
de 1960, em cada três

anos, e os próximos serão
sediados nas Províncias Ul
tra-Marinhas Angola e Mo

çambique. As disputas,

Grande do Sul, Espírito
Santo, Bahia e Pernam
buco. Das dez modalidades
a serem disputadas no cer

t ame, seis estão subor

dinadas a CBD - atletis

mo, hóquei sobre patins,
ciclismo, natação, remo e

ginástica. As restantes são:

judô, basquete, tiro ao al

vo e vela.

TV A CORES É

NAS /

CASAS SANTA MARIA

,
t
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Nu Grande
,.

Are.

Vimos, ontem à· noite, um jogo disputado em espaço
de futebol de salão:Argentina x Portugal. Queremos dei
xar o rival em impedimento, os dois times provocaram

uma impressionante redução no tamanho do campo e,

com isso, enfeiaram uma partida que podia ser bonita,
sobretudo, pelo valor coletivo da Seleção Portuguesa cla
ramente mais viva, mais técnica e mais desassombrada

que a Argentina.
***

Jogadas brilhantes da partida: um toque a Dirceu Lo

pes, ultrapassando dois zagueiros argentinos que acabou

sem resultado (chutou mal) e um chute de primeira, per
na esquerda, do extrema argentino mas, um tampinha
arisco, individualista e de estilo agressivo. De Eusébio,
quero dizer ainda que já o vi infinitamente mais temível.

Justamente há seis anos, no mundial de 66, na Inglaterra.
De qualquer maneira,' sem a constância de outros tem

pos, o artilheiro do mundial de 66 mostrou-se de corpo
inteiro em meia dúzia de lances. No lance do segundo
gol, por exemplo, Eusébio pôs a rubrica de goleador nu
ma bola que os zagueiros Lopez e Bargas, por sinal, me
díocres, falsearam na limpeza da área. Gal de Portugal.

***

Pela melhor organização, por uma condição físic� sen

sivelmente mais apurada e por ter individualidades mais

talentosas, a Seleção de Portugal deu uma lição de bola
aos argentinos, no segundo tempo. Mais confiante, a Se
leção Portuguesa ampliou o espaço e acabou vencendo
uma partida em que foi brilhante sem precisarpisar fun
do o acelerador. Quanto ao time argentino, achei-o sim

plesmente grotesco.

...'.'.---------------------

A,.mando Noguei,.a

.

§ FIPAR S.A.
FINANCIADORA DO PARANÃ

CRÉDITO-FINANCIAMENTO-INVESTIMENTC

Carta Patente no. 226 do Banco Central do Brasil

Av. Rio de Janeiro 285.- Ed. Fipar.
Tels: 2-6660e 2-56QO - LONDRINA - Paraná.

-

"FUNDO FIPAR DE INVESTiMENTOS" !

Valor çontratado... ; .Cr$ 8.206.210,00
Valor da Cota......Cr$ 0,88

.

Distribuição......Cr$ 0,006

"FUNDO FIPAR 157"
Valor da Cota......Cr$ 0,85
Distribuição......Cr$ 0,316

�. Representante Autorizado: I
MANCHESTER S/A - Corretora de

� Câmbio e Títulos.
Rua do Príncipe, 330 - loja 7 -

JOINVILLE - SC.
.. 0_-

o

I

IESTALEIROS BRUNO LTDA.

.��=_';::"F.?---5I:_:_'''''�----'''''''''--J-�
RECREIO

SOB ENCOMENDA
PESCA

,

RUA AUDE, 772-JOINVILLE

Você vai descobrir que é muito melhor comprar

MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO NA HIDREL

HIDREL: R. Jerônimo Coleho, 325, Fone 20 01.
I

Tintas para pintura artística - Anilinas alemãs

para flores.

Temos a linha completa da Hering e Acrilex,
bem como todos os demais acessórios e com

plementos.

.

VISITE-NOS

Empório dos Sanitários - R; Jerônimo Coe

Iho,3 -- Fone: 30'92 - Florianópolis.

OFERTA DO MES: TINTAS PLÁSTICAS,
DE Cr$ 9,50 POR Cr$ 6,50 O GALÃO. AS
SENTOS DUPLO ASTRA, DE Cr$ 18,50
POR Cr$ 15,00.

'

I'

Lesões preocupem
. .

'

a Jorge Ferreira
Jorge .

Ferreira e Iberê

Rosa, orientaram na ma
nhã de ontem física para
os jogador�s alvi-negros,

Após a física, eles fizeram
tre ino tático, mudando
sempre suas posições, o

que deixou o treinador
bastante confiante • numa

boa apresentação domingo
pela manhã em Rio do Sul.

As coisas pelo lado do

Figueirense não andam

muito bem, pois Jorge Fer

reira não poderá contar

com todos os seus titula-
.

res. Quincas está fora de

cogitações e cederá seu lu

gar a Pelé, Caco retomará

! equipe titular e Luiz
Everton é problema. En

tretanto, o treinador so

mente definirá a equipe
após o coletivo fmal de ho

'je, onde espera contar com
Luiz Everton ao lado de
Tião Marino no comando
de ataque. O Figueirense
deixará a capital logo mais
à tarde em condução pró-

pria e, mais cinco ônibus
se deslocarão domingo pa
ra Rio do Sul levando tor

cedores. A diretoria já esti

pulou o prêmio àos joga
dores em caso de vitória:

CR$ 250,00 mais 20,00
'por diferença de gol.

O técnico do Figueirense está um pouco preocupado com

algumas lesões no time. Pelé e Caco

entrarão no lugar de Quincas e Washington, na tentativa
de conservar o conjunto que

o Figueirense vinha conseguindo até aqui, nas últimas
atuações. Jorge Ferreira está mais preocupado

ainda, porque o jogo é lá em Rio do Sul, contra o
Juventus que não ganha há muito tempo

Caxias vem aí
com toda força

Mazico recebeu instruções especiais para o jogo com
. "

.Avaí

�

Igumas mudan�as I
. esperando .

o Caxias

JoinviUe(Sucursal) - O Caxias, que estará em Floria

nópolis no sábado, para jogar contra o Avaí ã noite, pela
sétima rodada, contará com os retornos de Norberto

Hopp, Coruca e Paulo Detti, que não jogaram em Brus-
. que devido a contusões.

Com isso Valdir Santos terá a equipe completa para a
busca de uma reabilitação. Ontem à tarde houve coletivo
e hoje os jogadores farão apenas um treino recreativo,
pois a viagem está marcada para às 14 horas de amanhã.

Valdir Santos, sem problemas de contusões no plan-
.

tel, deverá escalar este time para jogar contra o Avaí:

Eládio; Luizinho, Coruca, Jota Alves e Antônio Carlos;
Piava. e Milton; Joãozinho, Fontan, Norberto Hopp e

Paulo Detti, podendo aparecer ainda pela ponta esquerda
. o Mazíco.

Crise no.

basquete.

de Itaiaí

Amadorismo.

Na manhã de ontem Zezé reuniu os jogadores avaia

nos e na Avenida Beira Mar Norte comandou maratona
- training. No período d� tarde, foi a vez do Capitão
Gainete exercitar os jogadores fisicamente. Após a física,
houve leve bate-bola e treino a parte com..os goleiros..
Zezé tem problemas para escalar o time: Lica com dis

tensão, não se recuperou a tempo e está praticamente
fora de jogo e Rogerio depende do apronto de hoje ã
tarde. Após o coletivo é que Zezé definirá a equipe. Na
zaga direita também existem problemas: Gonzaga, que
vem atuando na equipe titular deverá ceder seu lugar a

Er�ldo, que vem saindo-se muito bem nos treinos e dá

mais agressividade ao ataque, mas somente logo mais ã .

tarde é que Zezé defmirá a equipe. O treinador acha que
o Avai vem subindo de produção jogo a jogo, respeita o

Caxias oomo difícil adversário, mas espera um bom resul

tado amanhã ã noite. Dependen,do do Coletivo, Zezé pa
ra o jogo de amanhã deverá escalar Rubens, Gonzaga ou

Eraldo, Lili, Batista, Orivaldo, Miltinho e Rogerio ou
,

Bita, Toninho, Ismael, Moacir e Castor.
BAURU

Com referência ã dispensa do atacante Daniel Bauru

pelo Avaí, Zezé explicou que "o Clube não dispensou
Bauru, ele é que provocou a dispensa, pois ficava mais

tempo em casa do que no clube e não cumpriu o contra-
.

to com o Avaí. Bauru é um grande jogador, mas nunca

podíamos contar com ele, pois estava constantemente

. em casa".

'América quer
jogo no domingo

.

Joínvílle (Sucursal) - Atendendo um pedido do -de
partamento de futebol, que não quis modificar o progra
ma de treinamentos da semana, a direção do América
resolveu não antecipar a partida contra o Paissandu, que
será jogada domingo à tarde mesmo, às 15 horas .

Seguindo o programa treinamento previamente esta

belecido, os jogadores do América fizeram um coletivo
ontem à tarde, oportunidade em que Lauro Búrigo
observou o time para jogar no domingo. Lauro pretende
escalar a mesma equipe que empatou com o Avaí na
rodada passada. Não há 'problema de ordem médica e,
inclusive o goleiro Da Costa tem condições de jogo e

continua treinando normalmente.
Para hoje a direção técnica programou um ensaio táti

co, na parte da manhã e à tarde Teste de Cooper. Ama
nhã cedo os jogadores farão um treino recreativo, passan
do em seguida pelos exames médicos para depois reco-

lherem-se à concentração.
.

Enquanto os dirigentes do basquete de Itajaí tentam contornar

a crise surgida com o
_

afastamento de um atleta por indisciplina, Joinville,
Tubarão e Florianópolis movimentam o setor amadorista com

treinamentos e jogos.

. O basquete deItaiai está
em crise

por causa do afastamento
do atleta Norberto.

Rubens Lang (foto) vai
esperara

reunião de hoje-da CME
.

para ver como

fica o problema. Quatro
atle tas ameaçam

abandonar a seleção caso

Norberto não volte.

AGUARDEM!

Hoje a noite a Comissão estará reunida
para tratar do assunto e conforme a deci
são, a situação poderá se agravar muito.

Rubens Lang, veterano treinador do
- basquete catarinense participante de to

dos os Jogos Abertos até agora realizados,
está dirigindo atualmente a seleção de Ita

jaí, onde enfrenta um sério problema dis

ciplinar.
- Está havendo uma crise no basquete

de Itajaí. O motivo principal foi o afasta
mento pela Comissão Municipal de Espor
tes, do atleta Norberto, conhecido por
Bonzinho. O jogador faltava frequente
mente aos treinamentos e jogos, criando,
com isso sérios problemas. A Comissão,
diante dos fatos, dispensou o atleta.

.

O treinador concorda com a decisão

tomada pela CME de Itajaí e justifica:
"prefiro uma seleção razoável, mas disci

plinada. Não adianta um bom time onde

imperam desordem e indisciplina".
Os atletas que compõem o selecionado

de Itajaí já fizeram diversas petições à Co
missão Municipal de Esportes, para que
ela reconsidere a atitude tomada. inclusi
ve o diretor de basquete, Femando

Pereira, que encaminhou as petições,
ameaça deixar o cargo, caso a CME não

atenda a solicitação dos atletas.
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iVAJ SER SENSACIONAL

PROCURA-SE

dependências, situada no centro, para alugar.,

Contato com o Sr; Luiz pelo telefone 3795.

IMPOSIÇÃO
Embora o treinador Rubens Lang não'

quizesse citar nomes, sabe-se que quatro
atletas titulares da seleção de basquete es

tão impondo junto à Comissão Municipal
de Esportes que reconsidere o afastamen
to de Norberto. Caso isso não aconteça,
eis quatro atletas ameaçam não participar
dos XIII Jogos Abertos, o que deixará
Rubens Lang numa situação bastante deli

cada; pois ficará apenas com 9 atletas dis

poníveis.
Esta é a primeira vez que Lang dirige

uma seleção de Itajaí e ele acha que suas

chances são poucas, em virtude da pouca
experiência da equipe.

- O título deverá ser disputado entre

as seleções de Florianópolis, Joinville,
Blumenau e Lages, que possuem as me

lhores equipes do Estado. Espero, pelo
menos, conseguir a quarta colocação, pois

.

nossa seleção é inexperiente. Se chegar
mos em quarto lugar será uma vitória.

Ses; promove torneio de volei-
Joinville - Está marcado; para ã final desta semana,

no Palácio dos Esportes, o Campeonato Estadual de Va

lei Feminino, reunindo seleções do Sesi, de 8 cidades.

catarinenses. Participarão do torneio as' cidades de Flo

rianópolis, Blumenau, Brusque, Criciúma; Joaçaba, Porto
União, Jaraguá do Sul e Joinville. O Campeonato começa
amanhã, no sistema de eliminatórias simples, com a deci
são ficando para o domingo de manhã.

,

JOGOS ABERTOS
Joinville - As equipes joinvilenses que participarão

dos jogos Abertos em Itajai, continuam com seus treina
mentos normais. O selecionado de basquete está prati
cando às segundas, quartas e sextas-feiras, no Palácio dos

Esportes e o valei masculino e feminino às segundas,
quartas, quintas e sábados, na Sociedade Ginástica. To

das estas seleções jogarão no próximo dia 8, contra a

Faculdade de Engenharia de Santos, que trará também

sua equipe de natação. Além destes jogos, estão progra
mados outros amistosos, um deles em agosto, com o

basquete do Palmeiras. O Bolão masculino e feminino já
definiu seus participantes, mas os treinamentos começa- .

rãosomente nos primeiros dias de julho.,
CAMPEONATO

Tubarão - O Campeonato de Futebol de Salão, pro-
.

movido pela liga local, disputado em duas chaves e duas
categorias, apresenta clubes embolados 11.'S primeiras co

locações: nos iuvenis, chave A -;- 10. Sul Catarinense e

Olimpico, 1 ponto perdido; 20. Ford c Santo Anjo, 5
pontos perdidos. Chave B - lo. Bradesco, com 1 ponto
perdido_f!.._�o. §o�l�à, com 2. No adulto a c assificação

.

está assim: Chave A; 10. Sul Caiarinensc e Olímpico, 2

pontos perdidos, em 20. Ford, com 4 pontos; chave B �

10. Sotelca, com 2 pontos perdidos e 20. Damasco, com
3 pontos. Nos juvenis os goleadores são José e Watson,
do Bradesco, com 7 gols cada e nos adultos José Ctásio,
do Sul Catarinense. tem sete também.

PISO·

Florianópolis - Dentro de pouco tempo serão inicia

dos os trabalhos de colocação do piso de madeira no

Ginásio Santa Catarina., O presidente Carlos Brognolli
espera para breve a substituição do cimento pela madei�
ra, para que possam ser realizados logo, os jogos progra
mados.

VIAGEM

Florianópolis /
Uma parte da delegação que partici

pará do Torneio Jerônimo Bastos, em São Paulo, teve

sua viagem antecipada para esta madrugada. Os garotos' '.
sairam em carros particulares e a outra Parte seguirá hoje
em ônibuslinhada Renha ficando hospedados no Estádio
Municipal do Pocaembu

.

TORNEIO

Florianópolis - Poderá sair o Torneio dos Perdedores,
se a Federação' Catarinense de Futebol de Salão, que
estuda o assunto, aceitar em realizar os jogos simulta

neamente com o turno final do Campeonato da Cidade.

Seria uma maneira de não deixar os clubes desclassifica
dos, sem atividade. Os convidados seriam Colegial, Sete
de Setembro e Caravana do Ar.

ATLETISMO

Florianópolis - A diretoria da Federação Atlética Cu

tarinense abrirá inscrições aos clubes interessados na dis

puta do Campeonato Estadual de Atletisma .

Empresa procura casa grande com muitas

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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RESIDENCIA - CONTIN,ENTE CENTRORESIDENCIA -
RUA ABELARDO LUZ
Residência alvenaria 143,55 m2. em ter
rena de 360 m2. Com amplo living, ,r'
dormitórios, banheiro .social completo
em cores, copa, cozinha', dependência
cornp, p/ernpreq., escritório, garagem e

churrasqueira. Cr$ 120.000,00. Aceita
se contra-proposta. Urgente.

RUA BOCAlÚVA

Prédio alvenaria 2 pavimentos. Superior:
2 aptos, com 5. peças cada de 221 m2.
Térreo: loja com '96 m2. e pànificação

,

com 144 m2. Terreno 780 m2.
Cr$ 500.000,00 a combinar.AV. ALMIRANTE TAMANDARÉ.

Residência NOVA alvenaria 120m2. em

, terreno de 372,60 m2. com varanda, li
ving, sala de jantar, 2 dormitórios, ba
nheiro social completo, cozinha, escritó
rio/quarto, garagem. Cr$ 95.000,00 faci
litados. Aceita-se apto. 2 quartos até Cr$
65.000,00.

RUA URBANO SALLES
Residência alvenaria 2 pavimentos. Supe
rior: sala de visitas, 2' quartos, sala de

jantar, cozinha, .área de serviço e banhei

ro social. Inferior: sala, quarto, cozinha
sala de jantar e banheiro.

Cr $ 33.000,00 entrada e saldo

-c v s 1.000,00 pYmês. Total

Cr$ 70.000,00.

CAPOEIRAS
Residência NOVA alven�ria SEM HABI
TE-SE com 82,81 m2. em terreno de.
300 m2 (esquina), com amplo living, 2

dormitórios, copa, cozinha c/azulejos co

loridos e pisos c/ladrilhos vitrificados,
banheiro social completo c/azulejos colo
ridos, garagem. Nos fundos: construção
alvenaria 4,50 X 2,50 m. Cr$ 50.000,00
- urgente. Sistema Financeiro.

COQUEIROS
Belíssima residência NOVA alvenaria
150 m2. em terreno de 600 m2. com

amplo living L, 3 dormitórios, banheiro
social completo com azulejos decorados
até o teto, cozinha c/azuteios decorados
até o teto, e pisos de ladrilhos vitrifica
dos, dependências completas p/emprega-'
da. Forro lage. HABITE-SE vence em

junho. Cr$ 125.000,00 - Urgente.

RUA PROF BAYER FILHO
Residência NdvA alvenaria 2 pavimen
tos c/lage de 365 m2. em terreno de 340

m2., com living, varanda, 3 dormitórios
com armários embutidos, 2 banheiros so

(fiais completos c/azulejos decorados até

10 teto (sendo 1 privativo), cozinha, copa

) c/armários embutidos, dep. cornp, p/em-
, pregada, lavanderia, garagem p/3 carros e
,

2 salas' c/instalação sanitária no térreo.

Acesso externo escada de mármore. Cr$
281.941,51 sendo financiado IPESC

(865,001mês) - Cr$ 220.000,00 ao pro

prietário (condições a combinar},
.

AV. RIO BRANCO
Residência alvenaria 80 m2. em terreno

de 230 m2. com living (enorme), 2 dor

mitórios, cozinha. copa, banheiro social
em cores, dependências p/empregada, de
pósito e abrigo p/carro.
Cr$ 140.000,00 a combinar. Urgente
motivo viagem.

PRAÇA GETÚLIO VARGAS

Residência alvenaria 2 pavimentos com

120 m2. em terreno de 100 m2. No 10.

pavimento: garagem, quarto empregada,
lavarideria e área.' No 20. pavimento:
ampla sala de visitas, dormitório, copa,

cozinha, banheiro social em cores e hall.

Cr$ 60.000,00 .. Transfe re-se BNH
. Cr$ 21 O,OO/mês.

RUA CID GONZAGA
Residência alvenaria com 2 quartos, sala
'cozinha, banheiro social e área de servi

ço.
Cr$ 25.000,00 a combinar.

AV_ SALVADOR DI BERNARDI
Residência NOVA alvenaria 72 m2. em

terreno de 360 m2. Com varanda, living,
2 dormitórios, banheiro social, cozinha e

quarto empregada. À 30 metros do pon
to de ônibus. Cr$ 40.000,00 - facilita
dos.

RUA RAFAEL BANDEIRA
Residência alvenaria 126 m2. em terreno

de 222,25 m2. Com 3 dormitórios, sala
de jantar; almoço, visita, 2 banheiros, co
zinha, quarto emprego c/banheiro, abrigo
para carro. Fora: lavanderia e churras

queira.
Cr$ 150.000,00 a combinar. Aceita-se'
apto.

RUA MADRE BENEVENUTA
Casa de madeira com 2 quartos, living,
cozinha, banheiro. Terreno 225 m2. Cr$
22.000,00 sendo parte em dinheiro e

parte IPESC.

,.

RUA JOÃO COSTA - Agronômica.
Duas casas de madeira em terreno de 16

X 15 metros, contendo: sala, quarto, co

pa, cozinha e banheiro. Entrada para car

ro.

Cr$ 20.000,00 pelas duas - à vista ou a

combinar. Urgente!

AVENIDA MAURO RAMOS
Residência alvenaria com 160 m2. em

terreno de 375 m2. contendo amplo li

ving, saia de jantar em L, copa, cozinha
com azulejo até o' teto, 3 amplos dormi
tóris; 2 banheiros. sociais completos. Ga

ragem para 4 carros e estacionamento pa
ra mais dois. Nos fundos: dependências
completas para empregada, lavanderia e

depósito.
Cr$ 200.000,00 a combinar. Urgente!

RUA DR. TAVARES SOBRINHO
Residência alvenaria 113,50 m2. em ter

reno de 360 m2. Com 2 varandas, living,
2 dormitóris, cozinha, banheiro social

completo, área serviço, dependência
comp. p/empregada e ·garagem fechada.

Cr$ 80.000,00 ai combinar.

RUA FRANCISCO MACHADO DE
SOUZA
Residência alvenaria 120 m2. em_terreno
de 288 m2. Com living, 3 dormitórios, 2
cozinhas, banheiro completo área servi

ço, garagem. Precisa pequena reforma

Cr$ 60.000,00 sendo Cr$ 20.000,00 en

trada e saldo Cr$ 1'.000,00 por mês.

RUA HIDALGO ARAÚJO
Casa madei ra NOVA com 48 m2. em ter

reno de 360 m2. Com ampla sala visitas,
sala de jantar, cozinha, 2 dormitórios e

banheiro social em alvenaria. Excelente

localização. Cr$ 22.000,00 a combinar.

RUA ALMIRANTE LAMEGO
Residência alvenaria 85 m2. em terreno

de 538 m2. Com sala de visitas, 3 dormi

tórios, sala de jantar, cozinha e banheiro
social. Fora: dependência p/empregada
(completa).
Cr$ 130.000,00 à vista.

RUA LUIZ DELFINO
Bel (ssirna residência 250 m2. em terreno

de 360 m2. com 2 pavimentos. Superior:
4 dormitórios, 2 banheiros sociais, de

pendência completa P/empregada com

entrada independente. Inferior: salão de

festas, living, escritório, cozinha, gara

gem e lavanderia.

Cr$ 300.000,00 a combinar. Aceita-se

apto. Também Sistema Financeirp.
,

RUA VISCONDE OURO PRETO
Residência alvenaria, 119 m2. em terreno

de 240 m2. Com 3 dormitórios, living,
copa, cozinha, banheira Em separado
um apto. com 5 dormit6rio�? 2 banhei

ros, dep. comp. emprego � garagem.
Cr$ 75.000,00 a combinar.

EDIFiCIO PRAIA DA SAUDADE

Apartamento novo com 67,59 m2. com

living, 2 dormitórios, copa, cozinha, ba
nheiro social, área serviço e WC emprega
da. Cr$ 46.400�00 a combinar.

RUA TOBIAS BARRETO
Residência alvenaria com living, 3 dormi
tórios, 2 salas, copa, cozinha c/azulejos e

armários embutidos, banheiro completo
e garagem. Construção nos fundos servin

do como depósito. Cr$ 120.000,00.

POSTO GASOLINA - RUA FÚLVIO.
ADUCCI
Posto gasolina completo c/6 bombas, 2
box de serviços, escritório, lanchonete,
amplo pátio calçado e demais dependên
cias. Terreno com área de 6.000 m2.
(frente para Rua Fúlvio Aduccí e Gal.

.

Gaspar Dutra). Excelente faturamento.
Vendo motivo viagem exte�ior. Contrato
com ESSa por 10 anos. Cr$,
1..100.000,00 a combinar. Aceito con

tra-proposta' urgente.

PRAÇA GETÚLIO VARGAS
Residência alvenaria 2 pavimentos com

120 m2. em terreno de 100 m2. No 10.

pavimento: garagem, quarto para empre

gada, lavanderia e área. No 20. pavi
mento: ampla sala de visitas, dormitório,
copa, cozinha, banheiro social em cores e

hall.

Cr$ 60.060,00. Transfere-se BNH

Cr$ 210,00 por mês.

RUA JOAQUIM CARNEIRO
RUA PROFESSORA MARIA JÚLIA
FRANCO
Casa de madeira de 48 m2. em terreno

de 250 m2. Com sala, 3 quartos, cozi

nha, banheiro (em alvenaria) e varanda.

Lindo panorama.
.

Cr$ 18.000,00 a combinar.

Ótima casa de alvenaria muito bem situa

dã, entre Av. Ivo Silveira e Rua Geral de

Capoeiras. Contém: ampla sala, 2

quartos, cozinha, 'banheiro social e um

anexo de madeira nos fundos.

Cr$ 35000,00. Urgente.

RUA LUIZ D'AÇMfPORA .

Casa de Madeira envernizada 90 m2. com

sala, quarto, varanda, banheiro, quarto

despejo. Anexo garagem, cozinha, ba

nheiro, quarto estudoe churrasqueira.
Terreno com 1.925 m2. Cr$ 50.000,00.

TERRENOS BALNEARIO

CAMBORIU
Afllga-se

I,

CACUPÊ
Lote com 26 m. frente para o mar e fun
dos até o morro. Cr$ 25.000,00 facilita
dos.

RUA ARACY VA,Z CALLADO
Lote com 18,77 rn. de frente por 24,35

.

m. com a Rua Felipe Neves, lado direito

22,35 m. e prof.undidade de 8,87 metros,

área 305,42 m2. Cr$ 26.000,00 a combi

nar.

BOM ABRIGO
.

Lote com 14 m. frente por 30 m. pro
f u ndidade., Área 372,90 m2. Frente

P/Praia Bom Abrigo ao lado Bar esquina
com rua interrompida por uma pedreira.
Cr$ 2.5.000,00 facilitados. /'

GALERIA BERENHAUSER
SObreloja excelente para loja ou escritó-
rio. '

EDIFÍCIO RECREIO

Apartamento tipo duplex com sala visi-.

tas, sala de jantar, cozinha, sacada, ter

raço, 'quarto casal c/armários emb�tidos,
quarto solteiro c/arrn, emb., banheiro so

cial e área serviço. Todo mobiliado,
Cr$ 35.000,00 - facilitados.

RUA MANOEL DE OLIVEIRA RAMOS
Casa com 3 quartos, sala, copa, cozinha e '

banheiro.

EDIFICO PRÇA XV
Apartamento conjugado para escritório
'ou residência.

RUA ABEL CAPELLA
Excelente terreno Rua Abel Capei la qua

se esquina com Engo. Max de Souza.

Rua calçada, farmácia, mercearia; ponto
táxi, etc. Com 25 metros de f�ente por,

30 metros de profundidade. Area 750

m2.
a

Cr$ 40.000,00. Propostas a estu ar.

RUA ALMIRANTE ALVIM

Lote com 13 m. frente por 46 m. pro
fundidade.Área 598 m2. Cr$
100.000,00 - - facilitados.

RUA LEOBERTO LEAL
Lote com 14,70 metros de frente para

asfalto por 30 metros de profundidade,
área 441 m2. Cr$15.000,OO facilitados.

RUA 14 DE JULHO
Lote com 1'6,80 m. para Rua 14 de Ju

lho, laterais com 33 m. e 14 m. fundos.
no mar. Cr$ 18.000,00 à vista.

EDlF: CIDADE DE FLORIANÓPOLIS
Apto. com 2 quartos, sala, cozinha e

banheiro.
RUA DIB CHEREM - CAPOEIRAS
Ampla garagem fechada própria para
depósito, açougue, peixaria, etc. EDIFÍCIO SÃO FRANCISCO

Rua Arno Hoeschl - '::om living, 2 dor

mitórios , cozinha, banheiro social e de

pendência para empregada (completa).

RUA ANTENOR DE MORAES
Lote com 12 m. frente por 25 m. pro
fundidade. Área 300 m2. Cr$ 21.000,00
a combinar.

BAIRRO DE FÂTlMA
Transversal à Rua Aracy V. Callado, per
to maternidade. Com ·.12,50 metros de
frente por 30 metros de profundidade.
Cr$ 15000,00.

RUA 1021
Residência alvenaria 100 m2. em terreno

de 300 m2. Com living, 3 dormitórios,
copa, cozinha, banheiro social e/azulejos
co loridos, garagem e varanda. Caixa

d'água 1.000 litros. Sem móveis.

Cr$ 48.000,00 à vista. I.nteressa lote .

(12X22 no mínimo na Rua 1001.
•

CENTRO EXECUTIVO MIGUEL
DAUX
Salas para escritórios.

CAPOEIRAS
.Um terreno com área de 1.200 m2. fren
'te para duas ruas. Contém' 3 casas velhas

(para demolir). Cr$ 30.000,00 - facilita

dos.

SOLAR DONAMARTHA

Living, 3 dormitórios, cozinha, banheiro,
área serviço, dependência p/empregada.·
Com ou sem garagem.

'

RUA JOÃO PINTO
Prédio com ampla loja comercial e sobra
do com 7 peças.

SACO DOS UMÕES
Lote absolutamente plano entre AV'Bei
ra-Mar e Estrada Geral, com 11 m. de
frente por 22 m2. profundidade, área
242 m2. Cr$ 8.500,00 à vista.

RUA LACERDA COUTINHO
Lote com 12 m. frente por 27 m·.Pro·

,fundidadeje. Área, 324 m2. Cr$
90.000,00 à vista.TRINDADE

Lote com 10 metros por 23 metros. Cr$
4.000,00 à vista. RUA SÃO JORGE - CENTRO

Excelent� 'Iocal ização. Com 15 metros de

frente por 19 metros de profundidade.
Cr$ 80 000,00 a combinar. À vista, preço

especial.

RUA EUCLIDES DA CUNHA - CO
QUEIROS
Lote com 11,50 metros de frente por
33,80 metros de profundidade, área
366,85 m2. Cr$ 9.000,00 facilitados.

,

TRINDADE
Lote com 12 metros por 25 metros. Cr$
9.000,00

..

OportunidadeAPARTAMENTOS
.

,

LOJAS
EDIFICIO ANITA GARIBALDI

Apartamento com 81,06 m2. com living,
2 dormltórios, banheiro �al. cozinha.
Cr$ 75.000,00 a combinar.

EDIFICIO FLORÊNCIO COSTA

Apartamento tipo Kitnete com 45,50
m2. tendo já divisões internas e armários
embutidos. Cr$ 35.000,00 � vista ou

C r $ 40.000,00 com) entrada de

Cr$ 25.000,00 .e saldo em' 10 X;

Cr$ 1.500,00.

EDlFICIO CARLOS TAULOIS

Apartamento com living, quarto, cozi

nha, banheiro e jardim de inverno.

Cr$ 41.478,00 facilitados.

CENTRO EXECUTIVO MIGUEL
DAUX
Excelente

�

conjunto para escritório ..

Cr$ 35.000,00 a combinar.

EDIFICIO SOLAR DONA EMA

Apartamento com living, 3 dormitórios,
cozinha, banheiro social, dependência
para empregada, área de serviço, gara

gem.
Cr$ 100.000,00 facilitados.

o Mercado lrnobiliário tem uma sensacional oferta para os proprietários de apartamentos
no,SOLAR DE KASTELLORIZON e,SOLAR DONA MARTHA. Temos à venda um sensacio
nal palacete no JARDIM ITAGUAÇU à 80 metros da Praia de Itaguaçu, local nobre, arboriza
do, estritamente residencial. O palacete encontra-se em fase final de acabamento. O terreno
mede 26 metros de frente por 23 metros de profundidade e o palacete é constru ído em 2
pavimentos, com 5 dormitórios, sendo o dormitório de casal com banheiro privativo, todo
decorado com azulejos de alto padrão e lavatório com mármore - outro banheiro social
também decorado com muito bom gosto - um ensolarado varandão - living - lavabo social
todo decorado - ampla cozinhá - sala de jantar - dependências completas para empregada
com entrada independente - garagem. Escada interna de acesso ao pavimento superior em:
mármore.

-EDIFiCIO APLUB
Ótima sala comercial com 50 m2.

Cr$ 40.000,00 a cornbinar..
.

·A.çeita-s� contra-proposta. Urgente.

EDIFÍCIO FLORENCIU COSTA

(COMASA)
Sala comercial com 45,50 m2. 110. an-

dar. Cr$ 35000,00 a combinar.
.

EDIFICIO EDUARDO
Apartamento com sala de visitas, 2 dor

mitórios, copa, cozinha, banheiro social,

sacada, área de estacionamento e recrea

cão.
c-s 60.000,00 facilitados.

EDlFICIO SÃO FRANCISCO
Apartamento NOVO com living, 2 dor

mitórios, banheiro' social completo, co
pa-cozinha, garagem (sob pilotis).
Cr$ 10.000,00 de entrada " =Inn

Cr$ 503,OO/mês.COMPRA-SE
EDlFICIO ARTHUR

.

to 1 05/1 06 conjugados. No
Apartamen ...

105: 1 quarto, sala, banheiro s�clal, COZI-
nha, área de serviço' e dependencla para

d No 106' sala/quarto, banhei-emprega a.' '.

ro e Kit. Box de garage.m. .
.

Cr$ 65.000,00 os dOIS, lnclusíve gara-

gem. Apto. 105, sem garagem.

Cr$ 35.000,00 à vista ou Cr$ 10.000,00

entrada e 15 X Cr$ 2.000,00. Apto. 106

sem garagem. '..
.

Cr$ 25.000,00 à vista ou Cr$ 10.000,00

entrada e 20 X Cr$ 1.000,00.
.

EDIFICIO PRAÇA XV
Apartamento com um quarto, sala, Kit e
banheiro. Área 45,83 m2.
Cr$ 40.000,00 a combinar.

Preço-base Cr$ 250.000,00. Estudamos diversas formas de pagamento.
Açeitamo.s troca pelo seu apartamento no KASTELLORIZON ou DONA MARTHA!
Venha conversar conosco. Traga sua esposa. Ela entende muito de casa!

esidência alvenaria nova SEM HABI
E-SE até Cr$ 200.000,00.
�e preferência com 4 dormitórios e 2

lanheiros sociais.

jl. -"aom lote na Agronômica. Pedra Grande

I u Stodieck. Paga-se à vista. .

EDIFICIO DANIELA
Apartamento de luxo com living, 3 dor
mitórios, banheiro social em cores, cozi

nha" dependência p/ernpreqada, área de

serviço e garagem.
Cr$ 120.000,00 a combinar.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SERGIO DE' CARVALHO
Endocrinologia

Curso de especialização' pela Pontifica Universí-
fade Católica do Rio de Janeiro.

.

Residência Médica (2 anos) no Instituto Esta
dual de Diabetes e Endocrinologia _:_ GB.

OBESíDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREOIDE - ESTERIL1DADE'E INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
(Baixa Estatura)

.

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala
36'- Ed: da A),sociação Catarinense de Medicina -'Fone
4304 - Diariamente li partir das 12,30 horas.

.

..

DR.

ORA. lÉA S. DA NOVA
Ginecologia e Obstetricia

Atende diariamente no consultório edificio Associação de Medi
cina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54, das 15 ás
18 horas.

.

DR. ANTONIO SANTAELlA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

.

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed, Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 22-08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianópolis -

.

I

ORA. MOEMA DESJARDINS
CRM-SC 820 CPF 029727279

CLfNICA PARA SENHORAS

Com residência em ginecologia e obstetrfcia na Santa Casa de

Porto Alegre pela UFRGS. Ex-estagiária do Hospital dos

Servidores do Rio Grande do Sul. Cursa; de especialização na .

Maternidade Escola da Universidade do Rio de Janeiro.

Consultas diariamente das 15 às 18 hpras.
À rua dos Ilhéus, 8 Conj. 114 fone 36-83 Ed.

Aplub. .

Proximamente em novas instalações no,Centro Executivo

Miguel Daux - 10. andar s/104, rua Anita Garibaldi esq. rua

Saldanha Marinho.

Dr. Cartes Alberto Barbosa P Intn
.

CRM - 583.SC -,CPF 00264209
Ex-Estagiário Maternidade Escola Laranjeiras

Clínica de Senhoras - Pré-Natal - Preparação - Psico
PI'ofilática Para Maternidade .:.. Citologia

Consultas das 16 às 20 horas - Diàriamente.
Consultório - Ed. APLUIJ - sala 76 - 70. andar.

DR. CLOVIS PRUDÊNCIO
-

CIRURGIÃO DENTISTA
CRO/SC - 315

Ortodontia (Correção de Dentes)

Cl.ínica Geral

HORÁRIO

O'R. ROBERTO MOREIRA
AMORIM
DOENÇAS DA PELE

Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia
.- Tratamento da Acne Pele.Pelo No!:o Carbônico "Poeling"

DEPILAÇAO
Ex-Estagiário do Hospital das aínicas da Universidade

de São Paulo.
CONSULTAS: Diàriamente, à partir das 15 horas

.

CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho,325 - EdifíciQ
Juííeta - 20. andar=- ..

sala 205 - Fone 4438.

Curso de especialização de dois anos no Hospital das
aínicas de São Paulo.

Tratamento Estético das Mamas - Abdomem - Rugas
- Nariz - Cicatrizes - Transplante de Cabelo.

.

Atende no Hospital Governador Celso Ramos às terça!
e quintas, após às 15 horas.

DR. RODRIGO D'EÇA NEVES
CIRURGIÃO. PLÁSTICO

POllClINICA E PRONTO

SOCORRO ODONTOLOGICOS

Clínica Geral - Cirurgia - Endodontia

Periodontia - Radiologia - Anestegia Geral -

Clínica Noturna.

-

R. Felipe Schmidt, 25 Ed. Zahia -

20. andar - Fone 3568.

ODONTOPEDIATRIA

CLíNICA DENTÁRIA

DIURNA - NOTURNA

Dr. JARB AS 1 PRUOENCIO
CIRURGIÃO DENTISTA

PROTESE: Pontes fixas e móveis sem. grampos Coroas

(Jaquetas) de porcelana.

CLINICA GERAL -�dultos.e Crianças
Horário: 8 às 12 e das 14 às 21 horas

Atende com hora marcada

Fone 4135 - Rua Nunes Machado, 14 esquina com

rua Tiradentes - Edif Icio Tiradentes, 30. andar -

Sala 34.

das 8 às 12 e das 14 às 19horas
Galeria Comasa - 90. andar - conj. 904

Florianópolis.

Hotel Royal

IMOB,ILlÁRIA ·ANDRADE RAMOS
R. Felipe Schmidt, 51 '- Galeria Jaqueline - Loja 7

.

'VENDAS
CASAS

CASA NO CENTRO SEM HABITE-SE
Com 5 dormitórios - 5 salas - 3 banheiros - cozinha -

dependência de empregada - lavanderia - garagem - jardim
de inverno - churrasqueira - alto luxo. - 437 m2

ESTREITO
.2 pavimentos - com 3 dormitórios - 2 salas - cozinha

- dependência de empregada - garagem.
CONSTRUÇAO DE CASAS COM TERRENOS

TAMBÉM FINANCIADOS
Construimos sua casa à sua vontade, estilo e metragem,

na TRINDADE, totalmente financiada, inclusive terreno, Vo
cê paga somente após receber as chaves.

BARREIROS
CASAS FINANCIADAS

Com 3 doi..mítórios - sala - copa-cozinha- banheiro
- área de serviço - terraço.

SÃO JOSÉ - CASAS FINANCIADAS
Com 3 dormitórios - sala - copa-cozínha - área de

serviço - terraço. -

APARTAMENTOS
CENTRO - EDIFÍCIO CESAR SEARA

Com 3 dormitórios - amplo living - 2 banheiros -

armários embutidos em todas as dependências - azulejo
decorado na cozinha e banheiros - dependência completa de

empregada - sacada - área de serviço - garagem.
CENTRO - EDIFICIO JAQUELINE

Com 2 dormitórios - Iiving - cozinha - banheiro
social e de empregada - sacada - área de serviço.

ITAGUAÇU - EDIFÍCIO ITAGUAÇU
Com 2 dormitórios - living - cozinha - banheiro -

área de serviço.
CENTRO - EDIFÍCIO SÃO FRANCISCO .

Com 2 dormitórios - living - cozinha - banheiro -

área de serviço.
.

ESTREITO - EDIFÍCIO ciSNE BRANCO
Com 1 ou 2 dormitórios - living - cozinha _. banhei

ro - área de serviço.
TERRENOS

CENTRO
Rua José Boiteux - 300 metros quadrados.
ITAGUAÇU
Lote medindo 410 metros quadrados - próprio para I

construção imediata.
.

FAZENDA EM BIGUAÇU
Com 6 milhões de metros quadrados - 5 casas para

trabalhadores - engenho de serra. - produção. de abacaxi e

bananas - terras para produção de-arroz.
-TERRENOS NA PRAIA DE PALMAS (ENTRE GANCHOS

E ARMAÇÃO)
Excelentes lotes com 375 m2 e 450 m2.
Precos de lançamento.
APARTAMENTOSNO CENTRO
RUA Dr. FERREIRA LIMA
Com sala de visita - sala de jantar - sala de almoço - copa -

cozinha - :3 dormitórios v- 2 banheiros - dependência de '

empregada completa - garagem. Fino acabamento. Todo

segundo andar - 232 m2.

RUA ALMIRANTE ALVIM
Com 3 dormitórios - living - copa-cozinha - banheiro -

.

área. de serviço - dependência de empregada completa -

garagem - 141 m2

Ótimo acabamento. Totalmente financiado.

ENTREGUE-NOS O ABORRECIMENTO DA CONS

TRUÇÃO- DE SUA NOVA RESIDÊNCIA� UMA EQUIPE
ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARA DE TUDO PA
RAVOCÊ.

CONHEÇA NOSSOS �REÇOS ..

RESIDÊNCIAS E LOTES

Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. á 6a. feira das 14 ás 19 horas.
Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia 13.

LOTES - Vendem-se, ótimos 'lotes, situados no

JARDIM ITAGUAÇÚ com água instalada, ruas calçadas e drena-

·gem pluvial. ...
DIRIGIR-SE a rua Urbano Salles, n. 37 - Fone 2981.

DR. EDMO B;ARBOSA SANTOS

o ESTADO

ANUNCIE

FONES: [41393022

Dr. ALVARO DE CARVALHO
CI ínica de Crianças

Auto Viação IMPERATRIZ Ltda

Atende à consultas com ·hora marcada e a chama
dos em domicilios pelos telefones 2530 (residências) e 3121
(Maternidade Carlos Corrêa). Residência: R. Tenente Silveira,

.

134.

Horários de Florianópolis para:
SANTO AMARO:-Dias Úteis:
6,50, .8,20, 9,30, 11,00, 12,00, 13,50, 14,30, 15,10, 16,00,
16,20, ·17,00,17,30,18,00,18,20,18,40,20,30 e 22,10
período escolar.

Domingos e Feriados:

6,50,8,20, 10,00, 12,00, 12,40, 13,50, 14,30,16,20,17,00,
17,40, 18,00, 19,�0, 19,45, 20,00, 20,30e 21,00.

CALDAS DA IMPERATRIZ: Diariamente às 8,20 e 16,20.

QUEÇABA: +Dias Üteis: 1 ),30 e 15,10. - Domingos: 12.40
e 18,00.

'

Atende escursões a qualquer parte do Brasil.

Endereço: Praça da Bandeira - Florianópolis - SC.

. DR. RAUL CHEREM FILHO
cUN'ICA Mt=DICA

DOENCAS REUMÃTICAS
.

,

•

Atende no Hospital Celso Ramos dia 12 às 16 horas (diaria
mente).

Tacada- certa I
.

üuvír na Rádio Guarujá às 13 horas
Walter Souza

'MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO na HIDREL

EMPRÊSA
SANTO ANJO DA GUARDA.

HORÁRIOS - PARTIDAS DE FLORIANOPOLlS

a Porto Alegre: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 -

20,00 - 22,00 - Carro leito às 22,15 horas.

a Araranguá: 4,00 - 7,00 - 8,30 -12,00 -17,30 - 20,00
- 22,00. ',�- ... �. i

a Criciúma: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 14,45 - 17,30 .. P�·

20,00 - 22,00 - 24,00. ';'

ã Imaru í: 14,45.

a Imbituba: 6,30 - 7,00 - 10,00 -14,00 -17,00 -17,15
-18,00...

Você vai descobrir que é muito.'melhor _ comprar

HI"DREL: R: Jerônimo. Coelho, 325, Fone 2.0011

.. ,

a Laguna: 4.00 - 6,30 - 10,00 - 12,00 -- 14,00 - 17,00 _

18,00 - 20,00 - 22,00.

a Lauro Muller: 6,00 - 14,30.
..

a Tubarão: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 10,00 - 12,00 - 13,00-
14,30 - 14;45 - 17,30 - 18,00 - 20,00 - 22,00 - 24,00.

a Sombrio: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 - 20,00 -'-

22,00.

Sr"
Como hóspedes oficiais do Governo do Estado estão no andar nobre do Hotel Royal os

Senador João Calmon
Embaixador da Alemanha Sr. Karl Hermann Knoke
Cônsul da Alemanha Sr. Roland Zimmermann
Ministro do Interior Sr. Costa Cavalcanti
Governador do Paraná Sr. Parigot de Souza -

Vice-Governador do Rio Grande Do Sul Sr. Edmar Fetter
Vice-Governador do Estado de Santa Catarina Sr. Atílio Fontana

Coordenador Geral do Projeto Rondon Cei. Sérgio Pasqual
Superintendente da Sudesul Sr. Paulo Melro.

.

Variant - Branco Lotus
'

.

Aero Willys - Cinza Tang ..............•...................... ,

Regente - Branco Polar :
.

DKW - Cinza :
..

Corcel - Bege Marurr-bi ...•.........•.•.•.•...•.•..••.............••

Dodge - Azul Universal ...................•.....•............. , .....

Simca - Palhinha com Verde ..•......................................

70
68
68.
62
69
69
66

KREMER & elA LTDA

Fábrica de Esquadrias e Madeiras em geral
Matriz - São Pedro de Aíeântara

Filial: R. Max Schramm 976 - Estreito - Fpolis - SC
fone 6583

Madeiramentode Pinho e Lei, portas trabalhadas; coloniais e comuns. Ja':'tt,
Ias venezianas. Tino vidro e acabamentos de madeiras em geral. Soalhos, tacos.e
parquet. Kremer possui máquinas especializadas pata afiar Serras Circulares com

dentes de VIOlAS. A única na praça Kremer & Cia. Ltda. agora revendendo os

famosos produtos aranhas, telhas, telhões e manilhas de qualquer bitola,

\

�.
HOEPCKE. VEICULOS sIA

, ,

Rua Conselheiro Mafra, 2R -' Fone 31-17

70
Opala - Branco Polar .....• , : ' ", . . . . . .

70
Opala - Branco Lotus

,

6!:i
Opala - Bege Esporte

,

69
Opala - Verde Antigo. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . ..

69
Opala - Bege Esporte ,

"
,

69
Opala - Verde Antigo

.

O maior sortimento de jóias e

relógios. Especializada no

aviamento da receita do seu

oculista. Rua João Pessoa, 16 -'

Criciuma - SC.

69
Karrnanqhia+- Ver:nelho Cereja .' . CULTURA

71
Volkswagen - TL - Branco Lótus . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . ..

71
Volkswagen - TL - Azul Diamante. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . ..

70
Volkswagen - 4 Portas - Branco Lotus

69
Volkswagen - 4 Portas - Preto .

Chevrolet-Camionete - Verde e Gelo 59

Chevrolet-Caminhão - Azul Marfin 60

Chevrolet=Caminhâo - Azul e Preto .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 62

. ....\Ct.Mô:lf�,,,,,._\�_,.......ttt'.I ---------...;-.;_--�--_.

JOALHERIA E OTICA SILVESTRE

.

EDIFíCIO SANTOS DUMONT
CR$� 350,00

Mensais situado ao lado da Praça Santos Andrade de

prazo de entrega, março de. 1972, com as ínensali- dades acima
sem entrada, financiado em 15 anos as suas ordens.

ED. SANTOS ANDRADE - ED. VENEZA - ED.
AUGUSTO ( PRONTO ) - ED. SALDANHA· DA GAMA
(financiado em 15 anos) - ED. VI�A RICA - ED. PASSEIO -'

ED. TANGARÁ - ED. MURlCI;- ED. DOM'. IGNÁCIO - ED.
ARAUCÁRIA - ED_ PERNAMBUCO - ED. DUCA DE
LACERDA'

,
- Para informações e vendas A Vencedora de Apar

tamentos Santos Imóveis Ltda. Praça Santos Andrade n. 39 - 1-
andar - Fones 23-33-53; 24-14-88, 24-14-91, 24-14-93 e

24-44-62 - Curitiba.
Horário das 3 ás 19 horas, inclusive aos sábados, do

mingos e feriados. Não fechamos nas refeições. Em Florianópolis
·-á R. Deputado Edú Vieira, 24 - Pantanal com Otávio A. do

Espírito Santo.'
.

SIGA ESTA SETA•.
·VOCÊVAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHORGARANTIA.
Departamento d��i<?ulosUsac!os
do seu Concessionério de Qualidade

a melhor

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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[,.] IPIRANGA AUTOMÓVEIS
R ? de SetembrO,13- Fone: 3B86

KOERICH SA. II CORCELLUXO "WA�C'A.MEN.TOE�����
Comércio de Aut omóve i s VOLKSWAGEN SEDAN .......•.........•... 67

. OPALA 3.800 •.........................•• 70
VOLKSWAGEN SEDAN .:................... 66
VOLKSWAGEN 1.6004 PORTAS ..........•.... 69
VOLKSWAGEN S.EDAN 1.300 . . . . . . . . . . . . . . .. OK
FUSCÃO 1.500 MODElO 71

,C. RAMOS' S.A.
R!=VENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 Rua Cei. Pedro Demoro n9.1·466

Fone 3641 Fpolis. - 6381 Estreito.
!OLKS 1966 :-. . . . . . . . . . . . . . Verde Amazonas
OLKS 1.967 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . • . • . .. Verde Caribe
I'OLKS 1967 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. Branco Pérola
\rOLKS 1967 ................•...... Vermelho Grenâ
I"OLK� 1967 '

'" .•.... Azul Real
\,,{)LKS 1968 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. Bege Nilo
V'OLKS 1968 '" ,Vermelho Grenâ
VOLKS 1969 ;. Vermelho Cereja
VOLKS 1969 ...............•...... ; .. Branco Lotus
VOLKS 1969 ............•.........•. " Verde Folha
Volks sedan 4 portas 1970 .• ; -. : " Azul Pavão
\fARIANT 1970 ' Vermelho Cereja
I} - 2 1971 Vermelho Cereja
TL - 21971 ..........•.................... Verde
'1.0MB I 1960 ., Verde Areia

��OMBI 1967 ,......... . . . . • . . .. Verde Caribe
I,COMBI 1968 ................••...... Cinza Mpderno"
[(OMBI 1969 Branco'Lotus
KOMBI 1969 .....•. : ..••............... Cinza Claro
IR E VARIANT TODAS AS CORES

;, IFI.NANCIAMOS SEU VEfCULO ATE 36 MESES

VEIcULO' USAO'OS'
,

Alta .Qualidade

, I

.

Telefone � 6389 e 6393

_ FINANCrAMOS ATt 36 MESES
Yf,fCULOS USADOS

SIMCA TUFÃO BRANCO .••..•................ 1965 ..

VOLKSWAGEN SEDAN VERMELHO � •..• 1966
GALAXIE 500 AZUL •...... ; ....••.....•...• õ

! ESPLANADA OURO CHIN�S •...•..•••..••...•.
,t.r PALA 6 cilindros VERMELHO ...••..•...•...•.

" CORCEL CUPÊ LUXO AMARELO .

,DODGE DART SEDAN AZUL E PRETO ....•.....
, VARIANT B'RANCO POLAR : ......•

! OPALA 4 cilindros LUXO VERMELHO ..•... : ....
DODGE DART CUPÊ VERDE E PRETO ........•.

I DODGE DART CUPÊ AZUL E PRETO. , '.' ..

i DODGE DART CUP� AZUL NAuTICO/PRETO ..•.

I . CAMINHÃO.USADO •

F - 600 ...•........•.....
'

•.

'

••

'

......•.
'

..

'

.......•.. '1956

�OMÉRCIO DE AUTOM'O'VEIS
RUBENS ',ALVES

'.

Rua ,São José 426
. Balneário -' Estreito.
Fon� 6645 e 6aSl

i - Dodge Dart - Verde/teto vinil. . . • • . . • . . . . . •. OKM
- Corcel - Cupê ST Vermelho Cadmiun • • . . . . • •. OKM
_. Galaxie SOO 'T Vermelho .....•...•....•...... 1969
- Volkswagen TL - Branco Nevasca .•.....••.•.. 1971
- Volksvagen Variant - Azul Diamante ........•. 1971

�l-:- Opsta - Verd�/teto vinil 1970

1: - Opala SS - Cinza Prata . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1971

I," - Corcel4p. ST - Amarelo 1969
: t - Volkswagen 1300 - Branco Lotus 1969
I

I
i - Volkswagen 1300 - Vermelho ............•.. 1969

�
- �olkswagen 1300 - Ver�elho ........••..... 1968
.• , Plck-Up- Verde Patrcpi ......••.....•..... 1972

1 - Pick-Up Ford F-�Ol) - Amarela 1969

i 1 - Rural Luxo - V&(Ô,,-e 6rorÍéo .•....... '
•..•...

•

2 - VOlks� Branco Lotus .•.•.......
,

I -- Volkswagen 1200 - Cinza .' .....••....

REVENDEDORe AUTORiZADO

RI:;i�AÇÃO DOS VE(CULOS USADOS IA VENDA

Koesi Comércio de AutQmOvl'ls
.

KOER.ICI1
Rua Almirante Lamego 109

RELAC7>.O DOS VeleULOSUSADOS À VENDA
S",dan 1500 Azul Diernante .......•...•...•....•... 71

,
.

Sedan 1300 VVermelho 70/71,

Sedan 1300 Branco Lotus :........................ 70,
Sedar. 1300 Verde Folha .. � . . • . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 69

Sedan 1300 Azul Cobalto , 69
I Sedan 1300 Verde Caribe 68

Sedan 1300 Azul Real 68

Sedan 1200 Ci nza Prata .. : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 65

Sedan -:200 Branco Pérola .....•.. ' 65

Seoan 1 d'OO Verde Amazonas 65

. Sedar. '1200 E'.ranço Pérola ; 61

;/C'T,\.)I Verde Caribe
'

'.' .. 67

tc.ornbi'I(\zui ':'lds'tel ••••.•••••.••••.••.••..••• 0.'
••• 68

("�'\mbi Hr"Jnco Parola ......•........ " 69

Kpmbi 8eg� Claro ....•........................ '70

Kombi Beg9 Ctaro ........•...................... 71

�
Sedan 4 Portas f.lr&nco :

r 69

fSedan 4 Pertas Branco .. ,

.'
, 70

, TL 2 Portas .�zul ü; mame ,., 71

s- TL 2 Portas Branco •
.,., • , ':. 71

Variant Branco Lorus .
.•.•. , ...............••.. 71

Variant Vermelha. ", .. '... .'•.............. , .. 71

.Karmanghia Branw Lotus . ..,., ...•......... , .... 66

D.K.W, Branco .. , " .. : ... ;.....
. , ... , .. , .. , 65

FinanciamentO a .;. 36 �

-=====::::.:m�'::::::::"::�:-:'�=:
� --.�--------�

'" "' ....-�._---

J�NDIR08A AUTOMÓ\l�IS
R. Saldanha Marinho Esq. de JO:'10 PII1tO.

FON,ES: 4673 .;.. 2952

Opala Especial Cupê Caramelo Met./Teto Bê<lJll ,.' ••. '.

Opala Especial Cupê Branco Everest. . . •
.. . .. ..

f
Dodge Dart 4P Branco/Teto Preto .... ".....

.., ...

Dodge Dart 4 P Amarelo/Teto Preto. .. • .....•.
' .. ,

VW TL 2P Azul' Pavão "...... .,.,
.

VW TL 2P Azul Diamante .. "
, , . ' . . ..

' .

VW 1500 (FUSCÃO)' , .

Aero Wllys , , ,

, ,

'I,opala 4P Branco Polai' , : , .....• -.' .•...

.

I

LANCHAS à Turbina
1

.

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO

COMéRCIO rJE AUTOMÓVEIS. rARCt�S.

Financiamentos até 36 mesa,

�------------�--�;-�--==--::���.��-----

ALDIR AUTOMOVEIS lÜfJA ..

Rua Victor Meirdcs, 32 - FolI>: 4739
Flor1anócbl!s --- se

_
_

1- ala cupê especial laranJa ....••... ' '" •..•. ,7'1

fl)lks 1.S00 laranja .. '. . . . • • . . . • • . . . • . • . " .72

l}Iolks 1.S00 brancõ lotus . . . . . . . • . .. . ..••
' •.. �1

lariant azul ..•.•...... :y, .. , .. , '. ..
. t1

,I Corcel Vermelho .....•.•

\
... " . " ." ..

, ,69-
1 Aero Willys Verde "

. . . . . .. ..•• ,65

FIN,4.NCWfENTO
\

,'36 .

.,-�...---"''--'

1967
1969
1969
1970
197.0 '

1971
197.1
1972
1972
1972

, .

leô8
1969
1966

1972
1972
1970
1970
1972
1971
'1970
1966'
'lt)70

.,,'_A, .. ,' _// ':
, ,

,
' ,

l!1·,.t"Jtlldl�1J
COM�RCIO DE
AU10MOVEIS

OPALA CUPÊ - O.K. - 1972 Marron Tropical
FUSCÃO - O.K. -1972 Azul Napole .

TL - 1970 Azul Djamante
VOLKS - 1970 Bege Claro

VOLKS - 1970 Vermelho Cereja
VO LKS - 1969 Verde Folha

VOLKS-1969 Bege Claro

VOLKS- 1969 Azul Cobalto

VOLKS - 1968 Vermelho Granada

VOU<S - 1967 Branco Lotus

VOLKS-1967 Vermelho Cereja,
KOM'BI- 1969 Bege Claro;
KOMBI - 1968 Verde Caribe .

AERO WILLYS - 1964 Marron

POSSUIMOS CARROS ZERO QUILOMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreite
Fones: 6632 e 6359.

F torlanôpolls.

AUTO. VIAÇÃO. S. CRISTo.vAo.
End: R. M:irechal Floriano Peixoto, 121

Fones: 2031 e 2327

.Çriciúma Santa Catarina

1972
1972
1971
1971
1971
1970
1970
1968'
1969
1968
1968
1967
1966
1962

HORÁRIOS
De Criciúma para: _ _

_

.

FLORIANÓPOLIS: às U,20 - 6,00 - 8,20 - 9,15 - 12,00 -

15,00 - 19.00 - e C. L�lto: às 3,30 horas ..

TUBARÃO: às-O�u - 6,OU - tl,:.'!u - 9,15 - .12,00-
15,00 - 18,00 - 19,00 - e C. Leito: 3,30

,horas. _ _

.

-,

LAGUNA: às 0,20 - 8,20 .: 18,00 - e Carro Leito as

3,30 horas.

ARARANGUÃ: às 7,00 - 12,30 - 14,30 - -'7,00 - 19,15
- 23,00 - 24,00 - 1,15 e Carro Leito às

. 2.30 horas.
.

SOMBRIO:" VILA SÃo. JOÃO"", OSÓRIO E

PORTO ALEGRE: às 1,15 - 7,00 - 12,30 - 23,00 - e C.

Leito às 2,30 horas:

RODOVIARIA EXPRESSO

BRUSQUENSE S.A.

DR� El�GtNiO. DOIN VIEIRA

/{,
AUTOMOVEIS COMPRA VENDA E TROCA

1.- FUSCÃO -Amarelo Colonial - OK .•.•••...•..•

1.- FUSCÃO - Azul Pavão - OK .

1 ...... FUSCÃO - Bege Claro ........................••
1.- CORCEL - 4 portas - Turquesa Royal ......••..
1.- "TL" - Branco Lotus ; .

: 1.- KARMANN GHIA - Vermelho Montana .

1.- FUSCÃO - Bege Claro .

1:- "JK" FNM -l3ranco .. ,....................•....

. 1.- VOLKSWAGEN - Bege Claro ..

1.- VOLKSWAGEN - Verde Caribe ...............•.
1.- KOMBI - Vermelho e Branco' ...........•.......
1.- BEL-CAR - DKW VEMAG - Azul Noturno .

1.- RURAL WILLYS - Branco e Azul ..

1.- AERO WILLYS - Grená .

IMEDIATO:'" TAXAS REDUZIDAS - ATENDEMOS
EM DOIS ENDEREÇoS: RÚA'FELIPe SCHMIDT, 85

,.- RUA JQ.ÃO PINTO .40 - FÓN�S 27_77 e �7,_65."
'

.

. Partidas de FLORIANÓPOLIS para
BLUMENAU - Direto às 15,00 e: 17;30 horas.

V\a Tijucas, Pôrto Belo, Itapema, Carrtboriú
e ltajaí, às 07,30 - 10,00--11,30 - 13,00
e 18,00 horas.
Nova Trento, às 07,00 ,-:- 13,00 e 18,00 'horas.

EXPRESSO RIOSULENSE LTDA.
F1ona�ópàiis à Rio do Sul

às 04,30 - 10,00 e 16,30 horas
Rio do Sul à Flerianôpolis

às 04,30 - 10,00 e \ 14,00 horas

\
. �

.

-

Secretár\_, d.. �a/.("It1il do E,.t,,' , ítJ;2-19641
Inspator Fiscal de Rendas, Internas (1.965-1966)
Membro da: Câmara Federal (1966-:1968)

ADVOGADO E ECONOMISTA .

Registros OAB-SC 1.231, CREP - 7a REGIÃO 0128, CRC
0739, CPF .J. 006645709. 'Escritório de advocacia EspecialI
zada em DIREITO TRIBUTARIO. I. Renda, IPI. EÇM. RE·
CLAMAÇOES - DEFeSAS'-; RECURSOS. FUsOE,
TRANSFORMAÇÕES e DIVISOES DE EMPRESAS Rua
dos Ilhéus. 8 - EdiHcio Aplub - Conj.' �5/86. Fone: 4731
Flori8!"lt,lpolis - se.

.

NOS I?AGAMOS,MAIS PELO SEU CARRO.

EMIl'RESA AUJO,
VIACAO CATARINENSE
PARTIDAS OlARIAS DE

,
FLORIANOPOllS

Para BLUMENAU DIRETO t: 8,00; 12,00; 18,00 horas.·
Para Blumenau via BALCamboriú e Itaja!: 600; 7,30;
8,30; 10,00; 11,30; 12,00; 15,00; 15,30; 16;30; 17,30;
18,30; e 21,30 horas.. .

.

.'

.

Para Jaraguá do Sul:.6,00; e 16,45 horas, .'
'

Para MAFRA - VIa Corupá, São BENTO DO SUL e

RIO NEGRINHO - 6,00 horas.' .
.

Para Joinville DIRETO - 19,30 horas. .'

.

Para JOINVILLE - Via Bal. Camboriú - Itajaí - Píçar
ras - Barra Velha: 5,30; 9,00; 13,30;14,30; lô,30 horas.
Para Joinville - Via Bal. Camboriú é Itajaí: 5,00; 7,00;
11 ,00; 13,00 e 17,00 horas. .

. .

Para São Francisco do Sul - 17,15 horas. '.
Para CURITIBA: 5,00; 7,00; 11,00;13,00; 15,®; 17,00
horas. ( e 19,00 horas horário suplementar durante o,
verão). A pioneira no transporte coletivo do Estado in
forma que mantém regular serviço de encomendas para
as CIdades supra. mencionadas e serviço de redespácho
para todo o Brasil. Oferece também modernos e confor
táveis ônibus para execução de viagens especiais para
qualquer parte do país e exterior. '.

Informações e vendas em nossa agência à Aveni
da Hercílío Luz ou pelo Fone 22-60. No Estreito Rua
CeI: Pedro Demoro Fone 64-02. '. ,

'.' DRS.
,-,

SADI LIMA. e
UBIRAJARA

.

DIAS fFALCAO
.

- ADVOGADOS -
.

Cobranças Judiciais 'para Emprêsas, Causas Cíveí�
Trabalhistas e Criminais

ALVORADA VEICULOS
Comércio de Automóveis em g&nil
COMPRA- VENDk--TROCA
Carros Inteiramente rl!\<isados

-Elid. Rua' João Pinto, �1
Fone 4291

Opala Especial Cinza Prata . . . . . . . . . . . • . • • . . . • . .• 1971
Fuscão Bege Claro ,.-. . . . .. 1971
Volks Marfim ...............................• 1969
Volks ',,'f!rmelho 1968
Volks AzLl f"al , .' 1968
Volks Cinza 1965
Volks Pérola

, 1964
Gordini Cinza Grafite .........................• 1964
Kombi Azul Diamante .....•..•.......•.•...•.. 1961

REUNIDAS S.A. .

A, EMPRESA DE INTEGRACAO
CATARINENSE

ONIBUS com PARTIDAS DIÁRIAS DE FLORIANóPOLI '.
PARA: PORTO uNIÃO,passando por Balneário de Cam

boriú - Itajaí - Piçarras - Barra Vellia - JOIN
VILLE - Vila Dona Francisca -- Campo Alegre
-São Bento do Sul - RLo Negrinho r- Mafra >- Ca-
noinhas e PORTO UNIAO.

.

.

As 19,30horas.'
.

Com COl'fEXÕES imediatas para PALMAS -

CLEVELANDL.vL, PATO BRANCO - FRANCIS
C9 áELTRÃO e CAç:ADOR.

PARA: SAO MIGUEL DO OESTE passando por Balneário
de Camboriú - Itajaí - BLUMENAU - Rio do Sul
- Pouso Redondo - Curitibanos - Campos Novos
-JOAÇABA - Xanxerê - Xaxim - CHAPECÓ"'::'
São Carlos - Palmitos - Mondai e SSÃO MIGUEL
DO OESTE.

.

As 19,00 horas. ,
.

PARA: LAGES passando por São JOsé - Palhoça - Silnto
Amaro - Alfredo Wagner.- Bom Retiro - Bocaí
na do Sul e LAGES .

Às 5,00 -:- 13,;)0 e 21,00 horas.' "

PARA: ANITÃPOLIS e SANTA ROSA DE LIMA passan
do por São José - Palhoça - Santo Amaro - Rim-
cho Queimado e ANITÃPOLIS. •

'.

Às 15,30 horas, menos aos domingos.
DESPACHOS DE ENCOMENDAS PARA: Todo o Está

do CATARINENSE - Marcelino Ramos - Gau
ram - Viadutos v- Erechim e Iraí, no Estado do
Rio Grande do Sul; ...,. Todo o SUDOESTE PARA-
NAENSE - CURITIBA e SÃO PAULO. .

,ONIBUS PARA .: VIAGENS ESPECIAIS E EXCURSÕES
VENDAS E INFORMAÇÕES :

Em-nossa Agência Rodoviária
Av.Hercílio Luz

TELEFONE 3727.

.
Rua Cei. Pedro Demoro, 1.548 - Fone 6352

ESTREITO - FLORlANOPOLlS:

NOSSA CASA AUTOMOVEIS
R. Vidal Ramos,41 - Florianópolis

'

,

Comércio em geral de automóveis":' compra - vendas
.

Troca - FinanCiamento
Fuck
Fuck

...... .' . 1960
1962
1963
1964
1963
1967
1964
1966

DR. ALDO'·AVILA· DA -LUZ
ADVOGADO '

......... ,

.

,

SEU I'TV ENGUiÇOU?'
Conserto urgente a domicílio
Orçamento sem compromisso
Atende-se até às 22 horas.

Peças originais
AV. HERCfuo LUZ, 241

Em frente à Penha, na rodoviária.

. CPF 001776628� "

Edlf(clo Prece XV.10.en�.�-S.I.1C)8,

Fuck , "." .....•.......
,

.

Fuck
Kómbi' : : : : : : : : : : � : : : : : : : : : : : : : : � : : : : ':
DKW Belcar

'.' . , , ..•

L
Rural Willys , : ; ......•

_

Itamaraty : :
,

"

NOVACAP VEfCULOS
.

C
•

E
R. F(Jlvio'Adücci 640

Opala oupe l.' OK
Opala Cupê '.'

'

, , , , . OK.M
Corcel Cupê Luxo, . , , , 1969
Aero Verde: 1967
Aero Verm�1 ho , . :

, 1965
Aero Creme , :., , .. 1964
Fuck Azul ; :, 1968
Jangada "

, . , .. , 1964

. .

-,

BANCA ,'ESPECIALIZADA EM'
ASSUNTOS JURíDICOS

ADVOGADOS:
PROF.· HENRIQUE STODIECK
A. H. BULCÃO VIANA
ADERBAl G. DA ROSA'
AS S U N TOS: irabilThistas, Administrativos. Sinpical, Previ

denciário, Comercial, Civil e Penal. Pareceres e acompa

nhamento em Instância Superiores,
EN D E R E ç O : Rua Arcipreste Paiva s/no Edifício Praça XV -

.

Conj, 305/306 - Tel. 2246. CPFs: 002,627.499 -

006.649,799 - 002.660.869

'ADVOGADOS

nGARIBAlDI, RADIO F�fJA COM
MUITO AMOR"

240 ms,

A sua casa pode ficar tão bonita como aquela da revista
.

Iie decorações. Basta revesti-Ia com

MARMOTEX

informe-se na HIOR EL, pelo' fone 2.001, Rua Jerônimo

Coelho, 325.

DR. EVILASIO CAON
OAB-se 0165 - CPF 007896239'

DR. ROBERTO GONZAGA SAMPAIO
OAB - sc 0990 - CPF 018282079

'

Rua dos Ilhéus, 22 - Ed. Jorge Daux, Conj. 5

Fones 4515 e 4219

Das 9 às 12' e' das 14 às 17 horas

, ZYH-60 - 1250 Khz - ondas medias
LAGUNA.

OSMUNDQ ,WANDERLEY DA
NOBREGA
(O'F - 001844209)

Pareceres eConseítas Jurídicas.

C A. SILVEIRA LENZI
,

(CPF - 001948329)
Advocacia de la.·e la. Instância - Justiça do Tra�ho.

. "

Atendimento ao Interior '

F.scr1tÕrio: PraçaiXVde Novembro, 31 - Conj. 362
.

Telefone' 2511 - Florianópolis

ADVOGADOS
PROF. WALDEMI RO CASCAES
PROF. OSNI DE MEDEIROS REGIS
PROF. MARIO CUMACO DA SILVA
DR; RICARDO MAC'rF�L. CASCAES
OR� PEDRO DITTRICH JUNIOR

CAUSAS CIVEIS. CRIMINAi$
E TRABALHISTAS. .

'E�. Jorge Daux � Çonj,,4 (Sobreloja)
. Rua dos IIhéus:22 - �one 43-03
,Expediente: das 9,30 às 11,30 e

das 15 às 1? ,OQ hpras. .

CPFs.: ,083136449, '000100491,002671129,
082606219 e 001943529.

MAJESTIC HOTEL. .

Rua Traj!'no; 4 - Fone 217(,

C<lo centro comercial da Cidade:

MARIO HOTEL
'A tradiçio da hospedagem Oorianopo1italla

Rua Conselheiro Mafra, 2S ,... Fone 2962

OSCAR PALACE.HOTEL
Sente-se honrado em-hospedá-lo.

Apartamentos - Suites- Pátio para estacionamento
.

bar musical
Telefone 3286.- 3638 - rede interna

Florianópolis - Ilha de Santa Catarina.

'LUX··HOTEL
.

Seu lar fora do lar
O mais'Central da Capital do Estado

Sala de leitJra - t�os os quartos coI11 telefone

R;ua Felipe Schmidt, 9. - Florianópolis. l .

SWENSON ·PALACE 'HOTEL
Apartamentos com telefone ti rádio - suítes com

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento ·para 50 veículos
COM AQUELE CAFe MATINAL

Rua�antos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685

Endereço Telegráfico SWENSON - F1orian6polis
Preços espe,ciais para viajantes

HOTEL BRUGGEMANN
Aiora totalmente remodelajo.
70 novos aptos. e 50 quartos.

.
'

Gara�m e eStacionamento pata 100 veículos.
Amplo salão de estar com televisão. "

Rua Santos Saraiva,. no. 300 - CX. P., D-81 e D-82
.

Fones 6230 e 6665.
.

Estreito - Florianópolis,.

I"'OT�L

ROVA.L
RUA JOAO PINTO _. irONY'- 'ISI '. a ...... I•.

,

f'LORIANÓPOLIS • SANTA CAT""INA ••"U,.. -·
APARTAMENTOS IU.TE.

. .

.

81a • 'ARDIM DE INIIERNO • ·1'Ll.0 DE aCOEPCo.
"mo", . IAolO ',uvIII.O. OILAO.tI.. AI COMOtCIOMAM
"OUICIMINTO (INTua. • ".""MOIltA � I"IITOIIIO 'AI�. NO....".•
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VANDA DE SOUZA SALLES
40., Tabelião de Notas e Protestos em Geral

EDITAL

Pelo presente Edital, fica intimado para pagar no prazo legal, os

titulas 'que se acham em Cartório para Protestos o Senhor:
ANÉZIO LUC�MANN

Florianópolis, 29 de junho de 1972

Ofjc;ial.

VENDE-SE

Gravador Grundig TK-20. Estado de novo. Preço
fr�, 500,00 à vista. Ver na Ótica Scussel - R. Felipe Schmidt, 23.

TELEFONE VENDE-SE

, )

.Milagre.Yocê pode entrarneste panorama porque ele existe/graças a Deus..
.

I
Da mesma forma qire.: se

você decidir a '1lver neste ponororno, teté
tomado a melhlor decisão .de sua vida,
SOLAR DA BA;A NORTE
Um empreedirl1lento com a garantia 'de

I �rr;�
== AGQN21_AGA S.A. �1�)
==:tI engenha� e incorporacoes ,�iãrias '-"ii(���
Rua Deodoro, 1; 1 - Fones: 3-526 e 3-450. �i� .s..f.,,'
CRECI 74- 3.a Re,gião CREA ,2493 - 1 O.a F:::glôo

...-....;.---------,-J �_�J!

-��------------.

Você vai descobrir que é,muito melhor_comprar

',MATERIAIS DE CONSTRUÇAO na HIDREL

( HrOAEl: R: Jerônimo Coelho, 325, Fone 2.OQlt

EdiJaLge. LeilãoL�o�o prazo de 10 dias.
O Doutor Mauro Luiz Guimarães Cal laço Juiz de Direito

da 3a. Vara Cf'lel da Comarca de Florianópolis, na forma da lei, etc.
FAZ SPBER a todos quanto este edital como prazo de

(10) dez dias virem, ou dele notícia tiverem, que, no dia (30) trinta
de junho do corrente fino, âs 10 horas, � porta principal externa
deste Ju(zo (Rua Duart Schutel, no, 17). o Porteiro dos Auditórios
levará a leilão os bens abaixo descritos penhorados a C C TE CX
DTC Florianópolis Ltda., na Ação executiva (autos no. 556 - 71)
que, lhe move Indústrias Gessj Lever S.A., em curso nesta Primeira
Vara C (vel : Uma máquina de calcular, marca Facit, no. b73252,
_avaliada por Cr$ 400,00; Uma máquina de escrever, portátil, marca
'Olivet Letera 22, no., 1707508, avaliada por Cr$ 200,00.

,

A venda em leilão será feira a quem melhor oferta fizer.
Em virtude do que, com fundamento no art. 15, e seus parágrafos,
da Lei n.o 5.474, de 18.07. '1968, que dispõe sobre as duplicatas,
expedem-se este e outros iguais, para afixação e publicação na forma
da lei. "

Florianópolis, 16 de junho de 1972,
Eu, (Secundino L. dos Santos) o fiz. o subscrevo.

Juiz de Direito.

, COMUNICAÇÃO
De ordem superior torno público, que se acha aberto, até o dia

20 de julho do corrente ano, no Departamento de Engenharia e

Arquitetura da Sub-Reitoria de Planejamento da Universidade
Federal de Santa Catarina, no Conjunto Universitário da Trindade,
Edital de Tomada de Preços, para a construção, de 2 (dois) blocos,

'

com área total de 1.270,00 m2 (hum mil, duzentos e setenta metros
quadrados), destinados ao Centro' de Estudos Básicos.

Maiores esclarecimentos' poderão ser prestados no

Departamento de Engenharia e Arquitetura, no endereço acima
referido, no horário das 14:00 às 18:00 horas.

'

Florianópolis, 26 de junho de 1972.
(ass.) Álvaro Henrique de Campos Lobo

Diretor

MISSA DE 70.'DIA
DONA JOAQUINA REIS ARAGÃO

Esposo, filhos, noras, genros e netos convidam os parentes e amigos
para a missa de 70. dia, que mandam celebrar em sufrágio da sua

boníssima alma, no próximo dia 10. de julho, às 17,00 horas, na

Igreja Matriz de Canelinha.
"-

Outrossim, externa sua gratidão a todos que compareceram ao seu

sepultamento.
Canelinha, 27 de junho de 1 972.

AGRADECIMENTO
-Hamilton Medeiros Silveira e filha, viúva Daqmar 'Medeiros

Silveira e família, Henrique Guilherme Koettker e família,
'agradecem sensibilizados e externam sua gratidão a todos que,
enviaram flores, c o-ro as , telegramas e participaram dei
SEPULTAMENTO de sua querida esposa, mãe, nora, cunhada e filha
ELIANE NÊMIA SILVEIRA.

mais charmoso edifício de apartamentos
da cidade.

O Solar da Baía Norte.
Os apartamentos são extremamente

requintados, como merecem as

pessoas que levam a sério esse neqócio
de conforto e classe.

São apenas dois apartamentos
por andar, de frente para o mar, com
três quartos e espaço para viver como
S. M. Elizabeth II em todo o resto .

Vende-se um telefone em Florianópolis c- Urgente. Tratar pelo
telefone 3870.

'

DECLARAÇAO
O abaixo assinado senhor NEREIDE ANTÓNIO SERAFIM

declara que extraviou o Certificado de Regi�tro de seu automóve!
marca Vo l k swaqe n , ano de Fabricação 1970, motor no.

BP-775716, chassis no. BF-442219, com 46 HP, de cor branco
lótus, capacidade para 5 passageiros, de placa CR-1266.

Criciuma, 23 de Junho de 1972,

DOCUMENTOS PERDIDOS

,.'Foi perdida a Carteira' Nacional de Habilitação, categoria
Profissional, pertencente ao sr. José Lauri Santana.

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca

Volks\IVagen, ano 1968, Placas AA':"9966, Chassis B-8553381,
motor no. B. S22745, pertencente ao sr. José Carlos Torquato.

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos carteira de motorista eo certificado de

propriedade de um Karmanghia motor no.B8453443.1pertencente ao
Sr. Jaime Ramos.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os documentos de um automóvel Ford Corcel

ano 1970, motor no. 9-040605 chassis no. 9-2335001666,
pertencente ao Sr. Gere Parente.

CERTIFICADO EXTRAVIADO,
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca

Volkswagen, ano 1965, cor Azul Atlântico, motor no. B-314653,
Chassisno, B-5234984, Placas AA-9944, pertencente ao sr. Itamar
Vieira.

CERTIFICADO EXTRAVIADO

Foi extraviado ocertificado no. 254.851 de propriedade do
Chevrolet Opala AA-54-54, motor e chassis no. 52871 BB106900
de propriédade do sr. Márcio Pinto da Luz.

'

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação pertencente ao sr,

E_yaldo da Silva residente em Sombrio - SC.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada q carteira de motorista do sr. Pedro Corrêa - Rua

Blumenau - Timbó - SC - Prontuário no. 11.197.
.

1lZE ..

CART-ÊIRA EXTRAVIADA

DISCOS - MINI K-7

ESTf' rOfOlílES - CAIXAS ACÚSTICAS
Discos: Sucessos nacionais e internacionais.
Variedade selecionada de discos alemães e re

gionais (bandinhas). O "disco .da semana" é
um tremendo barato. - Últimas novidades em

FITAS VI_RGENS e GRAVADAS MINI K-7:
Chromdioxid (óxido de cromo). Você, tarn
bém , pode GRAVAR as músicas de seu aqra
do, - NOVA LINHA de ESTEREOFONES
SONOFLETORES (caixas acústicas) par;
toca-discos, rádios portáteis; gravadores, etc.
Instalação de MÜSICA AMBI ENTE.

Foi extraviada a carteira de motorista do sr. Fiolardes Corrêa -

Rua Blumenau - Tirnbó - SC - Prontuário no. 106.829.

As peças foram divididas com muito talento
e os detalhes e acabamento foram
cuidadosamente planejados.

Como este não é um desses
anúncios comuns de imóveis cheios de
plantinhas, detalhezinhos afins,
coisas que os folhetos mostrem melhor,
vamos encerrando por aqui.

l'SÓ queríamos dizer a /ocê

que o, Solar da Baía Norte e o meli-or
coisa que já se fez nesta terra.
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O':Pj�RTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 72/465

AV I SO

) DEPARTAMENTO CENTRAL, DE COMPRAS torna

pÚrJI:� "ara conhecimento dos interessados, que receberá propos
'<JS ,:l>' .rnas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto
GF.·- 1 (J/ , 2/69-8.755, até às 15 horas do dia 14 de junho de 1.972,
para I) tnrnecimento de Pneus e Câmaras de Ar., destinado ao

OEP,v' rAMENTO CENTRAL DE COMPRAS.
J' Edital encontra-se afixado no sede do Departamento

Ce'lIral de Compras, à Avenida Mauro Ramos No. 212, Florianópo
lis, oride serão prestados os esclarecimentos necessários e fornecidas
CÓPÍDs de Edital.

'

Florianópolis, 29 de junho de 1972.
j')ÃO JORGE DE LIMA
I.)iretor Geral.

�' �--------------------------------------.

Df: "ARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 72/466'

AVI so

.) DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna

o::Jublic(" oara conhecimento dos interessados. que receberá propos-
1a" de 'irrnas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto
,,1;·-151'12/69-8.755, até às.f

õ

horas do dia 12 dejulhode 1.972,
pat" o hrnecimento de Câmara Friqor lfica.idestlnado ao DEPAR
fAi.lfN fO'CENTRAL DE COMPRAS.

O, Edital encontra-se afixado na .sede do Departamento
Central de Compras, à Avenida Mauro Ramos, No. 212, Florianó
polis, onde serão prestados os esclarecimentos e fornecidas cópias de
Edital.

Florianópolis, 29 da junho de 1972.
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral.

Reconhece o lugar?
É a nessa Baía Norte em sua

infinita beleza.
São muito poucos as pessoas do

mundo.que podem viver frente
a frente com ela.

Você pode, seu sortudo.
A. Gonzaga Engenharia está

construindo na Avenida Rubens de
Arruda Ramos (Beira Mar' Norte) esquina
com Othon da Gamo d' Eco o

" -

PROPRIEDADE A VENDÀ

Vende-se, situada em SÃO JOSÉ - Na rUE 'X't1 ,'1 ii

Beira mar ótimo acesso para v.elculo. Tratar pelo i:. ,,10<2

Sr. Pedro. - Preço Cr$ 15.000;00.

CASA PERMUTA-SE

Permuta-se uma de alvenaria, todo c,:v n to, .

quartos, 2 banheiros, garagem, rancho habltávct t�.mn(l

murado, 11 x 40, melhor ponto de Capoeiras (e<1' S,r"cl
Saraiva e Avenida Ivo Silveira), valor <lO, 'x.i m.ld."
Cr $ 120.000,00, - por outra, idêntica em acorru ;i, • Ô'l:;, !)U
Centro ou proximidades; pode ser menor ou de ,(I :.';1' vaiq'
Temos também casa de madeira, em ótima praia, (",... t<1':l<1

conforto, que poderá entrar em negócio.
Tratar à rua Álvaro de Carvalho, 34 - S;;I" .311

com Felipe Schmidt).
Fone: 4379. De preferência pela manhã.

PRÊDlO DESOCUPADO PARA CO�" H
E RESIDÊNCIA NO CENTRe

VENDE-SE, com excelente localizaçâo e p r 1 "I C

feito,' um prédio com dois pavimentos sendo o térrea pa. ii comer
e o' sobrado apartamento em excelente estado cl

Possuindo três quartos, duas' salas, hall, cozinl

vitrificados com azulejos decorados até o teto, lavar,

serviço. Ver e tratar à Rua João Pinto, 43 Sobre.
BATISTA, diariamente.

RESIDÊNCIA NO CENTRO
VENDE�SE

Situada à R. Visconde de Ouro Preto, 87 ,

Vargas) - fone 4019.
Residência com 3 quartos, demais depen

., • .-t 'mtt'*f.'

SALA RECÉM_ CONSTRt
VENDE-SE

PROPRIA PARA ESCRITORl
CONSUL.TORIO MÊDICO OU DE"

Área de 43,00 m2, com telefone, Kit. e sanitário,
"CENTRO EXECUTIVO MIGUEL DAUX", rua t I

50. Andar.
Tratar com Dr. P,ERSI,-flo sexto and!lr do Ec;liffck

ALUGA-SE
Apartamento com 3 quartos e demais dependêr ao I. C.. l

,garagem, no Edifício Jorge Daux.'
Tr4ltar pelos 'fones: 47-07 _e 41-08.

-

TELEFONE
(Permuta-se)

Usuário de telefone residencial no centro di'
disposto a permutar com aparelho localizado no Conti
Tratar com Dr. Luiz, pelo fone 2101, no horário come
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